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El Entrenamiento Extremo 

En nuestro mundo hoy hay una clase nueva de Deportes 

llamados Deportivos Extremos. Wikipedia define 

deportes extremos como actividades teniendo un nivel 

alto de peligro inherente. A menudo involucran niveles 

altos de esfuerzo excesivo físico y equipo altamente 

especializado. Otro aspecto de deportes extremos es que 

son usualmente contraculturales y raramente admitidos 

por los grupos tradicionales. También no involucra sola 

la competencia en contra de otros atletas sino en contra 

de los retos y obstáculos medioambientales que no 

pueden ser controlados. 

¿Entonces qué significa el frase entrenamiento extremo? 

Para entender lo que esto quiere decir necesitamos 

entender cuál sería el entrenamiento estándar o normal. 

La norma para el entrenamiento es programas 

estructurados ofrecidos en ambientes controlados. La 

evaluación se basa en habilidad para retener información 

dada y complete pruebas diversas de conocimiento de 

uno de esa información. Usualmente involucra períodos 

determinados de tiempo y currículos.  

Así es que el Entrenamiento Extremo sería algo que 

ocurre fuera de la corriente normal de educación tuvo 

por el gobierno previstos la educación general y los 

programas de entrenamiento estándares ofrecidos por las 

iglesias. Consistía en las condiciones y lapsos de tiempo 

únicos para llevar a cabo el entrenamiento de una 

persona para una tarea inusual, difícil y posiblemente 

peligrosa. Involucraría entrenamiento que se adapta a las 
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condiciones cambiantes del ambiente que exista en el 

mundo alrededor de nosotros. 

El entrenamiento extremo se forja a menudo en los 

períodos intensos de entrenamiento organizado que está 

estructurado para desarrollar habilidades básicas en las 

áreas cruciales. También consiste en los tiempos 

intensos de entrenamiento personal que puede ser tan 

único como la persona y el lugar donde esperaran a 

llevar a cabo la tarea lo que están adiestrados. 

La Biblia es un libro que adopta ambas formas de 

entrenamiento. Incluye entrenamiento estructurado a 

crear las fundaciones necesitadas para vivir como 

miembros del para reino de  Dios y el Entrenamiento 

Extremo es preparar a las personas para el servicio 

especial en el reino. No hay líneas directivas absolutas 

de cómo tendrá lugar el entrenamiento, dónde sucedió y 

cuánto tiempo tomará. Pero alguien que quiere 

verdaderamente servir debe estar listo para un período 

de Entrenamiento Extremo.  

Sobre los siguientes meses miraremos un número de 

ejemplos de Entrenamiento Extremo en las Escrituras. 

Es esperado que a través de este estudio seremos 

accesibles para tal entrenamiento para nosotros mismos 

y listos a ayudar a otros cuando sean seleccionados por 

Dios para el Entrenamiento Extremo, entrenamiento que 

nos prepararán a servir en la misión de Dios para traer el 

mensaje de salvación al mundo. 
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A menudo he pensado acerca de la vida de Adán 

después de que cayó y fue exilado del jardín. ¿Qué 

forma tomó su vida? ¿Qué hizo? Estas y otras preguntas 

podrían ser parte de un debate interesante. ¿Uno de los 

más significativos era, “como fue su relación con Dios 

durante los largos años que le siguieron a ese día cuando 

se encontró fuera del jardín, ya no fue capaz de caminar 

con Dios como en el pasado?” 

La Biblia es muy limitada en lo que se dice alrededor de 

la vida de Adán. Su enfoque crucial está en el impacto 

de la decisión que hizo y cómo afectó a toda la 

humanidad. Hay unos cuantos comentarios que 

acrecientan mi interés en esto. Pablo hace el comentario 

que Adán no fue engañado (1 Timoteo 2:14). Génesis 

3:17 parece sustentar esta idea, cuándo Dios declara que 

su castigo al hecho es que “él escuchó a su esposa y 

comió.” Adán sabía que pasaría. Él se dio cuenta de la 

desobediencia de su esposa, él estaba consciente de que 

si aceptaba la fruta, él también sería desobediente, pero 

aun así prefirió comer. Él sabía y prefirió escuchar a la 

persona equivocada. 

A partir de ahora Adán pasaría toda una vida viviendo 

con el impacto de esa decisión. Él observo a un hijo 

matar a otro. Él vería y fue una parte de la vida de Enoc. 
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Usando la genealogía descubrimos que él viviría para 

ver nacer a Matusalén y tal vez oír la advertencia de 

Dios que un día de juicio venía.  

¿Entonces cómo se sintió y aprecio el vivir año tras año 

sabiendo lo que usted había hecho y ver el impacto de 

esa decisión en las vidas de su familia? (Pues todo el 

mundo que Adam le habló fue parte de su familia.) ¿Que 

sucedió entre Adán y Dios a través de esos largos años? 

Hay lecciones que sólo Dios puede enseñar y que son 

casi imposibles de explicar. Las lecciones que 

involucran restauración; las que involucran perdón; las 

que involucran a Dios a proveer fuerza todos los días 

para tratar el impacto de nuestras vidas en los otros. Es 

un tema que raramente nos importa discutir excepto que 

para Adán fue excesivamente real - el impacto de 

nuestras decisiones equivocadas en el mundo alrededor 

de nosotros. 

No tenemos idea de cómo una mentira, un acto egoísta, 

una decisión equivocada, una actitud equivocada puede 

afectar a otros y los puede ahuyentar de Dios y de la 

oportunidad de caminar en la camaradería con el creador 

del universo. Adán tuvo que tratar con esto en una forma 

muy personal. Muy temprano en su vida él vio su 

impacto. Un hijo le escucharía, el otro no lo haría. 

Luego un día lo alcanzaría que Caín había matado a 

Abel. Su decisión en el jardín le costó la vida de un hijo. 

Luego él observaría como Caín fue exilado y tuvo que 

vivir bajo el miedo de la retribución. Pero en lugar de 

crear un sentido de devoción y temor a Dios, el 

comportamiento de Caín sería tergiversado hasta que 
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solamente algunas generaciones más tarde Lamec se 

jactase acerca de cómo había asesinado él a un hombre.  

Me pregunto qué impacto tuvo esa acción en Adán, 

como vio a Dios tomarse el tiempo para ayudar a su hijo 

a tomar la decisión correcta y observarlo haciendo la 

decisión equivocada. Es difícil de imaginar el dolor que 

Adán tuvo que sobrellevar, como él veía estas cosas 

cuando ocurrían. Pero parece que Dios¦’ estaba 

trabajando y enseñándole por el camino más adelante. 

Las lecciones acerca de aprender a perdonar - aun él. 

Habría sido muy fácil para Adán estar deprimido, 

marchitarse y morir. Excepto que el registro sugiere que 

él no hizo.  

Estoy seguro que las lecciones de Adán fueron difíciles 

de aprender. El dolor que tuvo que aceptar y tratar fue 

muy intenso. Imagina las horas pensando acerca de la 

decisión, el fracaso y lo que habría ocurrido si él no 

hubiera acordado comer la fruta. A través de esto Adán 

pudo aprender más acerca del amor de Dios y su deseo 

por mantener una relación con nosotros. Una relación 

basada en la confesión de la verdad que permitiría la 

restauración. Considere que el siguiente hijo de Adán, 

Set, llega con el siguiente comentario, “Dios me ha 

concedido a otro hijo en lugar de Abel.  Esto da indicio 

de que Dios está trabajando para restaurar a Adán y 

ayudarlo a seguir adelante y seguir trabajando (Génesis 

4:25). Adán mira a Dios en su vida y como la fuerza 

para continuar viviendo. 

Después del nacimiento de Set el registro incluye un 

comentario interesante. “En aquel tiempo los hombres 
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comenzaron a llamar en el nombre del Señor.”  Para que 

esto fuera posible existió una necesidad de una persona 

que hizo posible que otros conocieran quién era el Señor 

(Génesis 4:26). La mejor fuente posible habría sido 

Adán, el hombre que realmente caminó y habló con 

Dios en el jardín antes de que todos los problemas 

comenzaran. Adán había aprendido a tratar la 

culpabilidad de su pecado, a tratar su responsabilidad.  

Sí, él pudo haberse retirado y haber evitado personas, 

pero está claro que no lo hizo. En lugar de eso él 

comenzó a compartir su conocimiento de Dios. Se tomó 

el tiempo para ayudarlos a entender lo que sucedió en el 

jardín y trató de conducir a las personas a una relación 

con Dios. ¿Por qué digo esto? Porque habían esos que 

escogían caminar con Dios, como Enoc. Así es que 

parece que Adán no mantuvo en privado su pasado, pero 

trató de decirle a otros y arriesgarse a las acusaciones y 

al rechazo de sus descendientes en vez de simplemente 

permitirle a que ellos repitiesen su error y nunca tener la 

oportunidad de enterarse del Dios de la creación y no 

simplemente el Dios de juicio. 

Lo que parece claro para mí es que Dios no abandonó a 

Adán. En esos momentos oscuros Dios estaba junto a él. 

Cuándo Caín prefirió dirigirse al camino equivocado, el 

mismo camino de su padre, Dios estaba ahí. Dios se 

encontró con Caín para intentar ayudarlo a entender qué 

ocurría. Y aun después de que Caín falló, Dios lo 

protegió con la esperanza de que él no continuase el 

mismo camino. Dios no ignoró al hijo de Adán.  
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Por supuesto la mayor parte de lo antedicho es 

especulación. Pero conlleva una gran verdad y una 

enseñanza con la que Dios quiere que nosotros 

aprendamos a vivir acorde. La verdad es que nosotros, 

por nuestras vidas, las acciones y las palabras, somos 

auxiliadores para tomar las decisiones que nos acercan 

más o nos alejan de Dios. No somos los responsables 

finales, excepto  que nosotros influenciemos en 

otros. Nuestras vidas tienen un impacto directo en sus 

elecciones. Ésta no es una lección fácil de aprender y no 

es fácil de tratar los hechos una vez que los hemos 

aceptado. 

Es igualmente importante, la lección, es que Dios no nos 

abandona por nuestras acciones. Él está siempre cercano 

para ayudarnos, para ocuparse de nuestra culpabilidad, 

los resultados de nuestras acciones en nuestra vida y las 

vidas de otros y para guiarnos en un camino que nos 

permitirá enseñar otros a llamar a su nombre. ¿La 

pregunta es, permitiremos que Dios nos enseñe acerca 

de su perdón y cómo perdonarnos a fin de que podemos 

ayudar otros que le hagan una visita? 

¿Qué haría usted si hubiese recibido instrucciones de 

construir algo que usted nunca había visto antes, lejos de 

un lugar donde realmente podría ser usado? ¿Qué haría 

usted si también le hubieran dicho que tenía que 
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suministrar todos los materiales para el proyecto y 

convencer otros para que te ayudaran? ¿Cuánto tiempo 

duraría usted en un trabajo como este? 

Dios tenía un plan y necesitaba que un hombre lo llevase 

a cabo. Sin embargo, en todo el mundo sólo uno cumplía 

con los requisitos. Pero aun no estaba capacitado para el 

proyecto que Dios colocaba ante él. Dios no andaba 

buscando las habilidades manuales, más bien un corazón 

dispuesto a comprometerse con el proyecto.  

Durante este tiempo prolongado Noé podría aprender las 

habilidades necesarias y desarrollarlas. Éste era un curso 

que sólo tenía una prueba y una sola calificación 

posible. Podría lograr la tarea y vivir o fallar en la tarea 

y morir junto con todos los demás. Por otro lado ésta no 

era tarea de un día, una semana o un año. El tamaño de 

la tarea, la tecnología disponible y el número de 

personas dispuestas a ayudar (siete, una esposa, tres 

hijos y sus esposas) nos dicen que no tomaría solamente 

los años sino decenios para completar. 

Habría un constante flujo de lecciones por aprender, 

habilidades para desarrollar y un mensaje que predicar. 

La clase procedería en varios niveles, desarrollo de 

habilidad, dirección de programa, administración y 

comunicación. La adquisición material y la preparación 

vendrían de primero. En segundo lugar, desarrollarían la 

capacidad para entregar el mensaje y sobrevivir al 

ridículo. 
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Tenían que aprender habilidades de carpintería, 

geometría y física para ocuparse de asuntos de la 

construcción. También habría clases en economía y 

gobierno familiar. Noé tendría que saber cómo cuidar y 

conservar a su familia unida durante este proyecto. Él 

también necesitaría aprender habilidades personales de 

comunicación para mantenerlos, a ellos y a sí mismo, 

motivados. 

La cría de animales de granja sería incluida en algún 

punto. Luego se les enseñaría los principios cruciales de 

manejar la cólera y estrés. Los espectadores podrían ser 

muy obstinados y la responsabilidad de obligarlos a 

escuchar menos que a salvarlos, sería suficiente para 

causar mucho estrés. 

En algún punto él recibiría instrucción especial en la 

producción de comida y el almacenamiento. 

Alimentando dos de cada clase, así como también a su 

familia, se convertiría en un reto. No sabemos cuándo 

los animales comenzaron a llegar, pero esto comenzaría 

a gravar sus recursos y relaciones. Pudieron haber 

necesitado un seminario de fin de semana en el 

fortalecimiento del matrimonio para mantenerlos 

cuerdos y apoyándose el uno al otro por que la tarea se 

prolongó. 

¿Pudo incluir el entrenamiento también un curso en el 

arte náutica y la navegación? Por qué no, basado en los 

detalles de la historia pasaron gran cantidad de tiempo 

en la construcción y luego flotando. 
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Luego vino el entrenamiento en gerencia del personal y 

la planificación de sistemas. Todos estos animales 

necesitaban de un cuidado y que su comida fuera 

almacenada correctamente; con un plan para 

alimentación y cuidando a todos los que estarían a 

bordo. Miles de animales con necesidades dietéticas 

diferentes, hábitos diferentes, horarios diferentes, así 

como también la necesidad para conservarlos limpios y 

además la limpieza del ambiente, mantendrían a la 

tripulación muy ocupada. El saneamiento podría 

convertirse en un problema serio sin un plan evidente y 

sin estructuras para ocuparse de él. 

Durante todo este tiempo había la necesidad continua de 

encontrar a las personas, para darles un mensaje que 

nadie estaba interesado en oír. Un veredicto que aterraba 

en su alcance, pero casi increíble cuando se pensaba 

sobre donde estaba ocurriendo. ¿Quién construye un 

bote, cualquier bote, dónde no hay agua? Aún más 

ridículo construir un bote de este tamaño que no puede 

ser movido a un río, lago o mar. Esto acrecentó el 

rechazo de las personas hacia el mensaje. 

La palabra nos dice que Noé fue encontrado justo y 

honorable a la vista de Dios. Así es que Dios escogió a 

Noé para construir un arca. Él también le dijo a Noé que 

sólo esos que entrarían al arca serían salvos del juicio de 

Dios, que destruiría al mundo entero por medio de una 

inundación. También hemos dicho que, por el tamaño 

del arca, les tomó a Noé y su familia 100 años para 

construirlo. Durante estos 100 años, Noé predicó un 

mensaje de advertencia para las personas.  
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Dice que nadie oyó, sólo su esposa, sus tres hijos y sus 

esposas prestaron atención al mensaje. Sólo ellos 

ayudaron a construir el arca y sólo ellos se salvaron 

junto con los animales que Dios envió para entrar en el 

arca.  

Cien años de trabajo y de preparación para un evento. 

Cien años de impartir la enseñanza y la predicación con 

sólo siete que prefirieron escuchar. Cien años, esa es una 

longitud de tiempo extrema de preparación para 

cualquier cosa, pero eso es lo que tuvo en mente Dios 

para Noé. Cien años de preparación para impedir la 

destrucción total del género humano. Cien años de 

aprendizaje, escuchando e impartiendo la enseñanza a 

fin de que el hombre sobreviviera.  

Nos quejamos de tener que ir a la escuela por un par de 

años. Nos quejamos de todo el arduo trabajo que el 

maestro hace. Nos quejamos porque pensamos que 

estamos preparados, pero qué sabemos nosotros en 

realidad. Dios hizo una decisión acerca del tamaño y la 

posición del arca, sabiendo cuánto tiempo tomaría. ¿Por 

qué? Porque Dios sabía lo que debían aprender para no 

mal entender el mensaje de juicio y la decisión acerca de 

quién sería salvo. 

Estamos impacientes, inquietos y somos egoístas. Así es 

que necesitamos ser preparados y sólo Dios sabe cuánto 

tiempo dura el entrenamiento antes de que estemos 

verdaderamente listos. La pregunta es, ¿nos 

someteremos al plan de Dios para entrenarnos? 

¿Seguiremos y completaremos el entrenamiento? 
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¿Continuaremos hasta el momento cuando Dios decida 

que estamos listos? 

Para Noé el entrenamiento y la preparación duraron 100 

años. El tamaño y posición del arca, la posición y la 

disponibilidad de materiales, y el tiempo necesario para 

aprender las habilidades requirieron 100 años. Fue 

también el tiempo que Dios determinó para estar 

absolutamente seguro que las personas verían que no 

hubo error acerca de su evaluación del género humano y 

de la decisión para destruir a todo menos a Noé y su 

familia.  

El entrenamiento real no ocurre de la noche a la mañana, 

ocurre sobre un tiempo de vida. El entrenamiento 

extremo requiere el sacrificio de toda una vida, de la 

sumisión al maestro de maestros a fin de que esa 

persona esté lista para hacer exactamente lo que es 

necesario, cuando sea necesario. 

 

Jesús hizo un comentario durante su ministerio, que es a 

menudo el punto focal de debate del verdadero 

significado de lo que es servicio y obediencia. Dijo 

"Sólo esos que odian a su padre y madre son esos que 
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me aman”. (Lucas 14:26). Para muchos, tal decisión 

fácilmente puede ser interpretada como el rechazo a la 

familia y una falta de amor para con ellos o la decisión 

de obedecer a Dios podría verse como negar la 

responsabilidad que tenemos de cuidar de las 

necesidades de nuestros padres y miembros de la 

familia. Sin embargo, probablemente no era la intención 

de Jesús en decir que debíamos odiar a nuestros padres, 

pero es claro que nuestras relaciones familiares no 

debiesen interferir con nuestras decisiones en lo que se 

refiere a creer en Dios o en obedecer a Dios cuando él 

nos llama al servicio. 

Ésta no era la primera vez que Dios tocaba el asunto. La 

instancia anterior a esta fue cuando Dios hubiera en 

primer lugar ido al padre de Abraham en Génesis 11:31. 

Se nos ha dicho que Tera salió de casa con la meta de 

moverse a Canaán, pero él nunca llegó allí. Él llegó 

hasta Ur y decidió que no podía ir más allá. No se nos 

dice porque prefirió moverse o lo que le impidió 

completar el viaje. 

El siguiente capítulo es el comienzo de la historia de 

Abraham. Dios le dice que deje su país, su pueblo y el 

grupo familiar de su padre y se mude a una tierra que 

sería revelada a él en el tiempo apropiado. La orden de ir 

incluía una promesa de bendición, prosperidad, niños y 

utilidad. Abraham salió, pero él no dejó a toda su 

familia. Lot y todas sus posesiones venían también. Ésta 

sería una fuente de distracciones y luchas diversas para 

Abraham en el futuro. 
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El llamado a dejar todo quería decir que Abraham no 

tendría a nadie de quien depender. No habría estructura 

de soporte, ninguna ayuda en momentos de apuro y 

nadie a quien recurrir por protección. Él se convertiría 

en un desconocido, un peregrino, dependiente en el buen 

favor de otros o en su habilidad para protegerse. 

Habría muchas pruebas, muchas lecciones que referían 

de quién debía depender.  

Abraham usó el engaño como una manera de protegerse 

a sí mismo. En dos ocasiones él le dijo a su esposa que 

mintiera o escondiera la verdad acerca de su relación. 

“Dile a todo el mundo que usted es mi hermana, no que 

eres mi esposa.” (Génesis 12:13; 20:2) Hasta cierto 

punto esto funciono; no por su habilidad, pero porque 

Dios protegía a su esposa de una mala decisión. Las dos 

veces se le fue dada una retribución sustanciosa para 

dejar e ir a cualquier otro sitio a fin de que no hubiese 

más riesgo de la caída de furia de Dios en esos a los que 

Abraham les había mentido. Estaba claro que Abraham 

no podía depender de su sabiduría para tener prevista su 

seguridad. 

Lot estiraría más los conceptos de Abraham de quiénes 

eran confiables. Esta relación lentamente derriba aparte, 

empezando con los trabajadores y finalmente causando 

una separación entre tío y sobrino. Abraham dejó a Lot 

tomar la decisión acerca de quién recibiría cuál trozo de 

terreno. (Génesis 13:8-10) Le pareció una buena 

decisión. Me encargaré de mi familia sacrificándome 

por ellos. Pero esta decisión condujo a una serie de 

complicaciones. No solucionó nada.  
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Lot y su familia fueron secuestrados y quedo Abraham 

para rescatarlos. Él ganó y correctamente se rehusó a 

recibir cualquier paga de esos de quien él había 

rescatado. Luego le dio un diezmo al Señor. (Génesis 

14:18) Pero el rescate de Lot fue sólo temporal. Lot 

escogió el lugar equivocado para vivir y otra vez 

Abraham estaba forzado en una posición de tratar de 

salvar a Lot. Lot se salvó, pero a un costo. Él perdió su 

esposa, su casa, sus posesiones y su honor. La historia es 

triste y conlleva una verdad adusta. Abraham no podía 

proteger a Lot de Lot. Su intento en ser una bendición 

para otros, especialmente para su familia fue un fracaso. 

Las habilidades de Abraham y la lealtad para con su 

familia sólo crearon un tipo limitado de bendición.  

Abraham también se ocupaba del futuro. Él se preguntó 

cómo produciría Dios naciones de él cuando él no tenía 

hijo. Él interrogó a Dios acerca de esto. Él estaba 

preocupado en cómo podría ser un criado el heredero y 

cumplir con esta promesa. Dios le dijo que tuviera 

paciencia, pero él no la tuvo. Sarah vio la frustración y 

la preocupación y sugirió un plan. “Toma a mi criada y 

ten a los niños con ella.” (Génesis 16:3) Esto sonó bien 

y Abraham no recordó que Dios le había dicho quién 

sería la madre de su dinastía y como también estuvo de 

acuerdo. Ella no era su esposa, pero culturalmente, era 

una forma común que las mujeres estériles le dieran los 

niños a sus maridos y así proteger su posición como 

esposa. 

Esta decisión trajo una gran cantidad de pena y de 

antagonismo. La esposa y la criada peleaban 

constantemente. Sara era celosa y se ofendía. Agar era 

arrogante y despectiva con su ama. Abraham estaba 



19 

 

atrapado en el medio y tenía que tomar decisiones 

difíciles. Realmente en al menos dos ocasiones Dios 

tuvo que intervenir para proteger a Agar y su hijo 

Ismael. Finalmente, Dios le dijo a Abraham que los 

despachara porque no eran parte del plan que había 

establecido. Esto era el resultado de Abraham por no 

haber entendido cómo depender de Dios. 

Repetidas veces Abraham tuvo que aprender las 

lecciones de dependencia de Dios. Cada vez sus intentos 

por encargarse de la situación dieron como resultado 

más problemas; los problemas que Dios tenía que 

solucionar por él. Cada vez Abraham aprendía más 

acerca de sus límites y simplemente cuándo depender de 

Dios. Él se enteró a través del fracaso, de sus mentiras 

acerca de su esposa, que él no se podía proteger. Él 

aprendió a través de sus intentos en proteger a Lot que él 

no podía protegerlo, aun siendo su familia. Él aprendió 

en sus intentos de tener un heredero que él no podía 

proteger su futuro.  

Cada uno tuvo un resultado negativo. Él no fue 

bienvenido en Egipto y tampoco bienvenido en la casa 

de Abimelech. Tuvo que observar a Lot, como derivaba 

más y más fuera de Dios hasta perderlo todo. Tuvo que 

observar a Sara maltratar a la madre de su hijo y luego 

enviar a ese mismo hijo al exilio por proteger a su hijo 

de Sara. 

Este programa de entrenamiento no fue fácil, pero se 

enteró que el plan de Dios era lo mejor y que sólo por 

Dios él vería su cumplimiento. Las lecciones aprendidas 

serían puestas a prueba cuando Dios le dijo a Abraham 
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que sacrificara al hijo de la promesa. ¿Él confiaba en 

Dios?  dependía Él de Dios? ¿O reintentaba encontrar 

una solución diferente, a merced de su sabiduría, fuerza 

y habilidad? 

Todos nosotros sabemos la historia. Abraham 

voluntariamente siguió las órdenes de Dios. La 

confianza de Abraham en Dios fue tan cabal que su hijo 

no resistió cuando Abraham lo amarró y lo colocó en el 

altar. (Génesis 22:9) Abraham encontró su fe ese día y 

Dios empezó la siguiente fase de redimir al mundo. Este 

proceso será repetido muchas veces, el de como Dios 

busca en cada generación aquellos que dependan 

solamente en él. Esos que entran en un tiempo de 

entrenamiento a fin de que Dios pueda trabajar y así 

redimir lo perdido. 

No es fácil aprender a depender, para una cierta cantidad 

de nosotros toma toda una vida, como Abraham, 

podemos sacrificar todo y odiar a nuestra madre y padre, 

para servir a Dios y convertirnos en su testimonio para 

nuestra familia y otros. Para otros la decisión es más 

rápida. Sino por todo, el precio es lo mismo - 

sacrifiquemos todo lo que dependemos, incluyéndonos. 
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Una de las cosas más peligrosas de hacer cuando se trata 

de lograr una meta significativa en la vida es tomar un 

atajo. Es como hacer un corte en línea y hacer a otros 

esperar, excepto que es más serio. Se torna serio 

mientras podamos obtener lo que queremos o a dónde 

queremos ir, pero esto pronto puede tener un impacto 

muy negativo en las relaciones personales y en el 

desarrollo de aspectos cruciales en el desarrollo de 

nuestro carácter. 

El deseo de usar atajos a menudo guarda relación con 

presiones de tiempo y las expectativas de otros. No 

queremos esperar y estamos bajo presión por cumplir 

con alguna fecha tope o meta. ¿Qué ocurrirá si no llego 

a tiempo o alguien más logra llegar primero? El riesgo 

es que no obtendré lo que quiero cuando lo quiero y para 

evitar eso hago cualquier cosa, lo se requiere para estar 

al frente de la línea y así impedir que otros logren llegar 

antes que yo.  

Dios había hecho un llamado muy claro referente al 

futuro de Jacob el día que nació (Ge 25:23). Él sería el 

amo de su hermano mayor y se convertiría en una gran 

nación. Como los años pasaron, Jacob se volvió una 

persona frustrada debido a cómo se desarrollaban los 
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acontecimientos. Su padre definitivamente tenía su 

favorito entre los dos y su hermano mayor, Esaú, obtenía 

todos los beneficios. Él comenzó a conspirar, junto con 

su madre en cómo podría suplantar a su hermano o 

buscar alguna forma de pasar (hacer un atajo) al frente 

de la línea. 

Aquí es donde los problemas comenzaron. La madre de 

Jacob probablemente le había contado sobre el 

pronunciamiento, pero él no tomó en cuenta que podía 

haber más de una forma para convertirse en una nación 

y obtener la posición más prominente. Todo lo que 

podía ver era que su hermano estaba delante de el para 

recibir la mayor porción de la herencia y que él no 

recibiría la bendición que se le daría al primogénito. Así 

es que comenzó a conspirar en cómo robaría esos 

emblemas de honor y posición.  

Se aprovechó de su hermano cuando este estaba en un 

estado de debilidad física y mental. Le compró el 

derecho de nacimiento, la herencia, por el precio de un 

tazón de estofado. Luego con ánimo de su madre y 

ayuda, él condujo a su padre con engaño a darle la 

bendición que le pertenecía al primogénito. Él se 

aprovechó de la ceguera de su padre y su falta de 

previsión. 

Jacob no había hecho nada para explorar el significado 

de las palabras de Dios. No había hecho nada para 

estudiar la historia de su familia y en cómo había 

trabajado Dios en sus vidas. Él había dependido de sí 

mismo y de su habilidad para prosperar. Es posible que 

supiera muy poco lo que era el trabajo físico real. Tal 
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vez era un niño de mamá, un enclenque, quien dependía 

de su madre y no había aprendido las habilidades 

necesarias para verdaderamente tener éxito. 

Todo cambio cuando su engaño produjo un efecto 

indeseado. Esaú estaba lo suficientemente enfadado para 

matarlo y es más, hizo un voto privado para hacer eso 

después de que su padre muriese. Esa amenaza asustó a 

Jacob y a su madre, presionándolo a huir para salvar su 

vida. Todo lo que él había tratado de ganar se perdió. Su 

vida de comodidad fue reemplazada por dificultad. La 

imagen de este joven usando una piedra como almohada 

provee un cuadro poderoso de lo qué había ocurrido. 

Jacob estaba en un lugar solitario, había cometido un 

robo y hecho trampa para tomar la delantera y como 

resultado había sido, en un sentido real, exiliado de su 

familia y despojado de todo lo que trató de controlar. 

Estaba en ese punto en que el entrenamiento empezaba. 

Recibió una explicación más detallista del 

pronunciamiento que se le había dado en su nacimiento 

(Ge 28:13-15) y eso no tuvo nada que ver con el derecho 

de nacimiento o bendición de un padre. Tuvo que ver 

con las decisiones que Dios hizo y las decisiones que él 

necesitó tomar acerca de escuchar a Dios. En esta 

explicación no había promesas de que la vida fuese fácil 

y que en ninguna de las promesas habría atajos. No 

había promesa de cuándo él vería el cumplimiento o de 

cuándo podría regresar a casa. Sólo la promesa que Dios 

estaría con él, y que Dios cumpliría todas sus promesas 

y que él le traería de vuelta a la tierra que le había 

prometido. 
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Jacob tuvo que tomar una decisión. ¿Regresaría y 

trataría de reclamar la promesa ahora o seguiría el viaje? 

Regresar (otro atajo) no podría traer los resultados 

prometidos. Había un indicio sutil de que Dios esperaba 

que continuara el viaje cuando le dijo que cuidaría de él 

dondequiera que fuera y que le traería de regreso a la 

tierra. Esto quiere decir que Jacob debía salir, debía ir al 

viaje, sin poder regresar. Vaya a emprender el viaje. 

Esto significaba un montón de trabajo y riesgo, 

probablemente más con el que Jacob había tratado 

alguna vez. Puede imaginar el pequeño temblor que 

corría de arriba y abajo en la columna vertebral de 

Jacob, cuando pensaba acerca de eso. Él estaba asustado, 

pero no vio otra opción más que emprender el viaje.  

Luego vino el voto, “Si Dios me acompaña y me protege 

en este viaje que estoy haciendo, y si me da aliento y 

ropa para vestirme, y si regreso sano y salvo a la casa de 

mi padre (Ge 28:20).” Él no fue realmente en condición 

de dar todo, pero el entrenamiento apenas comenzaba y 

estaba en pasos hacia la dirección correcta. 

El aula de Jacob fue su vida misma. Tuvo que ocuparse 

de las mismas clases de engaño que él usó en contra de 

su hermano y padre. Tuvo que trabajar duro para ganar 

una esposa, años de anticipación jovial, sólo para ser 

engañado; Encontrarse con otros 7 años de trabajo que 

no fueron tan divertidos. A esto le siguió mucho más 

tiempo de arduo trabajo para cuidar de su creciente 

familia y ganar los recursos para volar con sus propias 

alas. 
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Hubo brega; su actitud escasa hacia Lea causaba 

fricción. Dios la bendijo sobre Raquel así que Jacob 

tuvo que reevaluar su actitud hacia ella. Hubo brega con 

su tío y otros miembros familiares. Sus sueldos variaron 

repetidas veces. Los hermanos de sus esposas se 

volvieron antagónicos hasta el punto en el que Jacob se 

asusto  por su vida. 

En todo esto Dios estaba marchando. Él proveyó para 

sus hijos; se aseguró de que las bandadas de Jacob 

prosperaran. Él protegió a Jacob. Jacob aprendió 

lecciones duras acerca de lo que ocurre cuando las 

personas tratan de cortar en línea, tomar la delantera sin 

hacer el trabajo requerido, acerca del impacto del 

engaño. También aprendió que Dios era fiel. Dios usó 

las situaciones duras para aumentar la posición de Jacob 

y su riqueza. Le defraudaron y sus bandadas crecieron. 

Esto siguió, hasta aun sus esposas vieron el peligro y 

estuvieron de acuerdo cuando era hora de salir. 

Jacob y su séquito de esposas, concubinas, niños, 

trabajadores y un número muy grande de animales y 

posesiones, empacaron las valijas y partieron. Fue un 

movimiento riesgoso, pero fue un movimiento basado en 

un conocimiento de cómo trabajaba Dios. Jacob había 

gastado veinte años trabajando, aprendiendo que Dios 

tenía el mando.  

El viaje de regreso a casa trajo más prueba de esa 

verdad. Dios impidió que Laban les impidiera regresar. 

Jacob inició el viaje con un bastón y ahora regresaba con 

una cantidad inmensa de riqueza. El usó esa riqueza para 

someterse a su hermano. En lugar de tratar de 
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suplantarle, ahora le llamó barín y le dio un regalo digno 

de ese honor. Él escogió destruir a todos los dioses, los 

ídolos y símbolos que representaban sus intentos de 

controlar y le dio ese lugar a Dios. AHORA estaba listo 

para llevar a cabo la siguiente fase del plan de Dios, se 

las vería difícil, pero Jacob ya no se vería como un 

engañador y charlatán. Él recibiría un nombre nuevo, 

Israel, príncipe con Dios.  

Todos nosotros deseamos encontrar el camino más 

corto, el camino más fácil para cumplir con nuestra meta 

en la vida. A menudo nuestras ideas en relación a la 

forma de hacerlo se convierten en la máxima barrera 

para ser verdaderamente exitosos en la vida y en el 

trabajo que Dios escoge darnos. ¿Por qué? Porque sólo 

podemos ver lo posible por los esfuerzos humanos. No 

sabemos lo que es posible cuando Dios es el que está en 

control.  

No hay atajos cuándo se trata de las promesas de Dios o 

su voluntad para nosotros. Tratar de lograr terminar el 

trabajo por cualquier medio (los atajos) causará división 

y brega. El resultado de nuestros esfuerzos puede 

requerir que la inversión sea de muchos años de 

reentrenamiento y reparación por Dios antes de que sean 

permitidas para proceder. Tenemos que aprender a 

confiar en Dios y aprender a esperar. Será mucho más 

simple y menos frustrante cuando dejamos suelto 

nuestro deseo de estar en control y aprender a depender 

de Dios. Si nosotros no lo hacemos, confiemos en que 

Dios está listo para hacer lo que es necesario, para 

enviarnos en cualquier viaje que sea necesario para que 

así nosotros aprendamos las lecciones que son 

necesarias a fin de que su trabajo sea  de acuerdo al plan.  
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José recibió una visión. Él era joven y mimado en 

exceso.  

Mimado en exceso porque su padre lo quiso más a él y a 

Benjamín que a sus otros hijos. Él era el hijo de la 

esposa amada. Su padre le daba regalos especiales. Él 

ponía a José delante de los demás. Cuándo enviaban a 

los demás a cuidar de las ovejas José no estaba obligado 

a ir. Los otros hermanos comparados con José todo el 

tiempo. José podría no hacer mal y podría recibir 

alabanza, honor y tratamiento preferencial.  

Con el tiempo José se volvió orgulloso y arrogante. Él le 

contaba a su padre sobre los errores y fracasos de sus 

hermanos. Día a día estaba más lejos. Pero su padre era 

olvidadizo para el odio creciente de los hermanos hacia 

José.  

Luego José recibió una visión y la situación se volvió 

casi insoportable. La visión sugirió que los hermanos 

harían una reverencia y servirían a José. Ya 

malhumorado con el tratamiento preferencial que él 

recibía. Estaban celosos de los bellos regalos recibía. La 

túnica multicolor se convirtió en un constante 
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recordatorio para ellos que eran inaceptables a los ojos 

de su padre. La visión sólo hizo más honda su cólera. 

Estaban casi dispuestos a creer que José no había 

recibido una visión, pero había inventado el sueño para 

aumentar su estatus e influencie sobre su padre.  

Luego José recibió una segunda visión. Ahora el padre 

de José estaba incluido en esos que se inclinarían de 

modo respetuoso abajo de él y le servirían. La 

imaginería fue poderosa. El sol, la luna y las estrellas 

inclinándose ante José, el niño malcriado, el hijo 

arrogante que sólo pensaba en sí mismo y su posición. 

¿Cada cuánto hubo reportado él los errores de sus 

hermanos a su padre? ¿Cada cuánto los había tratado él 

a ellos como inferior? ¿Cuánto tiempo más continuaría 

esta situación inaceptable? 

Las semillas, no, el árbol de venganza era enorme ahora. 

Simplemente esperó la oportunidad para producir su 

fruta y emitir un caudal de veneno en la dirección del 

que había recibido un tanto así y le importó tan pequeño. 

Así es que cuando Jacob los envió a cuidar de las ovejas 

comenzaron a pensar acerca de cómo podrían silenciar a 

José, cualquier cosa para callar y ganar un poco de 

alivio.  

Así es que cuando José apareció sabían exactamente por 

qué él estaba allí. Él debió espiarlos y reportarle a su 

padre sus actividades. Y ya sabían lo que él diría a su 

padre. Sabían que él los criticaría y tendrían que sufrir 

hasta el final otra sesión de reprensión de su padre.  
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El plan se formó rápidamente. Lo mataban, 

ensangrentando su abrigo, afirmando que un animal 

descabellado había matado a José. Estarían libres de él. 

Así es que agarraron a José y estaban a punto de matarlo 

cuando uno de ellos tuvo un momento de conciencia y 

sugirió que no lo matasen y que lo vendieran para los 

comerciantes como esclavo y así hacían dinero durante 

el proceso. Así es que se hizo. José fue de su mundo de 

lujo y la posición preferida a la esclavitud. 

Vendido a un oficial prominente en Egipto, José 

probablemente empezó a trabajar en alguna condición de 

baja estirpe. A nosotros no nos es dicho en lo que 

trabajaba o cómo se movió de una posición baja a ser 

gerente del grupo familiar. Pero lo que es claro es que 

algo había cambiado en su actitud. José pudo haberse 

desanimado y deprimido, a penas funcionar como una 

persona; Sólo útil para lo más servil de las tareas. O  

pudo haber sido arrogante y orgulloso. Esto habría dado 

como resultado muchas palizas y castigos, hasta que 

cambiara su actitud o su espíritu se quebrantara. Lo que 

es claro es que un cambio ocurrió y él se convirtió en un 

criado de confianza en la casa. Él probó que su valor y 

hasta el amo lo colocó a la cabeza de todo.  

Ahora José fue confrontado con un gran reto. Mientras 

él no era gobernante del universo, como fue sugerido en 

las visiones él estaba a cargo y podría tener casi 

cualquier cosa que quería. Él aun pudo haber tenido a la 

esposa de su dueño si él lo deseaba; si ella estaba 

dispuesta. Pero dentro de José, Dios estaba presente. Él 

consideró sus opciones y sabía que éste no era el medio 

para que la visión se cumpliese.  
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Su rechazo a las insinuaciones sexuales de la esposa de 

su amo la enfureció. Rápidamente la situación se volvió 

peligrosa y otra vez la vida de José corría riesgo. Pero 

otra vez él fue el que tuvo piedad. Esta vez desapareció 

en un aislamiento aun más profundo. Antes de que 

tuviese libertad de movimiento. Ahora él no era 

simplemente un esclavo sino un prisionero. Su mundo 

fue limitado al tamaño de la jaula en el que ellos lo 

habían colocado. Como antes, un cambio ocurrió. Otra 

vez no se nos dice todo lo que ocurrió, pero José era el 

encargado de la operación de la prisión. Él fue elevado a 

prisionero a la cabeza de prisioneros. Los demás le 

obedecieron y él cuidó de ellos y el carcelero dejó todo 

bajo su control. 

Como antes, José no cayó en depresión ni cedió a 

convertirse en una persona arruinada. Hay algo acerca 

de esas visiones que lo ayudaron a vencer la situación y 

moverse del punto más bajo a la parte superior.  

Luego dos oficiales prominentes fueron colocados a 

cargo de él. Él ahora le contaba a personas importantes, 

sirvientes del Faraón lo que tuviesen permiso de hacer y 

cuando estaban permitidas para hacerlo. Él tuvo 

simpatía para su situación y ellos llegaron a confiar en 

él. Aun confiaron en él con sus visiones. Dios dio 

dirección a José y él logró traducirlos. Sin embargo, si 

bien él tuvo éxito, él pasó al olvido.  

José había aprendido muchas lecciones. Él había 

aprendido el costo del orgullo y la arrogancia. Había 

aprendido a servir a otros como un líder. Había 

aprendido a tener paciencia y confiar en la visión de 
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Dios. Había caído en cuenta que él no era el que estaba a 

la cabeza de su destino. Él había aprendido el valor de la 

humildad y el servicio y cómo funcionaban en el 

liderazgo efectivo. 

Cuándo el día vino para que se levantase ante el rey, 

José estaba quieto y respetuoso. Él ya no reclamó ni 

esperó cualquier privilegio especial. Él no trataba de 

promoverse a sí mismo al precio de los otros. En lugar 

de recomendarse, él sugirió que rebuscaran en la nación 

por la persona necesaria que salvaría a la nación de 

Egipto. Repentinamente todo lo que las visiones 

representaron comenzaron a ocurrir. Él fue promovido 

de esclavo /prisionero al segundo gobernante más alto 

de la nación. Sólo el Faraón no tuvo que escuchar a José, 

pero quizá, es muy probablemente que José era su 

consejero más cercano. 

En breve su segunda visión se cumplió. Sus hermanos 

llegaron y se inclinaron de modo respetuoso ante él. Esta 

vez fue diferente. Él recordó cómo lo habían tratado y 

cómo los había tratado él. Él estaba dentro de su derecho 

para hacer sus vidas una desgracia, pero escogió un 

camino más suave. Se dio cuenta de que todo lo que 

había ocurrido se vio por Dios y observó encima por 

Dios. Mientras lo que sus hermanos habían hecho estaba 

mal, los acontecimientos fueron necesarios para que 

José estuviera listo a guiar una nación y salvar a su 

familia. 

Somos a menudo rápidos para colocarnos antes de los 

otros y esperar que ellos nos sirvan como líderes. 

Estamos más que renuente a experimentar las lecciones 
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necesarias para corregir este error en nuestro pensar. 

Somos rápidos para darnos por vencido y quejarnos 

cuando la vida es difícil e injusta a nuestros ojos. La 

mayoría nunca aprenderá o aun aceptará las lecciones 

preparadas para nosotros en tiempos del sufrimiento y 

lucha.  

Pero si estamos dispuestos a aprender humildad, 

aprender a ser sirvientes, Dios nos colocará en 

posiciones de responsabilidad y esos que prestamos 

servicio aprenderán quién es Dios y de su gran amor 

para todos nosotros. 

 

Moisés empezó al pie de la sociedad. Él fue uno de esos 

condenados a muerte desde el momento de nacer. Una 

torsión del destino (la mano de Dios) cambió todo. Él 

fue de esclavo en la lista del ejecutor a un miembro del 

grupo familiar del Faraón en un acto rápido. Pasó los 

siguientes 40 años viviendo regaladamente, gozando de 

la educación más fina, libre de hacer lo que quería. No 

sabía el significado real de trabajar por el pan diario, o 

sudar por el trabajo arduo bajo el sol. Él no sabía de 

hambre ni de dolor. Él no fue subordinado al castigo y 
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control de otros. En lugar de eso él banqueteaba en lo 

mejor, le fue provisto todo lo que necesitó para estar 

cómodo, y tener el último control sobre las vidas de todo 

el mundo alrededor de él. Fue, después de todo, un hijo 

del Faraón, y nadie podría cambiar su vida. Excepto 

Dios. 

Llego el día en que su pequeña burbuja perfecta explotó. 

Fue enfrentado con la brutalidad del trato del capataz 

más exigente de los judíos. Y quedó pasmado por la 

inhumanidad de lo que vio. Las personas fueron 

asignadas para proveer todas sus necesidades, para 

perfeccionar su mundo; todo a través de la esclavitud y 

el trato inhumano de otros. Lo más chocante en ese día 

es que por intentar protegerse y salvar a uno de esos 

esclavos, él mató a otro ser humano. Ningún debate, 

ninguna orden, simplemente una acción rápida y 

decisiva. Una acción que fue vista por otros y con 

evaluación condenatoria. “Usted es igual que ellos y 

probablemente mataría a uno de nosotros para decidir la 

disputa que tenemos.” 

El futuro legislador de Israel había fallado en dos 

ocasiones en cuanto a cómo resolver situaciones 

simples. Su solución fue recurrir a la violencia. Esa 

acción conducía a consecuencias serias y la pérdida de 

su privilegiado estatus. 

Impulsado en el desierto él comenzó un nuevo período 

de entrenamiento. Aquí nadie tuvo previsto su cuidado y 

su comodidad. Tuvo que aprender a cuidarse, protegerse 

y adaptarse al mundo alrededor de él. Aprendió el 
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significado de trabajar por su pan y en lugar de estar 

entretenido él aprendió sobre la soledad.  

Él aprendió un vocabulario enteramente nuevo y cómo 

leer un tipo muy diferente de libro – uno escrito en las 

arenas del desierto y en los vientos de las nubes. No 

hubo sirvientes ni trabajadores a sus órdenes. Él no 

estaba siendo escudado y protegido, más bien tuvo que 

aprender a usar su vida y sus habilidades para escudar y 

cuidar de esas ovejas estúpidas infernales que siempre 

les parecía hacerse de problemas. 

La vida ya no era simple, pero era real. Ya no estaba 

construida en el sufrimiento y la esclavitud de otros. La 

vida vino del contacto personal con los peligros y las 

realidades del mundo. La comida que una vez fue bien 

saboreada pasó al olvido y fue reemplazada por un 

nuevo sabor. Un sabor que representó un nuevo valor 

encontrado. Este valor se basó en el sentimiento que 

viene cuando uno ha hecho el trabajo y ha ganado el 

derecho de disfrutar el fruto de ese trabajo. 

La ley y la libertad fueron redefinidas. Antes, las 

decisiones de Moisés se basaban en cómo se sentía y lo 

que quería. Ahora estaba aprendiendo a discernir la 

diferencia entre los deseos y las necesidades. Eso 

significaba escuchar, observar, investigar y tener 

paciencia. Esas ovejas tercas proveyeron los años de 

entrenamiento en cómo saber qué realmente se 

necesitaba para mantener a la bandada saludable, bien 

cuidada y segura. Seguros de ataque exterior e 

indiferencia interna. 
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Moisés había recibido 40 años de entrenamiento en la 

buena vida que fue a un costo devastador para otros. 

Ahora él recibía 40 años de entrenamiento en la vida 

real. Le costó personalmente en las formas que no pudo 

haber previsto. Pero las lecciones aprendidas durante 

este período de entrenamiento permitirían a otros 

beneficiarse y recibir bendiciones en el futuro. 

Es interesante hacer la comparación entre los dos 

períodos en la vida de Moisés. El primer período 

involucró un milagro de Dios que lo rescató de ser 

asesinado por los soldados de Egipto y lo colocó en la 

casa de Faraón. El segundo involucró un homicidio que 

lo condujo de ese ambiente, rescatándolo de su 

esclavitud personal, y colocándolo en las manos de 

Dios. 

Moisés recibió la mejor educación disponible en el 

mundo y aún no tenía idea en cómo manipular una 

disputa involucrando un amo egipcio de esclavos y un 

judío que dio como resultado una escena ridícula. Más 

tarde Moisés recibió la mejor educación en habilidades 

de supervivencia. Aprendió las habilidades necesarias 

para guiar a las personas atreves del trabajo de aprender 

a guiar a las ovejas.  

Anteriormente, todos los deseos y necesidades de 

Moisés habían sido provistos. No se le negó nada como 

un miembro de la familia de Faraón. No hubo precio 

demasiado grande por pagar, ninguno límite. Pero el 

precio oculto en las vidas de otra era inmensa, sin 

embargo, este hecho estuvo oculto de él o prefirió 

negarlo. Más tarde él aprendería la diferencia entre lo 
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que uno necesita y lo que uno quiere y el costo 

involucrado de tener cada uno. Él también aprendió el 

costo de enfocar la atención solamente en lo que uno 

quiere y el costo que los otros tenían que pagar para 

hacer eso posible. Él aprendió a cuidar de las 

necesidades de otros primero y a su vez aprendió la 

mejor forma de proveer para las propias necesidades de 

uno. 

En sus años anteriores, Moisés fue una persona 

respetada - no por lo que había hecho - pero por su 

asociación a la familia de Faraón. Las personas lo 

difirieron, lo empujaron hacia el frente, no porque él lo 

merecía sino a causa del miedo del qué ocurriría si no lo 

hacían. No era miedo o respeto a Moisés sino al Faraón 

y lo que él podría hacer si sus acciones le desagradaban. 

Más tarde Moisés aprendió a ganar respeto, aprendió 

primero a ganar el respeto de sus ovejas; los animales 

que sólo entienden, sólo se les oye, para los que cuidan 

de ellos, los mantienen alimentados, y las preservan. Él 

aprendió a ganar su respeto y confianza. Le seguían 

porque habían aprendido que podían confiar en él. 

Cuando Moisés finalmente regresó a Egipto era 

irreconocible para las personas que le habían conocido. 

El hombre de la buena vida se había ido. Ahora había un 

hombre que no iba a ser seguido por miedo sino por 

respeto. A diferencia del Faraón, quien sólo se 

preocupaba por si mismo y por aquellos cerca de él, 

estaba claro que este hombre sabio las necesidades de 

los demás y estaba preparado para cuidar de ellas, el 

estaría allí para ellos en los acontecimientos que estaban 

a punto de desarrollarse. Este hombre estaba a punto de 

pedirle a su pueblo el arriesgar todo, pero no habría 
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látigos, ni amenaza para convencerlos. Entenderían por 

las palabras que él traía acerca del amor de Dios y su fe 

profundamente arraigada en el.   

 

Él siguió a Moisés. Él siguió porque él quiso conocer al 

Dios que le habló a Moisés. Él siguió a fin de que él 

pudiera servir a Dios y otros. Él recibió preparación 

práctica para un tiempo en alguna parte del futuro 

cuando Dios quisiera que él fuera la persona que otros 

seguirían. 

¿Una pregunta que a menudo está en la parte de atrás de 

nuestro pensar es, “cómo aprenderé lo que necesito 

saber para ser un buen líder, un buen criado en el reino 

de Dios?” ¿Una segunda pregunta que se esconde en las 

sombras de lo primero, es “cuánto tiempo tomará mi 

entrenamiento o mi preparación?” 

El segundo es una pregunta que sólo Dios puede 

contestar. Demasiadas veces tratamos de interferir con el 

proceso, algunos tratan de precipitar las cosas porque no 

quieren esperar. Los otros innecesariamente atrasan el 

punto de tomar responsabilidad por miedo al fracaso o el 
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no ser capaces de llevar a cabo las tareas que están por 

delante. 

La primera pregunta es una en la cual podemos tener 

algún aporte. Guarda de muchas formas la relación con 

nuestra voluntad al entrar en el entrenamiento, aceptar la 

dirección de otros, y cómo rápidamente aprendemos las 

lecciones que recibimos. Josué nos revela un aspecto 

crucial del proceso de entrenamiento, y cómo afecta el 

proceso de preparación, y ayuda a determinar cuándo 

estaremos listos. 

Él escogió seguir. 

La primera cosa que aprendemos es que Josué escogió el 

estar en un lugar donde podría aprender. Él escogió 

seguir a Moisés y en esa decisión se hizo disponible a 

ser enseñado y estaba capacitado para recibir la 

instrucción que Dios tenia para él a través de su criado 

Moisés. 

Él siguió a Moisés hasta las afueras de Egipto. Él siguió 

a Moisés arriba de la montaña. Él siguió las 

instrucciones de Moisés. En ese proceso él aprendió por 

qué Moisés seguía a Dios y aprendió a seguir a Dios 

igualmente. 

Él escogió para Quedarse. 

En la montaña, él se quedó dónde Moisés le dijo que se 

quedara. Él se quedó allí hasta que Moisés se devolvió 
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40 días más tarde. Él se quedó en la entrada del 

tabernáculo cuando Moisés entró a encontrarse con Dios 

para hablar. Él se quedó a lado de Moisés en cada 

situación, lo bueno y lo malo. Como él se puso de pie al 

lado de Moisés, él aprendió qué quería decir seguir a 

Dios y aprender a quedarse en Dios. 

Él aceptó cualquier tarea dada. 

Él aprendió la importancia de ser comprometido y 

terminar la tarea, no importa lo que los otros pudiesen 

decir o cómo parecía ir el trabajo. El éxito o el fracaso 

del momento no determinaron el resultado final. Esto 

fue especialmente claro el día que él guío al ejército de 

Israel en contra de los Amalequitas (17:10-13 Ex). Hubo 

tiempos cuando ganaban, y tiempos cuando parecía que 

estaban perdiendo. La batalla dependía de dos factores. 

Dependió de la fuerza de Moisés y de aquellos que junto 

con él conservaron sus manos levantadas al cielo, y 

dependió de la habilidad de Josué para seguir las 

instrucciones de Moisés hasta la victoria final que fue 

ganada.  

Él aprendió fe en lugar de miedo.  

Repetidas veces las personas atacaron a Moisés, 

amenazaban rebelarse y matarlo. Pero Josué aprendió fe 

del ejemplo de Moisés y vio cómo honraba a Dios la fe 

de Moisés y como esta lo protegía. Él aprendió la 

lección a tal grado que cuándo fue enviado a atisbar la 

tierra, él vio la posibilidad, no los problemas, no las 

dificultades, y creyó que Dios no solamente podría 
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protegerlos pero podría encargarse de cualquier 

obstáculo y de la tierra. Él estaba preparado para seguir 

las instrucciones de Dios. Aun recibiendo instrucciones 

para hacer lo imposible (cruzar a pie el Jordán en la 

etapa de la inundación) él no vaciló (Josué 3:1-15). 

Cuando el día vino para que él liderare, no tuvo ninguna 

vacilación. Dios le llevó y le dio una porción del espíritu 

que quedo de Moisés (Deuteronomio 34:9), luego le dio 

la responsabilidad para guiar al pueblo. Él estaba listo 

para seguir a Dios tal como Moisés lo había seguido. 

El día anterior que él dio su primera orden, Dios vino y 

le habló. Josué recibió las instrucciones que pilotearían 

el resto de su vida (Josué 1:7-8). La palabra clave que 

formó el corazón de esas instrucciones fue “obedece” 

cuál incluyó una decisión para seguirlo en cada aspecto 

de su vida. Dios le dijo que aprendiera y estudiara las 

palabras que les habían sido dadas para guiar al pueblo 

de Israel. Él recibió instrucciones de tener el cuidado de 

seguirlos todo. Si él seguía esas instrucciones él sabría 

lo que quiso Dios por lo tanto tendría éxito en caminar 

con Dios y en hacerlo posible para el pueblo de Dios en 

seguirle. 

Esta meta – seguir a Dios – ha guiado su entrenamiento 

y le guiaría en su tiempo de liderazgo. Josué resumió su 

meta con palabras que le revelaron la profundidad de su 

compromiso en seguir a Dios. “Como para mí y mi casa 

que prestaremos servicio el Señor" (Josué 24:15). 
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El epitafio de la vida de Josué revela el poder de una 

vida comprometida en seguir a Dios. “Israel sirvió a 

Dios a todo lo largo de la duración de la vida de Joshua" 

(Josué 24:31). 

 

Jueces 4-5  

Para muchos de esos que son conocidos por su liderazgo 

Bíblico tenemos alguna idea de su historia o la 

información del llamado que recibieron de Dios en sus 

vidas o al menos algún informe de los acontecimientos 

que condujeron para que fueran líderes. De Deborah no 

hay nada. 

Se conoce que ella fue una profetisa, esposa, y por 

inferencia, madre. En algún punto ella se convirtió en un 

juez y las personas venían a ella para decidir sus 

disputas. ¿Entonces cómo hizo Deborah, una mujer, para 

ser profetisa y juez, y tener la capacidad de hacer un 

llamado a Barac y a la gente para que guerrearan? 
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Comencemos con su matrimonio. Hay una gran cantidad 

de debate acerca del significado del nombre de su 

marido. Aparentemente guarda relación con la 

producción de mechas de una lámpara. Las tradiciones 

sugieren que su marido estaba involucrado en la 

producción de mechas de una lámpara para el uso en el 

templo y que ella tuvo parte en ese trabajo. Hay alguna 

validez para este concepto a medida que la posición del 

tabernáculo no estaba muy distante de su casa y del 

lugar donde ella estableció su tribunal. Eso quiere decir 

que ella era bien conocida por los líderes y los 

trabajadores del tabernáculo. Este contacto le había 

permitido oír las enseñanzas de la ley y observar a las 

personas en su culto, al menos a esos involucrados en el 

culto de Iahveh). Y cuándo Dios comenzó a hablar para 

ella fue sencillo observar su vida y confirmar la 

veracidad de las palabras que estaba recibiendo. Como 

ella comenzó a recibir las palabras de Dios y hablarlas, 

ella habría tenido que pasar varios niveles de 

aprobación, primero el de su marido, luego su tribu, y 

entonces los de los sacerdotes y Levitas.  

El siguiente paso involucró ser aceptada por las personas 

de otras tribus. Allí existían dos respuestas posibles. 

Primero que justamente no podrían haberla tomado en 

cuenta. No se habrían interesado en lo que ella tenia para 

decir. Eso ocurría porque nadie se preocupó por Dios, 

servirle o el oír su palabra. Eso quería decir que ella 

tuvo la libertad de decir lo que quería decir sin miedo de 

castigo o juicio. Podría atraer la atención de unos 

cuantos, en su mayor parte porque personas andaban 

buscando cualquier fuente de ayuda. Esto no es probable 

por razones obvias. Las personas venían a ella por el 

mismo propósito de escuchar de alguien que supiera lo 
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que Dios había hablado y para tener una respuesta de su 

representante referente a sus preguntas y las diferencias. 

La segunda posibilidad, aunque es más probable, es que 

ella recibía mensajes de Dios, mensajes que tratan con la 

realidad de su vida y se verificaron por los 

acontecimientos que ocurrieron alrededor de ellos. 

Cuando ella les dio un mensaje de Dios se logró 

verificar su veracidad. Como los años le dieron un nivel 

de respeto creció hasta que todo viniese a creer que Dios 

la había llamado. Esta creencia pasó a formar parte de la 

fundación que dio como resultado ser designada una 

profetisa y asumir su papel de juez. 

La elección de Débora sobre el edificio de tribunales nos 

ayuda a entender un poco acerca de la mujer y su 

sagacidad acerca de la condición humana, y acerca de la 

necesidad de ponerse en guardia contra los rumores y 

ataques que afrontan alguien que asume el papel de juez. 

Para evitar ser acusada de mala conducta ella condujo 

todas sus actividades al descubierto. Es más, tenía a las 

personas cerca de ella para observarla y oírla. Ella se 

aseguró de ser claramente visible para todos, aun los que 

estaban pasando de largo, cumpliendo con su trabajo, al 

descubierto, bajo una palmera.  

Esta posición también acrecentó su credibilidad. El árbol 

específico que ella escogió para su actividad fue 

conocido por todos como la Palma de Débora. No 

porque su nombre era Débora, pero porque de acuerdo 

con la tradición la niñera de Rebecca estaba sepultada 

cerca. Las tradiciones judías conectan las dos 

posiciones. Éste fue un movimiento sabio para ayudar a 



44 

 

personas a hacer la conexión entre de dónde venían de y 

su situación presente. También alentaba confianza en 

Débora. 

Damos por supuesto que Débora fue una madre 

igualmente. En su poema ella se llama una madre en 

Israel. Como madre fue completamente consciente de 

los asuntos que todo el mundo afrontaba. Ella sabía 

íntimamente las luchas que existían entre los miembros 

de una familia, las luchas a sobrevivir en un tiempo de 

opresión. Ella sabía lo que era necesario en cuidar a su 

marido, criar niños y la carga de todos los deberes 

esperados como un miembro de la comunidad. 

Ella usó este fondo para cuidar de esos que vinieron a 

ella por consejo. Su trato para con otros fue construido 

en esta experiencia. Esto dio facilidades para que las 

personas vinieran a ella. Ella no era una persona con 

dominio sobre otros y decía lo qué debía ser hecho. Ella 

era una madre decidiendo una disputa entre sus niños. 

Era firme y directa cuando necesario. Era transparente 

cuando la claridad fue necesaria. Era diplomática 

cuando hubo una necesidad para ayudar a ambas partes a 

crecer y descubrir la respuesta a través de la 

cooperación. Una madre verdadera y mucho más. 

Deborah era una mujer en una sociedad dominada por 

varones. La relación con su marido y el de él para con 

ella eran críticos para su habilidad de ganar el respeto de 

los varones alrededor de ella. En este punto todo lo que 

tenemos es tradición para ayudarnos a hacer una 

estimación bien informada. Se dice que ella y su marido 

produjeron mechas para el templo, no las mechas 
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comunes pero las mechas que eran especialmente 

brillante. Su habilidad para trabajar en equipo y ganar el 

respeto de los sacerdotes y los líderes del tabernáculo 

validaría mas entre los hombres. Su marido la respetó y 

consideró su parte del trabajo. Esta asociación fue 

observada por otros. Dónde hay una asociación exitosa 

que hay una franqueza para compartir y aceptar el 

consejo y recibir consejo el uno del otro. Las personas 

habrían visto esto. Débora fue una esposa obediente y 

más. Esto sugería que el trato de su marido para con ella, 

tanto en público y privado, habría sido uno de respeto 

que abrió las puertas para que ella pudiera compartir su 

sabiduría con una comunidad de hombres.  

No sólo las mujeres vinieron a Débora por ayuda, aun 

los hombres la buscaban. Como una madre de Israel, 

claramente recibía el mensaje de Dios, como quien supo 

cómo resolver las disputas traídas a ella y que era 

respetada por su marido, no es difícil de ver cómo ganó 

prominencia entre las personas. Ella, a diferencia de 

tantos otros, no estaba preocupada por la ganancia 

personal. Ella fue una madre que cuidó de sus personas. 

Aun los hombres saben la sabiduría de sus madres y las 

escuchan cuidadosamente. 

Hay un factor más que considerar. Ella era fiel creyente 

en Jehová durante un tiempo de apostasía e idolatría. 

Estaba entre la minoría que se rehusó a estar involucrado 

en la apostasía de esos alrededor de ella. Ella 

permaneció fiel a Dios. Como la opresión aumentó, las 

personas comenzaron a buscar una respuesta, una que 

los liberaría de la opresión y restauraría su libertad.  
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Por el contacto de Débora con el tabernáculo ella habría 

conocido las palabras de advertencia escritas por 

Moisés. También tuvo acceso a las historias acerca de 

otros de apostasía (ella se refiere a Samgar y Aod) y 

cómo respondió Dios cuando las personas admitieron su 

pecado y acudieron a el otra vez. Ella habría sido una 

fuente accesible de toda esta información. Como una 

profetisa habría estado en la posición para proclamar la 

verdad y explicar lo que era necesario.  

Luego la palabra del Señor vino y ella llamó a Barac. 

Ella le dijo lo que el necesitaba hacer y lo hizo. La 

extensión de su influencia se ve en el hecho de que él no 

iría a guerrear sin ella. Él pudo haber estado inseguro de 

su habilidad para guiar o pudo haber estado inseguro de 

la voluntad de las personas de seguirlo en la batalla. De 

una cosa él estaba seguro, las personas seguirían a 

Débora.  

Recuerda que mucho de lo antedicho es suposición. Una 

cierta cantidad de eso se basa en tradiciones inciertas y 

en interpretación personal. Todavía, dentro de todo esto, 

hay una verdad evidente. Débora se preparó para vencer 

todos los obstáculos que existirían para que alguien con 

llamado sirviera en situaciones difíciles, aun una mujer 

designada a guiar una nación.  

Su vida como mujer, como madre, y como esposa 

pavimentaría la forma. Su llamado para ser una profetisa 

y la veracidad de los mensajes que recibió construirían 

la fundación. Su efectividad en decidir las disputas entre 

las personas, construiría la confianza necesaria. Su 
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fidelidad en seguir a Dios sin importar lo que otros 

pensarían, crearían en ella una fe indomable.  

Algunas veces no se trata del entrenamiento, pero de 

dejar que todo lo que sea parte de la vida sea usado por 

Dios para prepararnos para el momento que nosotros nos 

sintamos llamados a prestar servicio. Es acerca de ser 

fiel en todos los puntos de nuestra vida y en cada 

aspecto que será la preparación Dios usara. Debemos 

construir una vida que ninguno pueda desacreditar. Una 

vida que atraiga a todo el mundo cerca para Dios, una 

vida que conduce a las personas a Dios y la victoria que 

él tiene para todos nosotros. 

¿Estamos nosotros dejando que Dios nos prepare? 

¿Entendemos eso en todo lo que hacemos, en todo lo 

que tenemos Dios trata de estar presente a fin de que él 

pueda cumplir con sus propósitos y pueda atraer otros a 

él? Nosotros estamos tan ocupados buscando esos 

momentos increíbles de iluminación que a menudo 

perdemos la profundidad que se refleja en cada aspecto 

de la vida. Dios quiere enseñarnos en cada instante y 

dentro de cada trasfondo. ¿Estamos listos para recibir la 

enseñanza? 
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(los Jueces 6, 7) 

¿Se ha preguntado alguna vez cuándo una prueba es 

suficiente? ¿Qué necesitaré ver, oír o sentir antes cuando 

estoy pronto a poner mi vida en riesgo o intentar algo 

que da la apariencia de ser muy difícil o imposible? 

¿Cuáles son los requisitos que se necesita para confiar 

en Dios y depender de él antes de la prueba? 

Gedeón representa a aquéllos que requieren pruebas 

antes de que actuar. Estas personas tienen un número de 

asuntos que se encontraban con su habilidad de oír la 

palabra de Dios y luego tomar los pasos de fe necesarios 

para obedecer su palabra. Estas personas pueden carecer 

de confianza en ellos mismos y pueden tener una 

autoestima baja que viene con esa falta de confianza. 

Les da miedo confiar en las personas alrededor de ellas, 

aun en Dios. Pueden ser personas que encuentran casi 

imposible levantarse ante otros para hablar y como 

resultado encuentran imposible el guiar a cualquiera 

dentro a cualquier cosa. Les puede dar miedo la 

posibilidad al fracaso y al impacto que cualquier fracaso 

los llevaría. Pueden simplemente ser testarudos, 

rehusarse a hacer las cosas sin prueba absoluta de que lo 

que se les pide tiene una garantía. 
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En muchas formas Gedeón representa todo lo antedicho. 

Cada uno de sus encuentros representan a Dios en el 

trabajo para enseñarle dos cosas. Primero, que el tiene 

valor ante los ojos de Dios. En segundo lugar, que 

cuando Dios se compromete a trabajar a través de 

alguien y le pregunta a el/ ella que sirva en formas 

específicas, Dios proveerá todo lo necesario para lograr 

la tarea que la persona ha recibido. 

Gedeón era un hombre temeroso. Su miedo causaba que 

se escondiera de sus actividades y planes. Cuando Dios 

se le acercaba, él trillaba trigo en un sitio aislado, 

escondido no sólo del enemigo, pero aun de sus vecinos 

y otros. Sus respuestas son las de un hombre cuyo miedo 

han dado como resultado falta de confianza y culpa; la 

culpa que usualmente recae sobre otros. Él culpa a Dios 

por abandonarlo, mientras ignora la verdad de que han 

abandonado a Dios.  

Dios primero le demuestra a Gedeón quien es él. Él 

recibe esa prueba cuándo su sacrificio se destruye por 

fuego y el ángel representando a Dios desaparece. Ahora 

Gedeón tiene un nuevo enfoque de su miedo. Él podría 

esconderse de los demás, pero no esconderse de Dios ni 

la orden que Dios le había dado - destruir los ídolos de 

su padre. Gedeón obedeció esta orden, pero a 

hurtadillas. 

El intento hacerlo en secreto, pero no funciono y 

descubrió que esto lo condujo a la segunda prueba. Las 

personas querían matarlo, pero Dios estaba trabajando. 

Él se salva por las sabias palabras de su padre, “si Baal 

es tan poderoso déjenlo defenderse.” Las personas 
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encontraron esto como un concepto provocativo. La 

provisión de protección de Dios para con Gedeón, y el 

fracaso obvio de Baal al actuar, se convierten en la base 

para el desarrollo futuro. Ésta es la segunda prueba que 

Dios trabajo y donde llama a Gedeón. 

Gedeón es un hombre con poca confianza en sí mismo y 

poca autoestima. Cuando Dios lo nombra un guerrero 

poderoso y le dice que él derrotará a los Midianos, el 

sólo ve su condición y la falta de importancia de su 

familia. Dios le dice que no se preocupara, que 

simplemente fuera en la fuerza que él tenía y que salvara 

a Israel. ¿Cómo es esto posible? La respuesta de Dios 

era obvia, no es por la fuerza del hombre sino la 

promesa que Dios envió con él. Dios refuerza esta idea 

con el siguiente episodio. 

El enemigo ha llegado. (El enemigo siempre está 

llegando, siempre buscando una forma en como entrar, 

destruir y arruinar nuestras vidas.) Usualmente Gedeón 

correría y se escondería, pero hoy Dios envío a su 

Espíritu y Gedeón soplo la trompeta usada para llamar a 

Israel – para llamarlos a reunirse ante Dios y llamarlos 

para la guerra. Gedeón recibe la siguiente prueba y 

observa con asombro como 32,000 hombres responden 

al toque de la trompeta. Usted pensaría que esto sería 

suficiente para convencerlo que Dios estaba actuando 

seriamente y (basado en la historia pasada) es capaz de 

usar a Gedeón para desbaratar a los adversarios. No así, 

Gedeón ahora pide y recibe números de pruebas cuatro y 

cinco, la prueba de la lana y el rocío, lo cual Dios lleva a 

cabo con paciencia y perfección. 
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Es el tiempo de tratar el miedo de Gedeón en su 

liderazgo. Guiar a una familia es una cosa, pero guiar a 

un ejército de 32,000, éste es un concepto aterrador para 

un hombre como el. Así es que Dios reduce la multitud. 

Primero todos esos que están asustados son informados 

que tienen libertad de ir a sus casas. 22,000 hombres 

dejan todo empacado y salen. Causo casi asombro que 

Gedeón no se les uniese. El siguiente paso fue encontrar 

esos verdaderamente listos para el servicio, esos que 

estarían alerta y podrían obedecer sus órdenes. La 

prueba se basó en cómo beben agua en el río. Sólo 300 

beben de un modo que les permitió estar listo a 

reaccionar a cualquier amenaza o acontecimiento que 

repentinamente pudiera aparecer. Ahora Gedeón tiene 

un grupo que puede capacitar para guiar. 

Esto establece la escena para los asuntos finales 

escondiéndose en los recesos del corazón de Gedeón, 

una combinación de miedo al fracaso y simple 

obstinación. Dios le da la opción que, si aún tiene 

miedo, era involuntario a recibir una prueba más que 

Dios había escogido y en la que le daría la victoria. 

Gedeón no parpadea y se encamina al campamento de 

Midian, así es que él podía ver la prueba final. Allí 

escucho acerca de una visión que Dios había colocado 

en las mentes del enemigo, una visión que dice que 

Gedeón los atacaría y ellos perderían. 

Finalmente, Gedeón es enardecido para la acción y 

obediencia. Rápidamente forma un plan y da las órdenes 

necesarias y provee el equipo crucial necesitado. Sería 

un ataque inusual. No se basaría en la habilidad del 

hombre sino por la fe en Dios. Se ganaría la batalla. 
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Sería un gran día y les daría libertad de la opresión del 

enemigo. ¿Pero a qué precio? 

Dios está dispuesto a enseñarnos sobre fe. Está 

dispuesto a conducirnos paso a paso a una posición 

donde estaremos confiados en su palabra y podremos 

hacer lo que parece imposible para nosotros. ¿Pero a qué 

precio? 

¿Cuál es el costo de constantemente estar dando excusas 

por nuestra inacción, nuestra incapacidad para 

activarnos? ¿De constantemente buscar una prueba más, 

establecer un reto más? Hay un gran riesgo en estar 

constantemente probando a Dios. Podemos ponernos 

dependientes al hecho de siempre querer pruebas, de 

siempre necesitar una confirmación más. Podemos 

ponernos tan dependientes que no dependemos de Dios 

pero si en el sostenimiento de otros. Nunca dejamos de 

ser bebés. Un bebé nunca aprenderá a caminar 

verdaderamente hasta que le quitamos la mano que lo 

soporta. Lo podemos ayudar a ponerse de pie cuando 

cae pero rápidamente remover esa ayuda, así es que 

aprenderá a confiar en su habilidad para caminar y ganar 

confianza en la realidad que esta supuesta a caminar. 

El entrenamiento, en cualquier forma, - significa – que 

nos ayuda a aprender a hacer el trabajo por el que nos 

estamos preparando. No es para ponernos egocéntrico e 

independientes. Es acerca de estar confiados con el 

entrenamiento recibido. La verdad es que no importa 

cuán diestro nos convertimos, esa habilidad no existiría 

excepto por el entrenamiento recibido. Como cristianos, 

Dios quiere proveer lo necesario para que así podamos 
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prestar nuestro servicio. Él proveerá todas las pruebas 

necesarias para vencer nuestras debilidades y nuestras 

faltas de adecuación. Y la única razón por la que 

podremos prestar servicio eficazmente es recordando la 

base de esa habilidad, las pruebas dadas y las victorias 

ganadas. Estamos liberados de nuestros miedos, 

confortados para el trabajo asignado, y debemos 

recordar de qué lo que hace posible todo - es nuestra 

relación con Dios. 

 

 
(Jueces 16) 

 

¿Cuantos supimos que trabajo tendríamos cuando 

estábamos niños? ¿Cuantos tuvimos la experiencia de 

que otros tomaron esa decisión por nosotros desde 

nuestro nacimiento?  

Esto puede sonar como una idea extraña excepto que en 

el Antiguo Testamento fue una ocurrencia muy común. 

En Israel, todo los Levitas sabían desde su nacimiento 

que prestarían servicio en el templo y todos los pastores 

esperaban que sus niños fueran pastores. Eso quería 

decir que la mayoría desde su nacimiento sabían lo que 

estarían desempeñando como una carrera. Si uno tenía 

un talento o regalo especial, la sociedad esperaba que el 
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o ella aplicasen ese regalo a su ocupación o que lo 

hicieran como una actividad adicional. El concepto 

clave era que cada persona cumpliese con sus 

responsabilidades para la familia y la sociedad.  

Enfoquemos la atención en un aspecto particular de esta 

situación - el servicio rendido a Dios. La mayor parte de 

esto se hizo por los Levitas. Fueron marcados por Dios 

para cuidar de todas las necesidades y actividades del 

templo y la vida religiosa de la gente. En ocasiones 

había esos que sintieron que querían participar de algún 

modo en este ministerio. Dios hizo posible esto a través 

del voto Nazarito, dónde los individuos podían hacer 

una promesa de servicio a Dios en un tiempo específico. 

Este voto incluyó ciertas líneas directivas acerca del 

estilo de vida, comida y actividad. El fracaso para seguir 

las líneas directivas a menudo significaba que la persona 

debía comenzar el proceso entero. Ésta no era una 

decisión para el servicio permanente sino una elección 

personal.  

La Biblia menciona a una persona que no por elección 

personal debió tomar un voto Nazarito que duraría toda 

su vida. Dios le informó a los padres acerca de este 

acontecimiento único y así es que Sansón empezó su 

vida como un Nazarito. De hecho, su madre tuvo que 

observar las líneas directivas durante su embarazo 

igualmente (Jueces 13:14). 

Esto significo que desde su nacimiento Sansón le 

enseñaron las reglas de cómo debía vivir. No se le fue 

permitido comer o beber cualquier producto de una vid. 

No se le permitía tocar o acercarse a un cadáver, aun el 
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de sus padres cuando murieran. Sobre todo, no se le 

permitía cortar su cabello. Éstas fueron solamente una 

parte de las líneas directivas dadas por Dios que él tenia 

que obedecer. 

No está claro cómo Sansón respondió a esta instrucción 

y a las restricciones durante su infancia. Cuando leemos 

la historia en Jueces es claro que algo no parece 

correcto. En algún punto por el camino el entrenamiento 

no ha tomado raíz. La historia comienza con Sansón 

queriendo casarse con una chica filistea, esto estaba 

prohibido para todos los judíos. También incluye una 

historia acerca de Sansón comiendo miel de un león 

muerto, (también prohibido) y un fiestón, lo cual habría 

incluido muchos productos de la vid, otro artículo 

prohibido. A Sansón no le va bien conservando su voto. 

La única regla que aún mantenía era el no cortar su 

cabello.  

La boda de Sansón fue un desastre. Él crea una situación 

que acaba en homicidio y robo, lo cual induce a cobrar 

venganza. Sansón es la persona clave, pero parece estar 

fuera de control e ignorante a cómo actuar. Dios viene 

repentinamente a darle fuerza para conquistar a sus 

enemigos, pero el resultado final es un poquito 

sorpresivo. En lugar de crear unidad entre su pueblo 

para tomar control del enemigo se atemorizan de 

Sansón. Lo atan y entregan a los filisteos para 

protegerse, algo está muy raro en esto, se supone que 

Sansón es el juez, la persona que une a su pueblo para 

derrotar al enemigo. En lugar de eso él termina peleando 

con ellos aisladamente. 



56 

 

En este punto en su vida hay algo que es sabio y 

honorable acerca de Sansón y sus acciones. Aunque su 

actitud parece asimétrica, el no parece entender qué 

quiere hacer Dios. Así es que Dios debe actuar. Varias 

veces el texto indica que repentinamente Dios vino y le 

dio fuerza a Sansón para derrotar al enemigo. Esta 

fuerza crea un estado de miedo y Sansón comienza a 

actuar de una posición de miedo. Los filisteos ven qué 

ocurre cuándo enojan a Sansón y le temen. Los Israelitas 

ven la fuerza, pero también ven la vida. Lo siguen no 

por respeto sino por miedo. 

Sansón se adiestró a vivir de una forma extrema. Pero 

parecía haber perdido el punto, en lo que se refiere a 

entender la fuente verdadera de su fuerza, él no lo 

conecta con Dios sino a la longitud de su cabello y al 

hecho de que nunca lo había cortado. No hay relación 

con Dios, sólo con el cabello. No hay compromiso en el 

servicio, sólo el cabello.  

No es una sorpresa que después de años de autoengaño 

ahora se encuentra capturado por el engaño de una 

ramera, una persona más interesada en el logro 

financiero que en la relación. Ella está con Sansón por 

su poder y por temor. ¿Pero, si ella lo puede persuadir 

con engaños para que revele su secreto, porque no sacar 

ventaja de esa acción? Así es que Sansón fue engañado, 

no por la mujer, pero por el engaño él ha creado en su 

vida. Sansón creyó que podía romper todas las reglas y 

seguir a salvo, con tal de que no se cortara su cabello. 

A Sansón le costó este error. Él cortó el último enlace 

que tenían con Dios por el bien de la atención de una 
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mujer. Perdió su vista, pasó humillaciones y se le forzó a 

hacer el trabajo de un animal. (Interesante, fue todavía lo 

suficientemente fuerte para hacer el trabajo de un animal 

mucho mayor que él). Estaba rodeado de su enemigo, se 

burlaban y lo avergonzaban.  

El cabello de Sansón volvió a crecer, pero él todavía era 

un prisionero. El cabello largo no lo rescató. Como el 

empujaba la barra para moler el trigo, tuvo el tiempo 

para reflexionar sobre su vida. Tuvo tiempo para 

preguntarse por qué su fuerza no había regresado cuando 

su cabello creció. Estaba en el tiempo de repetición 

rendida a la que él comenzó a darse cuenta del 

significado del entrenamiento había recibido cuando 

niño. Todas las lecciones que él previamente había 

ignorado estaban siendo enseñadas en cada paso que 

tomaba, cada vuelta de la piedra del molino. Se dio 

cuenta de que no fue su cabello lo que le había dado la 

fuerza. Lo que él pensó como éxito, realmente fue un 

fracaso. Su fuerza no había traído libertad a las personas, 

simplemente una nueva forma de miedo. Como juez 

había mantenido la paz por el miedo que le tenían, no 

porque habían aprendido a reverenciar a Dios. 

Su corazón comenzó a cambiar. Él comenzó a hablar 

con Dios. Comenzó a renovar el voto del Nazarito, un 

voto de servicio, un voto de honrar a Dios. Esta vez 

cuando la fuerza de Dios venía era diferente. No había 

razón para la retribución en contra de sus personas como 

antes. No había confusión acerca de por qué Sansón 

atacaba a los filisteos. Los filisteos proveían el contexto 

para revelar la debilidad de sus dioses y el poder del 

único Dios verdadero. El cabello no tuvo importancia. 

Lo que tuvo importancia estaba que esta vez, Sansón 
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había mirado hacia Dios y dependió de El para la 

oportunidad y la fuerza.  

Dios respondió a Sansón cuando finalmente aprendió la 

lección del voto Nazarito, como colocó todo en las 

manos de su Dios. Él derribo la casa. Derribó el poder 

de los filisteos. Él derribó el nombre y el poder de los 

dioses de los filisteos. Un momento de fe verdadera, de 

compromiso verdadero, de servicio verdadero, puso al 

revés todo el pasado.  

Lo que Sansón había dejado de aprender cuando niño y 

joven lo aprendió cuando estuvo prisionero. Su último 

acto fue su máximo momento. Fue un acto de fe, fe en la 

fuente verdadera de la fuerza.  

Sobra qué aprender de esta historia acerca de los planes 

de Dios y el entrenamiento. Dios usó a Sansón para 

revelar la condición de toda la gente de Israel, no solo la 

de él. Mantenían apariencias con la esperanza de que 

Dios todavía cuidaría de ellas aun cuando era obvio que 

tenían poco interés en una relación verdadera con Dios. 

Estaban más asustados de lo que los filisteos harían y 

del problema de que Sansón daría lugar a que estuvieran 

enojados con Dios, arriesgando su castigo. 

Cumplir con votos no significa nada si se hacen por la 

razón equivocada. Un voto verdadero crece fuera de una 

relación con Dios, no crea una relación con Dios. 

Sansón gastó toda una vida en la autosatisfacción antes 

de aprender la diferencia. Cuándo él hizo, Dios 
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respondió y en su último acto Sansón se convirtió en el 

héroe que Dios hizo en el. 

Sansón nos revela que no es el entrenamiento que 

recibimos, no son las acciones que realizamos, es la 

relación con Dios lo crítico si vamos a servir y llevar a 

las personas a Dios. 

 

 

Tantas veces creemos que el servicio es mejor logrado 

teniendo a una persona a cargo que le proporciona la 

dirección y el enfoque a nuestra actividad. Aun usamos 

a Jesús como un ejemplo de un criado verdadero. Uno 

que dirige a través de su enseñanza y su ejemplo. Esto 

no siempre podria ser el caso. 

En el libro de Rut tenemos la historia de una persona 

que nunca estaba en cargo. Ella dependio a los otros 

para proveer a ella la información y dirección para su 

vida y las actividades. Luego ella prestó servicio. 

Rut prefirió casarse con un judío. Ella prefirió entrar en 

una relación que en su tiempo y la cultura tuvo como 
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enfoque central el servicio. Se esperó que ella se interesa 

y sirve a su marido. Este cariño y este servicio fueron 

simplificados cuando el marido tuvo una idea similar y 

cuidó de su esposa. No es claro si hubo una diferencia 

significativa en el cuidado de sus esposas entre los 

hombres de Moab y Israel de Moab. Algo fue diferente 

porque Ruth y Ophra fueron alista para dejar su país y 

familias y volver a Israel con Naomi. Sólo con 

persuasión Oprah regresó. Rut se rehusó a salir. 

Rut prefirió seguir a Naomi. En muchas culturas la 

suegra tiene una gran cantidad de poder y el control 

sobre las vidas de las esposas de sus hijos. Este control 

podroa ser opresivo o podria tener buenas 

consecuencias. Conociendo nuestra cultura hay muchas 

historias y cuentos acerca de suegras que tratan de 

controlar y dirigir las vidas de sus hijos. Mientras no 

tenemos la indicación evidente de cuál fue la norma 

cultural de la información en la historia, es evidente que 

la relación entre Naomi y Rut no se basase en miedo, 

pero en el respeto y posiblemente aun el amor. Rut se 

rehúsa a abandonar a Naomi, se rehúsa a ir a casa para lo 

que habría sido una vida más simple. Elige ir con Naomi 

y ayuda como sea para hacer posible a ganar la vida. 

Rut prefirió seguir al Dios de Israel. Este podria ser más 

fácil para entender. Las descripciones de los dioses de 

Moab no son agradables. Demandaron sacrificio y el 

culto se llenó de corrupción y prácticas viles. El Dios de 

Israel podría ser rudo en el juicio igualmente, pero es 

claro que Rut también hubiera aprendido acerca de 

cómo amó el Dios de Israel y cuidó de su pueblo. Esta 

decisión a prestar servicio fue probablemente más fácil 

para hacer que los demás. Servir a un Dios que le ama y 
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ofrece cuidado para usted es simple. Esto también sería 

aparente como ella participase del culto del Dios de 

Israel. Ella habría visto un tipo muy diferente de 

relación que daría facilidades para escoger para prestar 

servicio al Dios de Israel. Su declaración para Naomi es 

clara, su Dios será mi Dios. Ésta fue una declaración de 

servicio. 

Rut prefirió seguir las costumbres de la tierra nueva a la 

que ella había viajado. Ella fue responsable para ayudar 

a proveer para sí misma y su suegra. Para hacer esto ella 

tuvo que aprender lo que no fueron comportamientos 

apropiados a fin de no causa más allá problemas. Ella 

fue un Moabite, la enemiga jurada de Israel, para tener 

éxito en encontrar la comida y otros recursos 

necesitados que ella necesitaría aprender las costumbres 

de sus personas adoptadas y lo que ella estaria permitido 

y no permitido a hacer. Ella se aprendió su papel y su 

lugar y prestó servicio bien en este papel. Sabemos éste 

por el comentario hecho por Boaz. Él indica que él se da 

cuenta de todo lo que ella ha hecho para su suegra y lo 

que ella ha cedido arriba para hacer eso. Boaz queda 

impresionado y responde a ella permitiéndola continuar 

recabando en sus campos y provee aun más. 

Rut prefirió obedecer a Naomi en relación a encontrar a 

un marido y redimir la tierra familiar. Ella acuerda hacer 

lo que ella recibe instrucciones de hacer. La historia es 

fascinante. No entendemos si se estaba en Boaz amor, o 

aun atraído para Rut. Lo que nosotros sabemos está que 

su obediencia y su deseo para servir y proveer para 

Naomi verdaderamente impresionó a Boaz. Él no perdió 

el tiempo en decidir el asunto y hacer a Rut su marido. 

La historia rápidamente nos dice que Ruth da a luz un 
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hijo cuál resultó en la más alabanza para su corazón del 

servicio y su sumisión para los otros. 

El servicio de Rut trae de vuelta alegría en el corazón de 

Naomi. Ella que ha perdido su marido y los hijos y ha 

querido cambiar su nombre para Mara o el amargor 

ahora está bendito. La declaración está que su hija, quien 

lo está que vale más de lo que siete hijos han dado a luz 

a un nieto. Oran que él se volverá genial y famoso en 

todo Israel. Obed no fue sí mismo famoso pero su nieto 

David se convirtió en el máximo rey de Israel y padre 

del Mesías.  

Las lecciones de Rut llegaron al gran costo. Dios causó 

una carestía que obligó a una familia a reacomodar. Por 

falta de mujeres judías los hijos se casaron con mujeres 

Moabite. Esto podría costar mucho si regresaron a 

Israel. No fue altamente aprobado a hacer eso. Los 

matrimonios acababan en la muerte. Aun peor antes 

había una oportunidad para producir a descendencia. 

Para complicar mas éste no fueran otros hermanos para 

levantar a familias para el difunto según se requiera por 

la ley judía. El costo de esto lo haría por ahí 

multiplicado más allá como el marido y padre murió 

igualmente.  

Sin esperanza para un futuro en Moab y ninguna 

esperanza real para mucho más en Israel, Naomi prefiere 

pagar el precio de regresar a su casa en Israel. Esto 

costaría a Rut, así como también ella dejó a su familia, 

su pueblo y su país. Menciona a dejar a sus dioses sino 

para a mí que no fue un costo sino una gran ganancia. 

Una ganancia que pagaría dividendos que más que 
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compensaría Naomi y Rut todo lo que se han perdido, 

todo lo que habían sido arriesgadas. 

Excepto ninguno de los beneficios, las bendiciones 

habrían sido posibles si Ruth no hubiera estado estando 

dispuesta a someterse a su marido, su suegra, su cultura 

nueva, y su Dios nuevo. Fue como ella aprendiese y 

vivió una vida de sumisión y el servicio que los otros 

serían alentados y enseñados. Ella se ha convertido en 

un ejemplo para cada uno a través de las edades del 

valor de sumisión para y la obediencia de esos en la 

autoridad sobre nosotros y para la ley de Dios. 

Algunas veces nos volvemos tan enfocados en nuestra 

posición, en nuestro nivel de influencia, que está adentro 

revuelta basado en nuestra posición, que nosotros en 

realidad pierda el poder inherente en el servicio 

verdadero. Perdemos la profundidad de cómo podemos 

afectar otros simplemente haciendo lo que hemos 

recibido instrucciones de hacer. No en la cólera o el 

resentimiento, pero de amor y respeto. 

Es como aprendamos una actitud verdadera del criado 

que verdaderamente podemos conducir y podemos 

ayudar otros. Esta lección no viene sin un precio. Rut 

pagó costosamente, como ella perdió su marido, 

entonces voluntariamente le dedicó su vida a 

descubrimiento Dios mejor para ella. Ella prestó servicio 

a fin de que los otros serían honrados y benditos. 
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En nuestro mundo la libertad de elección es un derecho 

crítico. Una gran cantidad de esfuerzo es invertido en 

darle a las personas la oportunidad de escoger. Escogen 

la vida que quieren vivir, el líder que prefieren, etc. El 

concepto es que cuando las personas pueden escoger sus 

vidas son mejores. 

Samuel no tuvo esa oportunidad. Su vida fue ofrecida a 

Dios antes de su concepción. El voto tomado por su 

madre fue guardado y de esta manera Samuel llegó al 

tabernáculo a la edad de tres años. 

El patrón de su vida fue determinado por los rituales del 

templo. Los rituales que Moisés había establecido 

generaciones antes. Estos rituales fueron diseñados para 

recordarle a las personas su necesidad de Dios y la 

necesidad por la obediencia. Había rituales diarios y 

rituales de sábado. En los diversos tiempos durante el 

año había rituales especiales para recordarles a personas 

acerca de todo lo que Dios había hecho y todo lo que él 

proveyó. 

La Sagrada Escritura dice que Samuel sirvió para traer 

puestas las ropas de un miembro de la familia de los 
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sacerdotes. Eso quiere decir que él tenía que aprender 

todo los rituales y el propósito de cada uno y esperaría la 

ayuda de las personas para entender la importancia y 

función de cada uno. Ser efectivo en su servicio 

significó aprender a obedecer a aquellos que le 

enseñaron, a fin de que pudiera cumplir con sus 

responsabilidades y de que Dios aceptara el sacrificio y 

regalos de aquellos que venían. 

Las primeras palabras que Samuel recibió de Dios 

enfocaron la atención en el fracaso de Eli de honrar a 

Dios y el mal comportamiento de sus hijos. Fueron 

juzgados por su fracaso en obedecer y servir a Dios. 

Esto se convirtió en el corazón del mensaje de Samuel 

para las personas. Él llamó a las personas a la obediencia 

y le dijo que abandonaran a sus dioses falsos y 

verdaderamente sirvieran a Dios (7:24). Él se enteró que 

Dios observaba y estaba preocupado por lo que veía en 

el corazón y no acerca de lo qué hacían las personas para 

impresionar a otros y de su obediencia. 

Samuel fue designado para instalar a un rey (10:21) y 

luego revelar el rechazo de Dios de ese rey por su 

fracaso en obedecer (15:27-29). Dios luego le llamó a 

ungir a una segunda persona a pesar del riesgo personal 

involucrado (16:13). El punto focal en todo este era la 

obediencia. Cada acontecimiento involucraba rituales, 

un ritual diseñado a revelar la obediencia de las personas 

a Dios. 
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Samuel pasó los primeros años de su vida rodeado por 

los rituales del tabernáculo. A través de la ayuda de Eli, 

aprendió el propósito detrás del ritual. Este 

conocimiento le ayudó a aprender la importancia de la 

obediencia. Esto fue el enfoque de su vida y las personas 

rápidamente se dieron cuenta que podían depender de 

Samuel en que les diria la verdad y los guiaría de 

regreso a Dios. 

Vieron la causa y el efecto de su inversión en guardar la 

palabra de Dios. Lo vieron a causa de su preocupación 

por una actitud correcta hacia Dios, la actitud de 

obediencia que dio como resultado la presencia y la 

bendición de Dios. 

Samuel nunca abandonó su enfoque. Esto nos revela el 

valor y el propósito del ritual, a darnos la oportunidad 

para expresar nuestra fe y nuestra obediencia para con 

Dios. Esta expresión abrirá puertas para el servicio y una 

mayor habilidad para honrar a Dios a través de nuestras 

vidas y actividades. 

 

Recuerda cuando sus padres le prometieron un regalo 

especial cuando era niño. Usted apenas podía esperar a 
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obtener lo que le habían prometido. Algunas veces el 

tiempo entre la promesa era corto y no era demasiado 

duro esperar. Otras veces había mucho tiempo en 

cuándo la promesa fue hecha y cuándo se cumplía. 

Todos nosotros sabemos las grandes historias de David. 

Él derrotó al gigante Goliat cuando solamente era un 

adolescente. Se convirtió en un capitán del ejército del 

rey y fue alabado por las tropas por sus grandes hazañas 

de valor. Mató a cien hombres para casarse con la hija 

del rey. Fue especialmente escogido por Dios para ser el 

futuro rey de Israel. 

Lo que no sabemos es de las luchas que él afrontó en su 

camino a convertirse en rey. Su ungimiento como rey 

fue realizado en secreto. Su padre no lo consideró digno 

para presentar y tomo a Samuel en consideración. 

Cuando declaró que estaba dispuesto a afrontar al 

gigante, sus hermanos lo ridiculizaron y el rey trató de 

avergonzarlo.  

Aun al prestar servicio como capitán del ejército del rey, 

Saúl trató de matarlo al menos en dos ocasiones y trató 

de matarlo a través de las circunstancias en otra ocasión. 

Sólo el amor de Jonathan lo salvó de ser atrapado y 

entregado a Saúl. 

Finalmente, David tuvo que escapar. Se escondió y fue 

declarado un renegado. Tuvo que vivir la vida de un 

bandido y un merodeador para sobrevivir. A la vez, para 

librarse de sus enemigos, tuvo que actuar como si 

estuviese demente. Esos que le ayudaron estaban 
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amenazados y atacados. En una ocasión su ayuda dio 

como resultado la muerte de un grupo entero de 

sacerdotes y Levitas. Aun para algunos a quienes él 

proveyó seguridad lo insultaban y eran mal agradecidos.  

Muchos de los Salmos reflejan la frustración que David 

experimentó cuando se ocupó de la oposición afrontando 

Saúl y a otros. Gritó a Dios para que lo ayudase y para 

que le diera la protección y fuerza para continuar. En 

todas estas pruebas y luchas, David aprendía dos 

lecciones importantes acerca de colocar la fe y la 

confianza en Dios. Estaba aprendiendo a tener paciencia 

y a consultar. 

¿Cómo aprende uno paciencia? Eso es sólo posible 

cuando uno ve el valor de esperar. David sabía que él 

debía ser rey, Samuel había venido y lo había escogido. 

Él sabía que había sido señalado por Dios. Su victoria 

sobre Goliat y en las batallas que siguieron fueron 

pruebas de sus habilidades de liderazgo. Su amistad con 

Jonathan (quien estaba dispuesto a entregar su derecho 

por ser rey para proteger a David) estaba más aprueba. 

Aún, mientras Saúl vivió y las personas lo aceptaron 

como el rey constitucionalmente, David tuvo que 

esperar. 

La paciencia era esencial si él quería ser el rey real. 

Aprender a esperar en Dios para cumplir su promesa 

hacía posible para él gobernar. Probablemente había 

oído la historia acerca de lo que sucedió cuando Saúl se 

había rehusado a tener paciencia y esperar a Samuel para 

presentar el sacrificio. Esta impaciencia y el fracaso en 
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obedecer las direcciones de Dios le costaron su lugar 

como rey.  

Este conocimiento pudo haber guiado las decisiones de 

David cuando había sido provisto con las oportunidades 

para capturar a Saúl y matarlo. En cada ocasión sus 

hombres lo instaron a matar a Saúl y traer un fin a la 

vida de exiliado y tomar lo que le había sido prometido. 

En ambas ocasiones él reprendió a sus hombres 

manifestando que sólo Dios tenía el derecho de quitar a 

Saúl. Saúl vio la verdad de la situación y manifestó que 

David fue más honorable de lo que él fue. Esta decisión 

y la paciencia más adelante proveyeron un puente para 

unificar a estos hombres como una sola nación.  

David también aprendió la importancia de consultar a 

Dios. Ésta fue una lección que necesitaba aprender. La 

historia registra su coraje y su habilidad para inspirar 

lealtad en las vidas de esos que le seguían. Esto 

fácilmente pudo haber creado un problema y haberse 

convertido en una trampa. Con cada éxito David pudo 

haber tenido en la mira más su papel y su habilidad en 

ganar la victoria. En ese proceso habría perdido de vista 

quién era la fuente verdadera de toda su aptitud y 

habilidad; El que lo seleccionó y había prometido estar 

con él. 

Ésta es una trampa en la que muchos han caído con 

resultados desastrosos. En lugar de eso vemos a David 

constantemente llamando a Dios para que lo ayude a 

tomar decisiones cruciales. Ya sea que la decisión 

guardaba relación en quién, cuándo, dónde y cómo 

pelear una batalla en época de guerra o cómo gobernar a 
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las personas, él consultaba a los sacerdotes y a los 

profetas para estar seguro de que lo que estaba haciendo 

estaba aprobado  y guiado por el plan de Dios. 

Esto no quiere decir que él no cometió errores a lo largo 

del camino. Pero cada vez que cometía errores, 

regresaba a Dios, buscando perdón y consultándole 

acerca de cómo corregir sus errores y mantener su 

relación con él. Esta paciencia y este deseo por 

conservar a Dios como el centro de su vida dio como 

resultado ser honrado por Dios. Dios lo llamó un 

hombre que sigue su corazón y le prometió que recibiría 

un honor especial, el Mesías nacería en su familia. Las 

lecciones de paciencia y el aprender a consultarle a Dios 

traerían bendición para las personas de Israel y un día 

para el mundo. 

Aprender a mantener a Dios en el centro de los planes de 

uno requiere que aprendamos a esperar en El. En espera 

de su guía, su dirección y su oportunidad del momento. 

Cuando aprendemos esto, Dios bendecirá y podrá 

cumplir con sus planes para bendecir otros a través de 

nosotros. 

No se sabe cómo o cuando Elías llegó a ser un profeta. 

No sabemos de su fondo familiar o cualquier 

información acerca de su vida. Elías simplemente 
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aparece en la escena y se convierte en uno de los mas 

grande de la vida. Él es llamado por Dios a hacer 

declaraciones asombrosas y vivir una vida de fe, 

confiando en la provisión de Dios mucho más allá de 

cualquier otro en la Biblia. 

El primer acto de Elías es dictar la sentencia del Rey 

Acab y la infidelidad de la gente de Israel. El 

pronunciamiento incluyo la declaración que no habría 

lluvia en el país hasta nuevo aviso. Luego Dios lo envía 

en aislamiento a un manantial remoto donde él recibe 

instrucciones de esperar. Durante ese tiempo Dios envía 

a los cuervos con suficiente comida a cuidar de sus 

necesidades. Cuánto tiempo paso él en este sitio remoto 

es algo que se desconoce, pero es lo suficientemente 

largo para que el manantial se secase. 

Más tarde, Dios envía a Elías a una nación cercana 

notable por su idolatría. Aquí recibe instrucciones de 

encontrar a una viuda y decirle que lo alimente antes de 

alimentarse a sí misma y a su hijo. Da la apariencia de 

una petición muy egoísta. Pero contiene la siguiente 

declaración asombrosa. Si ella lo alimenta, entonces 

nunca habrá escasez de harina y aceite hasta los fines de 

sequía. Porque sabemos el fin de la historia, se sabe que 

esos dos envases proveyeron harina y aceite por casi tres 

años.  

Lo que a nosotros no se nos dice en esta parte de la 

historia es cómo afectó el suministro interminable de 

aceite y harina las vidas de la comunidad donde la viuda 

vivió. Es difícil de imaginarse que nadie dejo de ver que 

esta mujer y su hijo siempre tenían pan, cuándo nadie 
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más tenia. ¿Cómo pudo pasar con una sequía y ninguna 

cosecha? Es mucho más fácil creer en que del mismo 

modo que ella voluntariamente compartió su última 

barra de pan con Elías, ella compartió su bendición con 

esos alrededor de ella.  

Los tres años de la sequía contrastan la diferencia entre 

obedecer la palabra y la dirección de Dios y hacer caso 

omiso de Sus avisos. Haciendo caso omiso de ellos 

resultados en el juicio; un juicio al que se hizo constar a 

todo por la sequía. Obedecerles da como resultado 

bendiciones. A las bendiciones que proveen un mensaje 

claro de cuidado de Dios para nosotros y nos proveen la 

manera de bendecir a otros. 

El siguiente acontecimiento es la reaparición de Elías en 

Israel y el reto a muerte en la montaña. Parecería ser una 

competencia asimétrica. Los 450 profetas de Baal y 

Astarté se opusieron al profeta solitario, Elías. El día 

comienza con una declaración tácita. Nadie tiene 

permiso de atacar a Elías; lo mismo que se ve como la 

fuente de su sufrimiento. Pero nadie menciona 

indirectamente agarrarlo o tomarlo fuera de su cólera y 

su venganza en él. 

Luego viene el reto, 450 en contra de uno. Baal en 

contra de Dios. De hecho, ésta es realmente la tercera 

ronda de la competencia. Dios ya había atacado a Baal 

dos veces y Baal había perdido las dos veces. Primero, 

Baal era el dios del clima y Dios ha mostrado 

claramente cuál es el control del clima. Segundo, Baal 

tuvo a un ejército de sirvientes que rápidamente 

pudieron haber traído un fin para la vida de Elías. Pero 
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nada ocurrió y Baal pierde la segunda ronda. Ahora 

viene el reto para invocar fuego y probar el poder de 

Baal y el de Dios. 

Conocemos quién gana esta ronda y todos los profetas 

de Baal son matados. 

Ahora para la cuarta ronda Elías empieza orando y la 

lluvia cae. Luego viene la siguiente declaración. Dios 

faculta a Elías para rebasar la tormenta y la carroza del 

Rey Acab. Qué carrera que ha debido haber sido. Él 

debió haber estado en el último nivel de su servicio y su 

fe. Pero sin previo aviso viene cayendo con estrépito. 

Jezabel amenaza con matarlo. Elías se debilita y corre en 

el ocultamiento. A pesar de todas las grandes victorias y 

los acontecimientos, él decide que es un fracaso y que 

nada queda para él sino el morir.  

Y esa es la primera parte de la historia de Elías – una 

historia llena de declaraciones, declaraciones fuertes del 

poder y la voluntad de Dios. Ahora viene la segunda 

parte, el cuchicheo que debe oírse sobre la tormenta. El 

cuchicheo que contiene la mayor verdad, la mayor 

comprensión de Dios y sus propósitos. 

Elías estaba escondido. Dos veces viene un ángel y 

básicamente lo obliga a comer y luego lo convence de 

empezar un viaje mucho mas largo, una carrera. Una 

carrera en contra de sí mismo y su concepto de lo que 

Dios debía estar haciendo. Si corre o camina es 

irrelevante. Sino que por 40 días viaja, compite con sí 

mismo, y no come nada. Él esta tan desconectado, tan 
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desanimado, que no se da cuenta lo qué ocurre 

exactamente. No se da cuenta lo qué está haciendo Dios 

en su cuerpo. 

Elías llega a la montaña de Dios. Llega listo para oír la 

realidad de Dios y lo que está tratando de lograr en su 

vida y cómo quiere usarlo para influenciar a las personas 

de Israel. Abundan los truenos y relámpagos, la tierra 

tiembla y viento sopla violentamente. Estos atacan la 

montaña y causan que Elías tema por su vida y 

seguridad. Ninguno de estos revela cualquier cosa nueva 

acerca de Dios. Ninguno de estos cambia el estado de 

Elías de desesperación y fracaso. No hay nada nuevo 

aquí. Él ha visto todo esto antes, la sequía, el suministro 

interminable de comida, el fuego cayendo como lluvia y 

ahora los trueno. 

Él ha vivido su vida en la creencia que sólo cuando Dios 

sacude la tierra, da de palos al mundo y derriba a golpes 

al enemigo es que las personas oirán. Él ha hecho todo 

eso, visto todo de eso, vivido todo eso y en un momento, 

perdido todo eso. Aquí en la montaña se presenta de 

nuevo, el viento, el fuego, y la destrucción. Pero como él 

observa, se esfuerza en oír a Dios hablar. Él anticipa que 

Dios hable. Sabe que Dios hablará y cuando él hable 

debe ser en una voz atronadora, poderosa que causará 

que todo se caiga del miedo. En lugar de eso todo lo que 

él oye es silencio. En medio de toda la tempestad 

alrededor de él no hay voz. 

¿Puede suponerse usted como debió haberse sentido 

Elías? Él lo había visto todo y nada había cambiado. 

¿Justamente había viajado 40 días en virtud de dos 
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comidas, para qué? Dios no habló, no se reveló a sí 

mismo, no cumplió con sus expectativas. Y luego el 

acontecimiento más potente ocurrió; un acontecimiento 

que completamente cambió la actitud de Elías.  

Una pequeña voz habló y discutió todo sentimiento de 

Elías, todas sus emociones, todo sentido del bien y el 

mal, su sentimiento de fracaso. En ese momento Elías 

supo algo que no sabía antes. Supo que no estaba solo y 

que nunca estaría solo. Él no tendría que esperar para 

que los grandes acontecimientos y los milagros 

ocurriesen para darse cuenta de la presencia de Dios. Él 

no necesitaría hacer acciones grandes y poderosas para 

ganar la aprobación de Dios. Dios siempre estaría 

presente, siempre estaría junto, siempre listo para 

hablarle a su criado. 

Las direcciones que Dios le da a Elías no involucran la 

ejecución de acciones grandes y poderosas, pero dan 

como resultado una realidad mucho más poderosa. 

Antes de que Elías actuase, él corrió fuera de la 

seguridad y a esos que sirvieron a Dios en el 

ocultamiento. A todos ellos les dio miedo lo que el rey y 

la reina les harían. Ahora Elías empieza su ministerio 

público. Públicamente unge a un nuevo rey, 

públicamente llama a un sucesor, y él vive públicamente 

en Israel, para que todos vean. Ahora los demás, los 

profetas y los creyentes, ya no corren en el ocultamiento. 

En lugar de eso, un número de profetas se ponen de pie 

y proclaman verdad absoluta y juicio. 

Dios ha revelado justamente qué tan poderoso él 

verdaderamente es. Las sequías, la comida interminable, 
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y llover bajo fuego son materias simples para Dios. 

Toman sólo un poco de fe. Viviendo una vida 

manifestada en el servicio de Dios, en la cara de la 

muerte, eso representa fe verdadera y más que cualquier 

otra acción por Dios, revela su presencia y poder 

verdadero. 

Todos nosotros debemos aprender esta lección. La fe en 

Dios que se basa solamente en una corriente constante 

de milagros y los acontecimientos que convulsa la tierra 

es una fe débil. Cuando se detienen, fácilmente nos 

perdemos y nos acobardamos. La fe que se basa en un 

conocimiento real de Dios y su presencia es de hecho la 

máxima revelación de la verdad, y el máximo milagro es 

que nosotros, una creación de baja ralea, 

verdaderamente podemos tener una relación con Dios. 

Ese es un poder verdadero, un poder que nos cambiará 

desde todas partes del mundo. ¿Cuándo aprenderemos 

que todos los milagros no pueden cambiar el corazón de 

una persona? Sólo una relación con Dios puede hacerlo 

y ese es un milagro mucho mayor que cualquier otro 

acto o actividad. 

 

Elías explotó en la escena con el juicio de Dios y los 

actos increíbles de poder. Eliseo empieza su ministerio 
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con una larga temporada de servicio. Él luego duplica de 

muchas formas el ministerio de su mentor, Elías. Él 

resucita un muerto, multiplica comida, pronuncia el 

juicio de Dios y mucho más. Todo esto para mantener 

ante las personas la realidad de la presencia de Dios, el 

poder y sus expectativas. No es algo fácil.  

Eliseo sirve al mismo grupo de gente de Elías, con 

mucho de los mismos resultados. La mayoría de la gente 

no tiene interés en oírle, mucho menos pegarse a las 

palabras que Dios envía a través de los profetas. Aún, 

Eliseo continúa el ministerio de su amo. Él mantiene la 

presencia de Dios ante las personas y es respetado por su 

conexión con Dios. 

¿Que hace posible prestar servicio fielmente por casi 

sesenta años? ¿Que es necesario tener para lo que parece 

ser acceso ilimitado del poder de Dios? ¿Qué se requiere 

para afrontar la constante oposición de esos que no 

oyen, no prestaran atención a la verdad y entonces se 

colocan a ellos mismos y a esos que conducen en un 

constante estado de incertidumbre acerca de lo que Dios 

va o no va a hacer por ellos? 

El ministerio de Eliseo comenzó un día muy inusual, 

inusual para el. Hasta ese día él estaba ocupado 

haciendo lo que llamaríamos lo normal. Cumpliendo con 

sus responsabilidades para con su familia, cumpliendo 

con tareas normales, labrando su tierra cultivada. Nada 

extraño acerca de eso. Se comporta como siempre ha 

sido, nada inusual allí. Vivía una vida francamente 

común, hasta que Elías llegó y, tirando su manto en 
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Eliseo, lo llamó a ser su sucesor. Aquí empezó la 

secuencia de acontecimientos inusuales: 

1. Deja atrás sus responsabilidades – no es el 

comportamiento aceptable para abandonar de 

cuidar a sus padres o familia. 

2. Mató a sus bueyes – definitivamente no es una 

idea muy buena si uno esperara labrar la tierra 

para alimentarse. 

3. Usó las yuntas para cocinar a los bueyes –  

destrucción adicional de propiedad valiosa. No lo 

que uno hace si espera regresar para reasumir sus 

responsabilidades y vivir normalmente. 

4. Dejó su vida estándar, segura y sus 

responsabilidades – para seguir al profeta salvaje 

y peligroso que era Elías. 

Considere esto, no tenemos indicación acerca de la 

naturaleza de la relación de Eliseo para con Dios, 

ninguna indicación que él alguna vez había considerado 

ser un profeta. Para todos él era un hombre común 

tratando de sobrevivir y cumplir con sus deberes 

familiares y otros. Aún en un momento, Eliseo 

abandona, no, se separa de todos los compromisos 

pasados para completamente cometerse para ser el 

ayudante, el criado y el sucesor de Elías. Basado en los 

acontecimientos pasados y las reacciones de líderes 

cruciales éste no sería un cambio sabio de carrera de 
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hacer ahora. Pero lo hace en una forma dramática e 

inusual. 

Para hacer más fuerte este punto Eliseo mató, destruyo e 

inutilizó cualquier cosa que podría usarse para traerlo de 

regreso a su vida y responsabilidades anteriores. Sus 

declaraciones y acciones lo hicieron absolutamente 

despejarse de que estaba renunciando a su vida, 

renunciando quién él fue para convertirse en lo que Dios 

le había dicho a Elías que él sería. 

Eliseo entró en siete años de prueba. Siete años de 

vigilancia, espera y servicio. Siete años de oír lo que 

Elías había escuchado de Dios, viendo cómo había 

cambiado la vida y actitud de Elías, experimentando el 

impacto de la vida y el compromiso de Elías en esos 

alrededor a él. Siete años de oportunidad para revisar sus 

acciones. Siete años de aprendizaje de lo que quería 

decir ser un profeta del Dios verdadero. Siete años de 

tratar con personas que se rehusaron a prestar atención a 

las palabras enviadas por Dios. Siete años de prepararse 

para el día que Dios había escogido. 

El día no se mantuvo oculto. A todo el mundo le pareció 

saber, todo el mundo estaba listo para advertirle y 

desafiarlo. Elías, le dijo que fuera a su casa. Los profetas 

dijeron que era la hora, y él escogió no dejar a Elías. 

¿Luego vino la pregunta “qué quiere usted de mí?” La 

respuesta, ' una porción doble.' La respuesta, “sólo si 

usted me ve tomado fuera por el Señor.” Y lo hizo. La 

prueba, cruzó el Jordán en tierra firme, lo mismo que 

Elías había hecho sólo  horas antes. 
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El compromiso total. El servicio incondicional. Nada 

menos haría, nada menos se esperó, nada menos fue 

ofrecido. El resultado era una vida de servicio, 

revelando todo el poder y la presencia de Dios. 

No fue de importación quien vino: Una viuda a punto de 

perder su casa y los hijos para los acreedores, la escuela 

de los profetas necesitando comida y la sanación, el 

general del enemigo muriendo de lepra. El compromiso 

de Eliseo se convirtió en el estándar y en el guía por el 

cual cada uno sería probado. Recoja todas las jarras que 

usted pueda y llénelas. Traiga sal, cave zanjas, lávese 

siete veces en el río Jordán, golpee la tierra con las 

flechas, siempre se requería de una acción para ganar 

una respuesta de Dios. 

Eliseo hizo tal compromiso cuando Elías lo llamó. Tal 

compromiso en permanecer con Elías hasta que Dios se 

lo llevase. Él deseó una única cosa, estar en el servicio 

de Dios y estar completamente equipado para llevar a 

cabo ese servicio. Él hacía el compromiso y permite que 

Dios ponga a prueba ese compromiso.  

La vida de Eliseo fue una de servicio, una de 

proclamación a través de una vida fiel a la presencia de 

Dios. Él recibió la habilidad para llevar a cabo milagros, 

para ver al ejército de Dios, para revelar a Dios a otros. 

Siempre, en cada situación, su compromiso permaneció 

firme. Dios primero, arriba de todos los otros, y todas 

otras consideraciones.  
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¿Qué estamos dispuestos a renunciar, aun sacrificarnos, 

a fin de que podemos seguir a Dios? ¿Cual es la 

naturaleza verdadera  de nuestro compromiso con la 

obediencia para conocer a Dios íntimamente? ¿Qué 

prueba daremos de que seguiremos dondequiera que la 

carretera nos lleve, hasta recibir las bendiciones 

disponibles para esos, sólo esos, quienes están 

completamente comprometidos? 

 

El libro de Isaías se llena de juicios en Israel, Judá y las 

naciones. Se llena también de profecías acerca del 

perdón y el Mesías, lo que Dios hará para restaurar la 

relación arruinada con el hombre.  

Isaías empezó su ministerio siendo joven y continuo’ 

predicando e impartiendo la enseñanza por más de 50 

años. Estuvo frente los tribunales de los reyes y paso en 

juicio, les traía advertencia, y los desafiaban a que 

confiarán sólo en Dios. Él convenció a Ezequías de 

desafiar al rey de Asiria y su ejército, un ejército que ha 

destruido muchas de las naciones más fuerte y mayor 

que Israel. Dios respondía y destruía a ese ejército por 

Isaías y la fe de Ezequías. 
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Isaías les dio a sus niños nombres inusuales. Los 

nombres que reflejan el juicio entrante y la esperanza 

entrante. Sus nombres eran un constante recordatorio de 

enfoque de Isaías en la palabra de Dios. Se dice que traía 

puesto las prendas de vestir de los materiales usaban 

para hacer tela de saco. Este vestuario le daba un 

constante recordatorio a todos que Dios no estaba 

satisfecho con sus actitudes y que sólo un compromiso 

total con su palabra y servicio lo hará recobrar las 

bendiciones que habían perdido. Les recordaba de su 

necesidad de arrepentirse y humillarse ante Dios. Isaías 

se casa con una profetisa para indicarle a todos que cada 

aspecto de su vida está enfocado en y por Dios. 

Él empezó su servicio como profeta durante el reinado 

de un buen rey, desafiando a los siguientes dos reyes 

débiles, ayudando al otro rey a hacer el compromiso 

para servir sólo a Dios, y fuese matado (de acuerdo con 

la tradición) por el rey más malo que alguna vez impero 

a las personas de Dios. Él veía lo mejor y lo peor, y 

sabía que al fin las personas serían juzgadas y 

deportadas. Pero tendría permiso de ver más allá todo 

esto para el Mesías prometido, pero este cuadro no sería 

uno de restablecimiento y triunfo militar del reino 

legendario. La visión sería de un Mesías que vendría 

milagrosamente, pero que sería negado y sufriría 

horrendamente a fin de que la verdad más profunda del 

amor de Dios se trasluciera. La verdad más profunda del 

costo real de desobediencia, el costo real de restaurar a 

las personas a una relación verdadera con Dios. 

Isaías escribía y escribía. Sus escrituras cubrirán el 

paisaje entero de su tiempo y del tiempo del Mesías. Él 

juzgará a las naciones, juzgará a las personas de Dios, y 
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a los reyes. Él escribía y escribía, pero excepto por unos 

cuantos, nadie escucharía. Para un intervalo corto de 

tiempo, habrá un tiempo de esperanza durante el reinado 

de Ezequías, pero eso es de breve duración. Dice que su 

poesía y la escritura son los ejemplos más altos y 

mejores de literatura hebrea, pero aun eso no es 

suficiente para convencer a las personas de oír y ver su 

pecado. 

Él mantiene su enfoque, conoce su propósito. Él está 

resuelto que nada lo moverá de hacer todo lo que Dios lo 

llama a hacer. ¿Por qué? ¿Por qué él arriesga su vida? 

¿Por qué afronta voluntariamente el reto? ¿Por qué 

desafía a todo esos que se rehúsan escuchar? 

La respuesta es simple, él ha encontrado a Dios. Pues 

bien, no es tan simple. Él ha encontrado al creador 

todopoderoso, justo, santo del universo. Ha visto a los 

ángeles, los serafines de seis alas revoloteando y 

proclamando la majestad del Todopoderoso. Ha visto la 

profundidad de su falta de mérito, su pecado.  

En ese momento él se reconoce como perdido y ve la 

desesperación de su condición. Alza la voz en 

vergüenza. Él alza la voz desesperadamente, confiesa su 

pecado y la realidad que todo lo que él es y todo lo que 

contiene su vida está sucio. Su vida, su historia, su 

futuro, todo está sucio, todo está condenado a ser 

juzgado y perdido. Él se desmorona emocionalmente 

amontonadamente ante el trono convencido que su vida 

ha llegado a un fin, pues él ha visto lo que nadie puede 

ver y puede esperar vivir. 
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Luego la escena cambia. Como Isaías se acobarda en la 

desesperación abyecta, uno de esos ángeles toma un 

carbón muy caliente del fuego bajo el altar. Se lo da a 

Isaías y lo coloca en sus labios. La misma locución 

usada por Isaías se convierte en la base para una acción 

depuradora (Isaías 6:5-6). Él llama a sus labios sucios y 

así que sus labios que son purificados. Los labios son 

símbolos de la asquerosidad por dentro, las mentiras, el 

engaño y el engaño que provienen de una mente y 

corazón sucio. Ahora deben ser purificados porque Dios 

necesita una persona dispuesto a decir la verdad. Una 

persona que no se doblará, no se inclinará, no se dejará 

vencer por la influencia de otros pero estará totalmente 

comprometida para una cosa, para proclamar la verdad. 

A través del dolor, a través de las lágrimas, él escucha la 

pregunta que Dios pregunta. Él oye la súplica de Dios 

por encontrar a uno dispuesto, uno que fuera fiel. Sin 

embargo, hay un dolor intenso, a través de estos labios 

quemados Isaías responde. Él está dispuesto. Él irá 

dondequiera que Dios envía. 

Por qué es él anuente; ¿Cuándo los otros no son? 

Ésta no fue la primera vez que Dios se presentaba. No 

todo fue respuestas positivas. En el monte Sinaí cuando 

Dios se apareció ante las personas, y los líderes le 

gritaron a Moisés para que le dijera a Dios que no les 

debía hablar otra vez (Éxodo 20:19). Estaban sacudidos 

y vencidos por el miedo de su seguridad. Preferían que 

otros encontraran a Dios y que luego les dijeran lo que 

había dicho. ¿Cómo a menudo ocurre eso que cuándo 

Dios habla nosotros estamos más enfocado en el hecho 
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que sobrevivimos y no en el hecho que hemos 

encontrado a Dios?  

¿Por qué sucede tantas veces esto? Probablemente 

porque cuando verdaderamente encontramos a Dios - se 

espera – que prestemos atención a sus palabras, para 

hacer lo que pidió de nosotros. Siempre es más fácil 

negar las palabras de una persona que las palabras de 

Dios. Es más fácil ignorar las palabras de otro, 

reclamando si bien Dios habla a través de ellos las 

palabras no puede ser para mí o no requiere que 

responda. No queremos tener que ocuparnos de la 

verdad de las palabras y queremos tener el permiso de 

hacer como queremos.  

Entonces hay esos como Abraham, Moisés, e Isaías, 

donde Dios había hablado y no hubo otra opción, sino 

que de obediencia completa y total. Hacer cualquiera 

menos de perder algo tan precioso, tan vital que sin eso 

no hubiera vida y ningún propósito. Excepto tal 

decisión, tal respuesta, se basa en un deseo profundo de 

conocer a Dios. Una vida vivió en busca de lo absoluto 

que sólo se encontró en Dios. Una vez encontrado, que 

profundamente redefine la vida, y todas otras 

actividades son colocadas en sometimiento para ésta que 

está redefiniendo el momento. 

Isaías sabia de Dios, conocía las Sagradas Escrituras. 

Pero este día él conoció a Dios. ¿Su única pregunta era 

cuánto tiempo? ¿No cuánto tiempo necesitaré? ¿Cuánto 

tiempo necesitaré para prestar servicio? Él ya estaba 

comprometido sirviendo a Dios. En caso de que no, no 

habría estado en el templo. No habría estado en un punto 
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en su vida donde podría recibir tal vista. ¿Su pregunta 

fue, cuánto tiempo tomará antes de que las personas 

escuchen? Cuánto tiempo antes de que esté recuperado 

para su posición de honor y gloria en el mundo. 

La respuesta lo desalentaría aún más. Básicamente era, 

“Isaías usted no verá el día en su duración de una vida.” 

Las personas no escucharán. Eso no es de ninguna 

preocupación para usted. Predique la palabra que le 

doy.” 

Esta reunión cambió a Isaías. Nunca volvió la mirada 

atrás de ese momento en adelante. Él afrontaba la 

oposición, se ocuparía de los corazones endurecidos y 

proclamaría las palabras que se les eran dadas hasta el 

día de su muerte. A fin de que hoy nos enteremos del 

plan de Dios para la redención y la llegada del Mesías 

verdadero.  

Isaías salió a buscar Dios y cuando Dios se encontró con 

él no le volvió la espalda. ¿Estamos dispuestos 

verdaderamente a salir a buscar a Dios y no cambiar? 

¿Estamos listos en servir hasta el último aliento? 

¿Estamos dispuestos a hablar y predicar e impartir la 

enseñanza, aunque nadie responda, hasta nuestro último 

aliento? Sólo cuando verdaderamente encontramos a 

Dios y nos sometemos a su reclamación en nuestra vida 

es esto posible.  
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La tristeza, el destino y la desesperación. Si no fuese 

para la mala suerte no tendría suerte en absoluto.  

Éste fácilmente podría ser el tema musical para Jeremías 

que se ha llamado el profeta lagrimoso; un hombre que 

vivió en el tiempo cuando el mundo literalmente se caía 

a pedazos alrededor de él. El ejército babilónico estaba 

en camino, las personas ya no escuchaban la palabra de 

Dios. El rey era un hombre insolente, se reía ante el 

profeta y de Dios, en condición de escuchar alguien que 

solo le decía lo que quería oír - cualquier cosa para 

evitar la verdad. 

Aun cuando todo lo que Jeremías decía se cumplía, 

continuaron rehusándose a prestar atención a sus 

palabras dadas por Dios. Sólo unos cuantos de los 

hombres mayores que habían estado en parte de la 

reforma bajo Josías buscaron proteger a Jeremías de los 

ataques del rey y de otros gobernantes, ataques 

diseñados para silenciarlo. La muerte pudo haber sido un 

fin más amable a lo que Jeremías recibió como 

instrucciones que soportar. 
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Él estaba en su juventud cuando empezó su servicio. Le 

gritó a Dios que era demasiado joven, no estaba 

preparado y ciertamente incapaz para hablar claramente 

el mensaje que recibía instrucciones de proclamar. Dios 

dejó de lado sus objeciones con golpes rápidos. “Te he 

escogido desde antes de tu nacimiento. Sé los planes que 

tengo para ti, planes para prosperar y no dañarlo, planes 

para dar una esperanza y un futuro.”  

Mientras tanto Jeremías lloraba. No lloró por la 

injusticia de su situación, tampoco por la injusticia de lo 

que esperó Dios de él. Él lloró por las personas, por sus 

personas y lo qué Dios había revelado de lo que les 

ocurriría. Lloró por el sufrimiento que antecedería la 

llegada de la esperanza y el futuro prometido para él, 

antes de que el Mesías llegase. Él se convirtió en un 

ejemplo de todo el dolor de nuestro pecado para Dios. 

Nos reveló el nivel de pesar de Jesús cuando lloró por 

Jerusalén. 

Jeremías fue llamado a vigilar la caída de sus personas. 

Una caída aún más dolorosa porque había sido parte del 

intento de Josías de revivir el culto de Dios en un tiempo 

de apostasía.  La reanimación fue de hacer progresos 

excepto luego de la muerte del rey cuando se dieron 

cuenta que el cambio en las personas había sido muy 

superficial. No había habido suficiente tiempo para 

afectar en un cambio real de corazón, mente y alma.  

Su vida se convirtió en una parábola viva. 
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Jeremías vio y experimentó la reanimación bajo Josías y 

luego vigiló toda la caída de parte del siguiente rey. 

Puso por escrito las palabras de Dios y escuchó acerca 

de la conmoción que causó entre las personas sólo mirar 

al rey quemando el rollo de papel. Él redimió un trozo 

de terreno como símbolo de esperanza de un futuro, sólo 

para ser arrestado cuando trató de dejar Jerusalén para 

examinar la tierra. No tuvo permiso para casarse y tener 

hijos como advertencia para las personas acerca de qué 

tan estricto era el juicio. Él prefiere quedarse con el resto 

y no ir a Babilonia sólo para ser ignorado, secuestrado y 

ser llevado a Egipto. 

No importo cuantas veces sus palabras y acciones eran 

precisas y se cumplían. Fue atacado y ridiculizado, fue 

tratado como traidor para sus personas. Bajo las 

circunstancias normales una persona normal habría 

tenido una falla emocional y habría descendido en la 

peor de las depresiones. Si ese era el caso luego 

Jeremías se habría vuelto poco funcional, una 

herramienta quebrada que Dios ya no podía usar. 

Cada mensaje que Jeremías proclamó conllevaba la 

sentencia de juicio. Cada mensaje proclamado traía más 

cólera y frustración en las personas que no escucharían y 

en las personas que no quisieron oír la verdad. Parecía 

no tener fin en la espiral descendente que Jeremías y las 

personas estaban atrapadas adentro. Aún adentro de todo 

esto, Jeremías permaneció fiel. Él continuó proclamando 

la verdad, continuó ocupándose de la depresión que 

buscaba destruirlo, que quería demostrarle con engaño a 

creer que no había esperanza y que colocar la esperanza 

en Dios podía ser peor que no tener esperanza. 
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De Jeremías vinieron una cantidad de las imágenes más 

vívidas de la presencia de Dios y su trabajo: La imagen 

del alfarero y su derecho para reformar la arcilla en 

cualquiera forma que él desee, su imagen de la inutilidad 

de los dioses para servir esculpidos de madera (la 

madera tomada de un leño en la cual una de las partes se 

usa para echar combustible a la cocina y otra porción 

para ser esculpida en una imagen del dios). La imagen 

que después emanó de Jeremías, higos buenos y malos, 

la cazuela quebrada, la yunta de madera y luego de 

hierro, el harapo enterrado que se pudre - todo dado para 

mostrar el exilio y destrucción inevitable de Jerusalén y 

sus personas. 

Día tras día Jeremías hablaba. Día tras día nadie 

escuchaba, pero Jeremías continuaba.  

Uno se pregunta cómo podría continuar una persona 

impartiendo la enseñanza, predicando y viviendo en la 

cara de tal oposición, de tal desafío de Dios.  

La razón crucial es que mientras todos los demás 

abandonaban su fe en Dios, abandonando la verdad, 

Dios no abandonaba a Jeremías. El día después del día 

que Dios reveló y recordó a Jeremías que él había 

llamado, no por hombre, pero por Dios. Él no hablaba 

las palabras de un falso profeta llenas con mentiras y 

engaño. Él hablaba la palabra de Dios, la palabra viva de 

Dios, la palabra que es todo el tiempo verdadero. Día 

tras día Dios cumplió con su promesa de hacerle a 

Jeremías una “pared fortificada de bronce” (Jeremías 

1:18; 15:20). Día tras día él vio la prueba que la 
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protección de Dios era suficiente para cada ataque, cada 

acusación, cada confrontamiento de la verdad. 

Dios hizo otra cosa para ayudar a Jeremías, le dio a un 

amigo, un compañero que permaneció fiel en cada 

situación y que aun fue a prisión con él. Le dio una 

secretaria para grabar las profecías, la angustia, lo 

abrasador del alma del profeta que provino de observar a 

las personas de cómo se rehusaban a oír y marchar 

ciegamente a la destrucción. Él le dio a Baruc.  

Baruc estuvo presente siempre, escuchó fijamente las 

palabras, las grababa, arriesgó su vida al leerlos para que 

todos oyeran en el templo, cuidó del profeta, le confortó 

y lo siguió a Egipto cuando las personas obligaron a 

Jeremías a salir con ellas.  

Baruc le hizo la vida tolerable y proveyó el balance y la 

esperanza que Jeremías necesitaba. Cuando nadie 

parecía escuchar o entender; Baruc estaba ahí. Fue el 

representante de Dios, el recordatorio que cueste lo que 

cueste ocurría cuando Dios estaba presente. Cuándo 

Jeremías se imposibilitó para hablar, Baruc entró, se lo 

puso por escrito y se lo leyó a las personas.  

No hay mucho acerca de Baruc. No se dice cómo se 

encontraron él y Jeremías o las circunstancias que 

rodearon esa unión. Lo que sabemos es que Dios no 

olvidó las necesidades de Jeremías. El mensaje de 

Jeremías trajo aislamiento y soledad, no todas las 

personas pueden manejar ese tipo de realidad. No todo 

el mundo es un Elías o un Juan el Bautista. Dios sabe 
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eso y está listo para proveer la camaradería y el ánimo a 

esos que responden a su llamado al servicio. El proceso 

de entrenamiento en este trasfondo es único, dos 

personas se preparan, son enseñadas. Jeremías es de 

familia sacerdotal y se entera de Dios, su ley y el 

significado de culto y fe verdadera. Aprende esto dentro 

del contexto del templo y su cultura. 

Baruc estaba siendo adiestrado como un escriba. Estaba 

siendo enseñado acerca de la letra de la ley. La tarea 

principal de un escriba en la tierra de Israel era copiar la 

palabra de Dios. Cuando él no ponía por escrito las 

palabras de otros en cartas, los documentos legales y los 

registros cruciales, era empleado en la reproducción de 

nuevas copias de la palabra de Dios. Baruc había tenido 

un conocimiento diferente de la palabra. Este 

conocimiento le dio el sentido de validez de las palabras 

de Jeremías basado en todo lo que había aprendido 

cuando copiaba el texto. Estaba bien preparado para ver 

la verdad de qué Jeremías enseñaba y así también se 

preparó por Dios para ser más que un amigo, más que un 

compañero de trabajo. Él se convirtió en un socio en el 

trabajo de proclamar esta verdad a todos. 

Dios reunió a estos dos hombres para forjar a un equipo 

único. Cada uno tenía un conocimiento crucial 

enseñado, cada uno estaba excepcionalmente preparado 

para llevar a cabo la tarea. 

Jeremías necesitó a Baruc y sus habilidades para estar 

seguros que lo que decía Dios se grabada y estaba 

siendo proclamado. La voz de Jeremías pudo haber sido 

desatendida o pudo haber estado menos bien sabido sin 
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esa asociación. Baruc ayudó a Jeremías a proclamar la 

palabra y a desviarlo de la depresión que tan fácilmente 

pudo haberse tragado la voz y al hombre. 

Hay sabiduría en encontrar a otro que puede validar 

nuestra vida, quien puede ser usado por Dios para 

confortarnos, alentarnos y consolarnos. Pero cuántos, en 

nombre del egoísmo o en el miedo de pérdida de 

prestigio, han evitado buscar a tal persona o han negado 

a la persona que Dios envió o simplemente ha dejado de 

creer que alguien podría entender y así también aislarnos 

de nosotros mismos, o en muchos casos, del mensaje. 

Dios excepcionalmente prepara a las personas que nos 

pueden ayudar. ¿Estamos dispuestos a ver la 

contribución que pueden hacer? ¿Nos permitiremos ser 

vulnerables para poder así recibir los beneficios que 

Dios ha preparado para nosotros a través de ellos? 

 

Considerado uno de los grandes profetas, Ezequiel 

estaba entre un grupo de exiliados tomado cautivo para 

Babilonia once años antes de la caída de Jerusalén. Era 

contemporáneo de Daniel y Jeremías. Se sabe que estaba 

casado y que su esposa murió de repente después de 
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nueve años de matrimonio feliz. También sabemos que 

poseyó una casa y vivió cerca del río Quebar. Fue 

también el hijo de un sacerdote. El otro hecho que 

sabemos de su vida es que fue altamente respetado y a 

menudo visitado por los líderes que buscaban alguna 

palabra del Señor acerca del fin de su exiliado. Él fue 

profeta, recibía visiones y hablaba la palabra de Dios. 

Más allá de estos hechos escuetos sabemos poco del 

hombre que recibió visiones increíbles, fue comisionado 

para anunciar parábolas sumamente inusuales de vida y 

ser como una campana que anuncio el juicio de Dios en 

contra del pecado de Israel. ¿Sera eso lo que le dio a 

Ezequiel la fuerza para llevar a cabo la misión que Dios 

le había dado? Una misión de martillar los desperfectos 

y fracasos de las personas escogidas, como la analogía 

del herrero que golpea el hierro para quitarle sus 

desperfectos y moldearlo en una herramienta útil para el 

trabajo. 

Basado en los registros, se sabe que Ezequiel fue 

contemporáneo con otros dos grandes profetas. Antes de 

su exilio él pudo haber sabido de Jeremías y haber oído 

los mensajes de juicio y destino inminente para las 

personas por su idolatría y pecado. Muchas de las 

metáforas y las ideas encontraron en el conocimiento 

revelado Ezequiel de las palabras y el mensaje de 

Jeremías. Sus visiones y profecías anticiparon el 

ministerio de Daniel. Es interesante notar que el llamado 

de Dios para Ezequiel es estar parado en la abertura para 

proteger a las personas de Su furia y reconstruir las 

paredes. Debió ayudar a restaurar y restablecer a las 

personas en la verdad. 
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Ezequiel habría oído la advertencia de Jeremías al 

dejarse vencer por el juicio de Dios. Él habría oído el 

juicio de Jeremías en la idolatría del país. Suponga por 

un momento el impacto que esas palabras tuvieron en 

Ezequiel. Como hijo de un sacerdote, Ezequiel a 

menudo pudo haber visitado el templo. Habría visto los 

sacrificios y le habrían enseñado los rituales. Pudo haber 

oído una cierta cantidad de las palabras de Jeremías de 

como él hablase en contra de los líderes, el rey y en 

contra de la falsedad del culto que ocurría en el templo. 

Pudo haber oído las advertencias del juicio entrante que 

Dios traía a través de los babilónicos.  

Esas palabras pudieron haber sido lo que lo motivó a él 

y otros para aceptar a un exiliado de Babilonia. Estaban 

ocupados los años previos a la destrucción de Jerusalén. 

Eso quiere decir que habrían podido observar como Dios 

llevó a cabo las palabras dadas a Jeremías. Habrían visto 

los resultados de la rebelión y la desobediencia. Habrían 

visto con claridad el juicio de Dios en contra de Israel 

por su adoración a dioses falsos.  

Ezequiel fue llevado en un viaje a Jerusalén, para ver lo 

que los sacerdotes y los líderes estaban desempeñando 

en secreto. Dios proveyó la prueba a fin de que Ezequiel 

supiera exactamente por qué el juicio había caído. Dios 

reveló la profundidad de ese pecado en una visión de 

Jerusalén y las acciones idólatras de sus líderes.  

Ezequiel, como sacerdote, sabia la seriedad de su pecado 

porque había sido enseñado la ley y entendido el 

propósito del sacrificio. Él ahora vio y entendió por qué 

Dios estaba tan enojado. El estaba acostumbrado a 

enseñarles a las personas cómo vivir y servir lejos de 

casa, fue forjado como la persona que Dios usó para 
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instruir la siguiente generación, para ayudarlos a 

entender y cambiar sus corazones.  

Ezequiel continuó el mensaje de Jeremías como 

exiliado. Su llamada comenzó cuando el ataque en 

Jerusalén comenzase. Él llevó el mensaje para esos 

exiliados y, como hizo Jeremías, advirtió a las personas 

que sería mucho antes de que regresasen a casa. Hizo 

eco y soportó las palabras de la carta expedida por 

Jeremías para las personas en exilio. Había visto la 

verdad, había oído las palabras y estaba listo para 

martillarlo. El mensaje se hizo vívido en la vida de 

Ezequiel y eso impactó a las personas. Fue situado para 

ayudar a las personas a entender lo que Dios había 

hecho para cumplir con las palabras de profecía dada 

primero por Isaías y luego Jeremías. 

También sabemos que Ezequiel fue contemporáneo de 

Daniel. Pudieron haber sido llevados al exilio al mismo 

tiempo. En este grupo lo mejor fue tomado para servir 

en la casa del Rey Nabucodonosor. El resto fue puesto 

en libertad para trabajar en los campos y otras áreas de 

servicio al gobierno. Esto significo que él tuvo contacto 

con los sirvientes y trabajadores que les envió el 

gobierno para supervisar su trabajo. Pudo conocer 

noticias acerca de lo que ocurría para esos que pasaban 

al mismo tribunal del rey. Él estaba allí para observar la 

vida y los acontecimientos que rodearon los anteriores 

años de la subida de Daniel a la prominencia. Él observó 

y vio que, de hecho una persona podría vivir 

eficazmente en el servicio de pagano sin sacrificar su 

creencia en la obediencia de Dios. Oyó y pudo ver los 

acontecimientos del horno fogoso. Estos 

acontecimientos le habrían dado el fuego a sus palabras 
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del Señor y los habrían llenado con la fuerza de acero. 

El compromiso de Daniel para obedecer a Dios y su ley 

cueste lo que cueste se convirtieron en un faro de 

esperanza. 

La vida de Daniel le pudo haber provisto el ánimo a 

Ezequiel en como él atrevidamente hablase la palabra de 

Dios a esos en exilio. Ezequiel pudo haber apuntado 

hacia Daniel y declarar con seguridad que el plan de 

Dios era cierto, 1ue las personas podían servir a Dios 

dondequiera que fueran. Podría declarar con seguridad 

que, si las personas sirviesen a Dios, y no sus rituales, 

Dios sería fiel y cuidaría de ellos. La tierra no fue la 

medida exacta de bendición de Dios. Dios estaba 

presente en todas partes y el seguidor verdadero de Dios 

nunca seria abandonado y no nunca temería al futuro. 

Ezequiel fue un hombre que estaba en medio de las dos 

realidades y proclamó la verdad. Él fue el martillo que 

Dios usó para forjar a sus personas, el martillo para 

terminar el proceso de quitar la impureza de la idolatría 

y hacer el producto resultante útil para Dios. Estaba 

acostumbrado a aguerrir el acero y hacerlo fuertemente. 

Las palabras dadas a él estaban como un yunque que se 

usó para forjar otra vez el metal, para cambiar la forma 

de las personas, para prepararlos para el plan que Dios 

tenia para ellos en el futuro.  

Ezequiel pudo observar las vidas de esos en exilio y vio 

claramente la diferencia entre esos que cambiaron su 

comportamiento sólo porque esperaban regresar a la 

tierra prometida y esos, como Daniel, quien cambiaron 

porque quisieron servir a Dios. Por la instrucción de 
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Dios y sus palabras (los golpes de martillo), el fue 

guiado con precisión. En este proceso Daniel tuvo el 

patrón que dio claridad guiando los golpes del martillo 

en la conformación del hierro, la estructura de las 

personas futuras de Israel.  

Ezequiel fue llamado a sujetar a las personas entre el 

yunque y el martillo. La verdad de Dios: Sólido como el 

yunque. Las palabras de Dios: El martillo a través del 

cual el profeta forjaría las vidas y el futuro de la gente. 

Ezequiel estaba acostumbrado a preparar a las personas 

para Dios a fin de que se convirtiesen en personas de 

Dios dondequiera que fueran, no importa cual fuese su 

condición. 

Ezequiel vivió una vida de revelación de lo que Dios 

estaba haciendo y lo que Dios esperaba de sus personas. 

Estaba acostumbrado a revelar las intenciones de Dios y 

las metas. la anterior historia de observar a las personas, 

sus fracasos y escuchar las palabras de Jeremías forjaron 

su conciencia en la verdad del juicio de Dios. Su vida en 

Babilonia le dio a él la oportunidad de observar los 

resultados de la vida de Daniel y su impacto en el 

tribunal de Nabucodonosor y las decisiones para 

permanecer firme. Estos crearon el patrón y dirección 

para su trabajo profético.  

Ezequiel estaba excepcionalmente adiestrado y colocado 

para poder hacer el trabajo que él había recibido. Él 

aprendió a observar y aprendió el beneficio de llevar a 

cabo direcciones como le fueron dadas. Fue el martillo y 

Dios esgrimió este martillo con fuerza y dirección para 

forjar y moldear a las futuras personas de Dios. Se 
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convirtieron en una nación que se comprometió en servir 

a un Dios y ningún otro.  

Dios a menudo coloca a personas en posiciones 

esenciales y les da compenetración crucial a través de la 

experiencia y entrenamiento para ver qué ocurre y ver la 

capacidad de interpretar eso a las personas alrededor de 

ellos. Él también provee las herramientas necesarias 

para ayudar a esas mismas personas a entender lo que 

Dios espera de ellas en el futuro. Éste fue el papel de 

Ezequiel. De muchas formas, es el papel de todos 

nosotros. Todos nosotros somos designados y 

preparados por Dios para estar en un lugar esencial para 

compartir con las personas con quien estamos en 

contacto. ¿Nosotros estamos listos para interpretar el 

mundo alrededor de nosotros para que así entiendan lo 

qué está haciendo Dios? ¿Los ayudaremos luego a 

entender qué espera Dios de nosotros y cómo quiere él 

que nosotros vivamos nuestras vidas para él en el 

mundo? 

Cada uno de nosotros tiene en su historia, las 

herramientas y entrenamiento que representa la 

preparación de Dios para un ministerio y trabajo 

específico. Dios provee para cada persona, los 

acontecimientos y las experiencias que ayudarán a 

definir lo que puede hacer Dios y la revelación de Sus 

promesas para con nosotros. 

La clave es estar pendiente en lo que ocurre a nuestro 

alrededor, estudiar la verdad en la palabra de Dios y 

aplicar eso a nosotros mismos y al mundo alrededor 

nuestro. 
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La vida de Daniel comienza siendo un joven en Judá que 

es exiliado mientras todavía es un adolescente. Luego 

recibe el entrenamiento más fino en todo el 

conocimiento y la sabiduría de Babilonia. En un punto 

crucial él decide no aceptar el estilo de vida y las leyes 

de sus capturadores y esta decisión determina el camino 

que obedecerá el balance de su vida. Al final de ese 

camino él recibirá visiones cruciales y hará otra decisión 

crucial que ancla su vida en ambos extremos para Dios, 

como joven y como un hombre viejo. 

Es fácil de ver aspectos de la vida de Moisés y José en la 

de Daniel. Los tres fueron llevados de sus casas a la 

fuerza. Todos recibieron experiencia y entrenamiento 

único en las costumbres y el conocimiento de las 

personas anfitrionas. Todos fueron elevados a posiciones 

de autoridad y poder. Ellos prefirieron seguir el camino 

que Dios delineó para ellos sin importar las 

consecuencias. Un esclavo, otro exiliado y un fugitivo, 

por último, un prisionero de guerra. Cada uno de estos 

hombres tuvieron que tomar una decisión crucial que 

significo la diferencia entre desvanecerse en el fondo 

para evitar conflicto, o tomar una posición y arriesgar 

sus vidas. Una fue una decisión moral, otra una decisión 

de justicia y el otro una decisión de obediencia. 

Los cambios para cada uno fueron increíbles, de un 

hombre libre a ser un esclavo del Faraón; de un esclavo 
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a un miembro de la familia de Faraón, de un exilio y 

luego líder de las personas de Dios; de un miembro de 

nobleza a ser un cautivo para luego ser el segundo líder 

más alto de la tierra. Los grandes cambios en el estado. 

Los grandes cambios en los estilos de vida y existencia. 

Los grandes cambios en lo que era permitido hacer y su 

relación con la autoridad. 

Las preguntas claves son: ¿A qué se debió el coraje de 

tomar una posición? ¿Qué los hizo colocar a Dios y su 

verdad por delante de todo? ¿Qué ocurría en sus vidas 

que prefirieron arriesgar sus vidas para hacer lo 

correcto? 

Para Daniel las preguntas no son preguntas fáciles de 

contestar. En contraste de las vidas de José y Moisés, no 

sabemos nada de la vida de Daniel y su familia. 

Sabemos el fondo de los demás y cómo sus familias 

probablemente influenciaron en los papeles 

significativos en el desarrollo de su comprensión de 

Dios y quiénes fueron. Con Daniel no tenemos nada. 

Podemos hacer algunas suposiciones. Él nació en lo 

último del reinado de Josías. Basado en el año de su 

captura y su deportación podemos estimar que tenía 

aproximadamente 16 años cuando eso ocurrió. Es decir 

que él habría formado parte de la reanimación que 

ocurrió durante el reinado de Josías. También pudo 

haber oído una cierta cantidad de las advertencias 

oportunas de Jeremías acerca de lo que estaba a punto de 

suceder.  Él habría visto los cambios en la práctica 

religiosa, la pérdida de compromiso para todo lo que 

Josías había logrado. Habría visto la apostasía y la 
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falsedad de muchos que habían dado la apariencia de 

fidelidad a la palabra de Dios y ahora habían 

abandonado todo de eso por una vida de liberalidad y 

pecado, de autosatisfacción y egoísmo. 

Luego los ejércitos de Nabucodonosor llegaron. Los 

desafortunados que estaban fuera de Jerusalén fueron 

capturados y empezaron el largo viaje a pie hacia 

Babilonia; un viaje que proveería tiempo suficiente para 

reflexionar sobre todo lo que ocurría. Un viaje que le 

habría permitido a Daniel repasar las palabras y vida de 

Josías, repasar la idolatría y el renunciamiento de 

Joaquim, repasar las palabras y las advertencias de 

Jeremías. El tiempo suficiente para determinar si de 

hecho las personas de Israel merecían el juicio de Dios y 

decidir cómo el respondería. 

Muchos alrededores de él buscaron culpar a Dios por 

todo lo que ocurría. Evitaron cualquier responsabilidad 

de sus acciones. Repasaron las promesas de Dios para 

protegerlas y afirmaron que él había fallado. Pocos 

quisieron oír las advertencias de lo que ocurriría si 

desobedecían a Dios. La verdad se hizo evidente para 

Daniel, las personas estaban equivocadas, habían tratado 

de engañar a Dios y él había visto a través de su engaño. 

Habían sido advertidos, pero se habían rehusado a oír. El 

juicio era lo correcto. 

El siguiente paso en este proceso guarda relación a cómo 

Daniel respondería a esta verdad. Lo haría él, lo colgaría 

a sus hombros y seria indistinto en la tierra, otra víctima, 

otro fracaso o preferiría cambiar, seguir la palabra de 

Dios sin importar el costo. Él trataría de ser digno del 
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Dios que estaba claramente al mando del mundo. Paso a 

paso, milla a milla, Daniel repasó todo que había visto y  

aprendido y paso a paso, milla a milla, su espalda 

enderezo, su zancada se tornó más confidente. Se dio 

cuenta de que él sirvió al Dios Todopoderoso y no había 

nada más importante que servir a Dios. Él nunca más 

dejaría a un lado la verdad de Dios por la verdad de 

otros. 

La prueba de esta decisión vino lo suficientemente 

pronto. Él y otros tres fueron seleccionados para el 

servicio en la corte. Fueron enviados a una escuela 

especial para aprender todo lo que podían acerca de la 

vida, la cultura y las enseñanzas de los babilónicos. 

Como parte de este entrenamiento fueron alimentados de 

la mesa del rey y se vestían como los babilónicos. 

Recibieron nombres nuevos para que los separaran aún 

más de su pasado y los identificaran con todas las cosas 

babilónicas. 

Mucho de lo que hicieron no hacía daño pero en otras 

áreas se encontraron recibiendo instrucciones de negar 

su herencia y la enseñanza de Dios. Daniel decidió que 

Dios no los bendeciría a menos que se rehusaran a 

cumplir con estas peticiones. El escenario fue 

determinado. ¿El Dios de quien estaba realmente en 

control? Dios respondió y la vida de Daniel y la 

apariencia impresionaron al gerente de la escuela. Tanto 

que él cambió el régimen de Daniel permanentemente. 

Esto se convirtió en el estándar de comparación para el 

resto de la vida de Daniel. Su elección influenció a sus 

amigos y sus decisiones a no inclinarse de modo 

respetuoso ante ídolos y arriesgar muerte en un horno 
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fogoso. Su elección le dio el coraje para afrontar cada 

reto que se presentaría.  

Daniel sobrevivió la conquista de Babilonia por los 

Medes y los persas. Su estatus como uno de los líderes 

más importantes pasó de un conquistador a otro. ¡El de 

él fue uno sin tomar en cuenta la situación, haciendo a 

un miembro del tribunal del enemigo un de sus 

consejeros sobresalientes! ¡Increíble! 

Daniel se convirtió en un faro de esperanza para las 

personas. Su fe se convirtió en la prueba que muchas 

necesitaban finalmente para abandonar el culto de todos 

los dioses falsos y servir sólo al Dios Todopoderoso.  

Probablemente Daniel jugó un papel significativo en 

influenciar al rey de Persia para permitir a los judíos 

regresar a Jerusalén. Es también probable que Daniel 

desempeñó un papel en la preservación de las Sagradas 

Escrituras. Conocemos hoy que Babilonia fue una de las 

posiciones que mantuvo una copia de las escrituras del 

antiguo testamento. Muchos creen que él tuvo una copia 

de las escrituras de Jeremías. La existencia del mago del 

este que vinieron a adorar al rey nacido nuevo pueden 

deber su existencia y su conocimiento al trabajo fiel de 

Daniel.  

Daniel consideró la verdad de la palabra de Dios y la 

dejó hablar en su situación. Él permitió que la palabra de 

Dios llenara su vida con esperanza y coraje a fin de que 

atrevidamente pudiera seguir la ley de Dios. Su vida nos 

desafía a que dejemos la palabra de Dios hablar a 
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nuestras vidas y situaciones, a aprender a confiar en lo 

que dice Dios y obedecer su palabra sin importa el 

riesgo que pueda haber.  

Como andamos con pasos pesado en nuestra vida es la 

palabra de Dios la que nos puede revitalizar. Es la 

palabra de Dios que la que nos puede revelar la verdad 

acerca de cada situación. Es la palabra de Dios que nos 

ayuda a entender las promesas y el poder para cada reto 

que afrontemos. 

 

¿Sabe cualquiera de nosotros las verdaderas 

consecuencias de nuestras acciones y decisiones? 

¿Acaso sabemos el impacto que tendrá nuestra fidelidad 

a Dios? 

Esdras es un ejemplo del valor de ser fiel y de permitir a 

Dios usarnos para construir una fundación que aguantará 

las pruebas de tiempo y que sea útil para que Dios 

prepare a las personas  para recibir la verdad. 

Sabemos poco de Esdras antes de su viaje desde Persia a 

Palestina. Nos es dicho que era un maestro y escriba. 
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Esto significa que él había estado adiestrado en copiar 

manuscritos y en preparar documentos para comunicar 

los decretos de las autoridades. La exactitud, y mantener 

esa exactitud, fue un asunto crítico en su trabajo, no 

importaba cuantas copias estuvieran hechas. Aun más 

cuando el documento siendo copiado eran las Sagradas 

Escrituras.  

Es claro que Esdras era un hombre de conciencia. Su 

vida y su trabajo lo habían traído a un lugar donde fue 

reconocido y respetado por el rey de Persia. Esto por 

otro lado abrió una puerta de ministerio para el rey y los 

líderes. Esdras tuvo la oportunidad de compartir con 

ellos y tal vez enseñarles acerca del Dios de Israel. Lo 

que ocurrió exactamente no es algo claro pero 

impartiendo la enseñanza si tuvo un impacto profundo 

en el rey y en el futuro de la gente de Israel. 

El rey le ordeno que fuera a Jerusalén. Él estaba más que 

animado de llevar a cualquier judío que estaba dispuesto 

a ir a él y le fueron dados los recursos y la autoridad 

para ofrecerle sacrificios a Dios en nombre del Rey y de 

las personas de Persia. El rey autorizó a Esdras a tomar 

cualquier paso necesario para establecer un sistema de 

instrucción en la ley de Dios. Él debió " nominar a los 

magistrados y los jueces para administrar justicia a toda 

la gente de Ephrata – quienes saben las leyes de su Dios. 

Y usted debe enseñar a cualquier que no lo sepa". Esdras 

7:25 

Retrocedamos un poquito y consideremos algo de 

interés. El grupo de gente de Esdras no fue el primero en 

regresar a Palestina. Había un grupo previo que fue 
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devuelto con las instrucciones específicas para 

reconstruir el templo. Basado en los comentarios acerca 

de su fracaso en conservar una parte de la ley de Moisés 

es claro que su regreso no incluyó un plan para instruir a 

las personas en la ley, o no fue efectivo en guiar a las 

personas en cómo deberían vivir. 

Durante este tiempo Dios preparaba a una persona que 

sabría la ley y también entendería a la gerencia y la 

organización. Esdras no habría tenido acceso al tribunal 

del rey de Persia si no hubiera sido una persona capaz. 

En la carta del rey vemos que era consciente de que 

Esdras era una persona capaz y un hombre con habilidad 

en la organización y entrenamiento. Esdras estaba 

autorizado para nominar a personas como líderes y tenía 

la libertad para crear la estructura que guiaría a las 

personas de Israel en cumplir con sus deberes. 

Cuando Esdras salió con destino a Palestina era una 

persona altamente adiestrado en la palabra de Dios y en 

administración. Probablemente estaba adiestrado por los 

persas para servir en algún área de su estructura 

administrativa. Él entendía la necesidad de la estructura 

claramente definida y sabia la importancia de la 

instrucción evidente en la ley. 

Esdras está tradicionalmente acreditado haciendo de la 

sinagoga una instalación fija de la vida judía y un centro 

para la enseñanza de la ley. Él estaba bien capacitado 

para esta tarea. Él había sido preparado.  
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El libro de Esdras nos revela que Dios usa muchas 

avenidas para prepararnos para el ministerio que puede 

estar por delante. También revela que nuestra fidelidad 

en llevar a cabo la tarea dada puede tener largas 

implicaciones de rango. Esdras fue colocado en un lugar 

único que influenciaría el desarrollo de algo clave, la 

sinagoga, que Dios usaría para preparar el mundo sobre 

la llegada del Mesías y el Evangelio. 

Uno de los peligros cruciales para un líder solo se ve en 

el momento en que él actualmente esta. El mundo nos 

desafía a que vivamos el momento. A pensar acerca de 

solucionar la necesidad o problema actual sin considerar 

las largas consecuencias de período que esas decisiones 

y esas soluciones pueden tener. Es muy fácil justamente 

tratar con el ‘ahora’. Encontrar la respuesta que trabajará 

a largo plazo a menudo llega a un costo que podemos 

estar poco dispuestos a aceptar.  

Esdras afrontó tal situación. Él enseñaba la ley y 

fácilmente pudo haber excusado el comportamiento 

pasado de las personas para dar facilidades en 

adelantarse. En lugar de eso prefirió ocuparse del 

asunto, no atacando a las personas, pero por un acto de 

confesión y oración ante Dios y representación de la 

gente. Justamente no creó estructuras y enseño la ley; él 

vivió de acuerdo con ellos igualmente. Las personas 

vieron este compromiso y respondieron, no sólo oyeron 

sus palabras, vieron su vida y vieron que fueron el 

enfoque de sus acciones. Él genuinamente cuidó de ellos 

y de las generaciones futuras de Israel.  
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Su vida como un trabajador en el mundo administrativo 

de los persas probablemente reveló una verdad crucial. 

Las leyes que sólo beneficiaban a los líderes o sólo 

aplicaban al público general no funcionaban. Más bien 

crearon resentimiento y rebelión. Las leyes que 

beneficiaron a todas las personas y fueron aplicadas a 

todos por igual, crearon confianza y fe en los sistemas. 

¿Entendemos verdaderamente cómo nos prepara Dios? 

Cada experiencia, cada período de nuestra vida puede 

contener herramientas e información que Dios requiere 

para una tarea específica que él tiene para nosotros en el 

futuro. Las habilidades involucradas pueden requerir 

semanas, meses o aun toda una vida de adquirir. No 

siempre puede tener lugar en la iglesia. Podría ser parte 

de nuestra educación general, nuestro ambiente en el 

lugar de trabajo, o las experiencias que tenemos como la 

parte dónde vivimos y quién encontramos en el camino. 

El proceso puede ser simple y evidente o puede ser 

complicado y requerir de una gran cantidad de esfuerzo. 

La llave debe estar abierta para todo el mundo que 

encontramos y cada situación que encontramos. Quiere 

decir que llevar a cabo tareas que pueden ser 

desagradable y difíciles o simplemente aburrido y 

repetitivo. También significa vivir de acuerdo a las 

palabras que hablamos. Esdras le dijo al rey que Dios 

tenía el control sobre todas las cosas. Eso quiso decir 

que tuvo que hacer el viaje sin el escolta del rey o 

arriesgar la implicación de que Dios no era tan poderoso 

como Esdras alegó que era.  
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Nuestras vidas son el aula que Dios usa para prepararnos 

para su servicio, algunos para ahora y a otros para ser 

determinado en el futuro. Dios también usa nuestras 

vidas y nos da las herramientas y las habilidades 

necesarias para proveer a la siguiente generación con la 

información que necesitan saber de Dios para que 

desarrollen una relación con él. 

Dios está siempre entrenándonos. ¿Estamos nosotros 

poniéndole atención a lo que estamos siendo enseñados?  

Considere cuidadosamente lo que ocurre en su vida 

ahora mismo, tanto lo bueno y lo malo. Deje a Dios 

hablarle y enseñarle cómo usar las lecciones que 

aprendió para ayudar a otros a conocerle. Deje que su 

vida se convierta en la herramienta que Dios pueda usar 

para enseñar a otros. 

 

Nehemías 2:1-4 

Muchos sermones han sido escritos acerca del hombre 

Nehemias. En la mayoría de los casos enfocan la 

atención en su gerencia de la construcción de la pared de 
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Jerusalén y de las personas de Judá. Me gustaría cambiar 

ese enfoque un poco y considerar otro asunto principal 

del que Nehemias tuvo que ocuparse. Como usted lee la 

historia las amenazas diversas y situaciones peligrosas 

son mencionadas.  

La palabra había alcanzado a Nehemias que la ciudad 

estaba en la ruina y las personas estaban grandemente 

desanimadas. Estaban viviendo del borde de 

desesperación, luchando cada día a sobrevivir; Un 

pueblo siendo molido debajo de los pies por esos en la 

autoridad. Tuvieron motivación pequeña para vivir 

como el pueblo de Dios. Nehemias escuchó acerca de 

esto y Dios colocó en su corazón la necesidad para hacer 

algo para restaurar a las personas, para ayudarlos a 

recobrar un sentido de orgullo en quiénes eran como el 

pueblo de Dios y para ayudar a sacarlos de una piscina 

de lástima de sí mismo y depresión, a ayudarles a verse 

como personas de valor y no de los subordinados de 

todo el mundo que pasó de largo. 

Un tema o motivo recurrente en este libro es las 

amenazas y ataques que Nehemias afrontó en tratar de 

cumplir con su plan para restaurar Jerusalén y fortificar 

a sus personas. Las amenazas que destruirían su 

credibilidad, su vía de entrada para recursos necesitados, 

y para su vida. Puede ser útil mirar estas amenazas en el 

orden en el cual aparecen. Esto nos ayudará a entender 

el ambiente en el cual él vivió y con lo que él tuvo que 

tratar con en llevar a cabo la tarea dada a él. 

Primero necesitamos entender un poco acerca de 

Nehemias y especialmente su trabajo. Sabemos poco 
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acerca de cómo se encontró Nehemias siendo parte del 

tribunal de Artaxerxes. Tal vez la historia del pasado y 

trabajo efectivo de judíos previos, como Daniel y sus 

amigos, les abrió la puerta a las generaciones futuras. 

Sino para ganar la posición que él había querido decir 

que él creció en las cortes de Persia y fue bien conocido 

y respetado. Sólo las personas de más confianza 

recibirían esta cita. 

Una cita como copero era una de privilegio y peligro. 

Esta persona supervisó la preparación de la comida del 

rey y fue esperado a saborearlo en presencia del rey y la 

Reina para probar que no contuvo veneno. Esta posición 

también quiso decir que Nehemias estaba en la presencia 

del rey más que los demás. Él supo los detalles de la 

vida del rey que los otros no conocieron porque él sirvió 

el rey en público, así como también en privado. Él tuvo 

que ser una persona de alta integridad que supo cómo 

mantener silencio y servir sin titubear. 

Ahora miremos las amenazas a las que Nehemias 

afrontó en su deseo de llevar a cabo la misión que Dios 

le dio. 

1. Como copero para el rey, Nehemias debió mantener 

una disposición positiva cuándo sirviendo al rey y 

cuando en su presencia. Aparecer antes del rey en 

cualquier cosa que podría ser interpretada como un 

estado de ánimo pestoso podría resultar en la pérdida de 

posición o vida. Nehemias se volvió preocupado con la 

condición de Jerusalén y se volvió tan desaplicado que 

él dejó de controlar su conducta antes del rey. Cuando el 

rey interrogó a Nehemias dice que Nehemias se 



113 

 

atemorizó. Él supo qué podría ocurrir y probablemente 

había visto los resultados cuando los otros habían hecho 

un error similar.  

2. Embarcarse en cualquier tipo de viaje largo fue 

intrínsecamente peligroso. Todas las caravanas estaban 

abiertas para el ataca por merodeadores y bandas de 

ladrones. Preferir hacer tal viaje para Jerusalén significó 

ocuparse de la amenaza de ataque por el camino 

adelante. 

3. Por su misma naturaleza, la misión de Nehemias para 

Jerusalén fue una que se llenaría de cualquier número de 

amenazas y áreas de oposición. Sin duda hubo otros en 

la corte que le gustarían ver a Nehemias fallar y 

ayudaban a alentar tal acontecimiento en las esperanzas 

de asumir el control de su posición.  

4. Esos que él reemplazó en la provincia donde estaba 

Jerusalén no serían felices. Se esmeraron en 

desalentarle; Él fue befado y burlado. Esperaron que las 

amenazas subvirtiesen la confianza de otros en su 

liderazgo y su confianza en su habilidad para 

adelantarse. 

5. Durante la construcción de la pared hubo una 

constante amenaza de ataque por personas que se 

opusieron a la reconstrucción de la pared, especialmente 

por esos que no fueron judíos. 
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6. La lucha interna se convirtió en una amenaza seria 

como las personas se quejasen de maltrato por líderes 

diversos. Las personas haciendo el trabajo tuvieron que 

venderse en la esclavitud o tomar deudas altas para 

llevar a cabo el trabajo. Esos que trajeron suministros se 

aprovecharon de la situación para su beneficio. 

7. Hubo un número de intentos para obligar a Nehemias 

a dejar su trabajo para encontrarse con sus adversarios. 

El intento fue emboscarle en marcha y asesinarle. Una 

vez la meta fue obligarle a entrar el templo y, por sus 

acciones, humillarle y desprestigiarle. 

8. Varios de los líderes del área amenazaron con enviar 

un informe afirmando que Nehemias hacía planes de 

conducir una rebelión en contra del rey.  

9. Varios de los profetas y una profetisa trató de 

influenciar a Nehemias e intimidarle. Esta acción pudo 

haber sido un resultado de celos relacionados al éxito 

que Nehemias tenía en construir la pared y ganando el 

soporte de la gente. 

10. Muchos de los nobles reportaron cada palabra y 

acción de el a los adversarios de Nehemias. Trataron de 

alentarlos a venir y detener a Nehemias, tal vez pensaron 

que recibirían más terreno u otras consideraciones 

especiales por sus informes. 

11. Las personas mismas violaron leyes diversas. 

Disciplinarlos representó una amenaza seria; Sin 
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embargo, ignorando el asunto también podría subvertir 

la credibilidad y la efectividad de Nehemias. 

12. Un numero insuficiente de personas vivían 

físicamente en Jerusalén para mantener lo que había 

estado consumado. Esto podría abrir la puerta para los 

ataques futuros en la ciudad y una incapacidad para 

defenderse de tales ataques. Nehemias tomó una 

decisión atrevida y obtuvo a la fuerza la reubicación de 

una décima parte de la población.  

13. Las personas hicieron negocio en el sábado. Los 

judíos y las personas no judías. La amenaza aquí fue una 

más sutil y todavía posiblemente lo más peligroso de 

todos ellos. Dios había hecho posible lograr la tarea de 

reconstruir la pared. El fracaso para guardar la ley 

acerca del sábado podría hacer que la furia de Dios 

cayera en todos ellos. 

Uno rápidamente podría preguntar cómo pudo manejar 

Nehemias este constante flujo de amenazas de todos 

lados y todavía funcionar. La mayoría de la gente lucha 

para ocuparse de uno o dos amenazas y como el 

sentimiento de estar bajo ataque crece, nuestra 

efectividad disminuye. Comenzamos a retirarnos y 

evitar contacto con esos que nos amenazan a nosotros, o 

la situación que nos hace sentirnos amenazados. 

Generalmente no somos hábiles en manipular un 

ambiente que es sobrecargado con amenazas para 

nosotros personalmente o para lo que hagamos. 
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Aún, si volvemos al trabajo que Nehemias tuvo en el 

tribunal del Rey Artaxerxes podemos ganar alguna 

compenetración en Nehemias y por qué él pudo 

manipular esta situación.  

Imagine conmigo como sería vivir en la corte de un rey. 

Hubo constantes amenazas para su regla y su persona. 

La presencia y el trabajo de Nehemias representa una 

concesión para esa realidad. Hubo personas estando 

dispuestas a asesinar al rey y usar su comida y su bebida 

para hacer eso. Esto quiso decir que cada vez que 

Nehemias saboreó la comida y probó la bebida él se 

ocupó de la posibilidad que alguien en cierta forma se 

había ingeniado a colocar veneno en esa comida y 

bebida, si bien él personalmente supervisó su 

preparación.  

Nehemias llevó a cabo una posición de privilegio y 

poder que permitió pues un nivel único de intimidad con 

el rey y la reina. Nehemias pudo haberse enterado de 

amenazas en contra de sí mismo, de esos que quien tuvo 

la intención de mentir acerca de él para el rey. Él 

también probablemente escuchó acerca de las amenazas 

en contra del rey y otros nobles de la corte. Es también 

posible que hubiese intentos para sobornarle y así 

también subvertir su integridad. 

Como la persona a cargo de la comida y la bebida del 

rey él habría sido responsable para supervisar todo lo 

que habría sido involucrado en comprar y prepararlos. 

Esto significó ocuparse de cualquier número de 

individuos y los grupos y estar seguro que cumplieron 

con las líneas directivas involucradas en ese proceso. 
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Una actitud equivocada hacia estas personas, las 

relaciones escasas o una falta de conciencia acerca de 

cada persona y sus necesidades pudieron haber abierto la 

puerta para los problemas, algunos simples y algunos 

potencialmente fatales. 

Nehemias estaba rodeado de un ambiente que se llenó de 

la realidad de amenazas, ambos de afuera y de adentro. 

Él vio lo que sucedió cuando las amenazas fueron 

llevadas fuera y la vida de una persona y posición se 

perdieron. Él vio lo que sucedió cuando esos que hizo 

una amenaza fracasaron en su intento para debilitar o 

quitar a un adversario. Él aprendió a leer los signos y él 

aprendió a ocuparse de esas amenazas. Él aprendió 

cuando tomar en serio una amenaza y cuando ignorarla a 

ella, cuando tomar acción y cuando no hacer nada, 

cuando hablar y cuando guardar silencio. Él aprendió a 

actuar estando afrontado con una amenaza. 

Cuando él hizo el error de dejar su tristeza ser vista por 

el rey él estaba legítimamente asustado. Aún, su 

fidelidad en el servicio sobre el intervalo de su vida. La 

confianza del rey y el conocimiento de Nehemias lo 

hicieron posible para él a hacer este error y sobrevivir. 

Realmente para hacer más que sobrevivir, para recibir el 

medio para actuar sobre su oración para Dios. 

Nehemias estaba excepcionalmente preparado a 

ocuparse de las condiciones y las amenazas que él 

afrontó cuando él llegó en Jerusalén. Él supo 

exactamente qué esperar y cuales eran sus opciones en 

ocuparse de cada amenaza como se presentaron. Él tuvo 
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la experiencia para poder leer a las personas y saber 

cómo interpretar sus palabras y acciones. 

No todo el mundo tiene la capacidad de ocuparse de lo 

que afrontó Nehemias. Pero hay lecciones que podemos 

aprender de Nehemias y cómo actuó él en cada 

situación. Lo único que se aclara absolutamente es que 

Nehemias no consintió nada de interferir con llevar a 

cabo el trabajo que Dios le había dado. No tiene 

importancia lo que la amenaza, o la forma que tomó, 

Nehemias continuó el trabajo. Y cada paso del camino él 

le pidió a Dios fuerza, la protección y la vindicación.  

Cada uno de nosotros afrontará amenazas a nuestra fe y 

a nuestro trabajo. Dios revela en la vida de Nehemias 

que a través de los acontecimientos de nuestra vida él 

está preparándonos para afrontar esas amenazas. Dios 

también deja que se sepa que él proveerá la fuerza que 

necesitamos para llevarnos a través de esos tiempos 

difíciles y que él está todo el tiempo en nuestro lado. 

Nuestra tarea es ser victorioso y dejar al mundo ve a 

Dios a través de nosotros. 

La pregunta clave es una de enfoque. ¿Cuándo rodeados 

por la dificultad está enfocado a la amenaza u oposición 

o canalizamos nuestra atención a la tarea y permitimos a 

Dios ocuparnos de ella? ¿Tomamos el tiempo para 

revisar todo lo que Dios ha hecho para prepararnos para 

este momento y esta tarea o nos pasamos el tiempo 

llorando por información nueva y revelación nueva? 

Tantas veces olvidamos la promesa dada por Jesús que 

no debemos preocuparnos. Por qué, porque tendremos lo 

que necesitamos cuando es necesario del Espíritu Santo. 
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¿Verdaderamente creemos en eso y nos adelantamos a 

llevar a cabo el trabajo? 

 

La historia de Ester tiene varias características que son 

únicas cuándo comparado a las historias de otros líderes. 

Ella vive en el destierro, ha estado allí toda su vida. Eso 

podría inducir a una persona estar amargada contra Dios. 

Ella es también una huérfana. Ella no sólo pierde su país 

doméstico, pero en una edad corta sus padres mueren. 

Habría sido fácil que ella considere que ella había sido 

abandonada por Dios y cada quien.  

Pero hubo un rayo de luz en esta oscuridad y ese fue su 

primo Mardoqueo. Mardoqueo conoció todo el dolor y 

pérdida que Ester experimentó. Él la conocía antes de 

que sus padres murieron. Él conocía su carácter. Basado 

en la historia y la respuesta de otros era uno de gracia y 

encanto. Como resultado de su relación y su carácter, 

Mardoqueo prefirió adoptarla y se convirtió en su padre.  

Esta relación tuvo un efecto profundo en Ester y cómo 

se comportó ella ante Mardoqueo y los otros. Ella fue 

una hija obediente tratando de obedecer el consejo de su 

padre adoptado. Ella también estaba preocupada que él 



120 

 

debería beneficiarse de todo lo que ella recibió 

igualmente.  

Un resumen rápido de algunos puntos en su vida nos 

ayudará a ver esta verdad.  

A.  Su adopción por su primo sugiere una relación 

profunda y duradera entre las dos familias. La actitud de 

Ester en el momento de la muerte de sus padres sería un 

factor crucial en la decisión para adoptar. 

B. Su selección como una de las mujeres bellas de la 

tierra no sería suficiente a ganar la oportunidad a tener 

acceso a todos los recursos disponibles para uno tan 

escogido. Ella ganó la aprobación del Eunuco en el 

cargo, recibió atención especial, y luego se mudó al 

mejor lugar en el harén 

C. Su decisión para no revelar su origen estaba en 

obediencia para las instrucciones de Mardoqueo. Él supo 

cómo funcionaba el tribunal y ella sabiamente prestó 

atención a su instrucción. 

D. Su actitud reveló su habilidad a ver lo que fue más 

importante y presta atención al consejo de otros. Ella 

ganó el favor de todo el mundo que la vio.  

E. Su selección por el rey otra vez reveló la calidad de 

su personalidad. Su belleza no era suficiente, el rey 

había visto una belleza después de otro. Él fue atraído 
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por ella más que cualquier de los demás. Ester se ganó 

su favor y su aprobación. 

F. Su informe del complot de asesinato revelado a ella 

por Mardoqueo demostró que ella no olvidó quien fue 

responsable para su posición social. Ella gustosamente 

le dio crédito a su primo. 

G. Su sumisión para la dirección de su primo para 

acercarse al rey reveló su confianza en su consejo y 

admonición. 

H. Su decisión para acercarse al rey reveló una 

confianza en sí misma y en las oraciones de otros. 

I. Su plan reveló a una persona que tiene una 

comprensión de política y mucho más. 

Repetidas veces Ester hizo elecciones críticas acerca de 

cómo debería comportarse ella y debería responder para 

las personas alrededor de ella basada en el consejo de 

otros. Al lado de esto es colocado la constante presencia 

y preocupación de Mardoqueo. Él cuidó a Ester, lo 

suficiente como para adoptarla y tratarla como su hija. 

Él cuidó de ella, lo suficiente que regularmente él 

buscaba información acerca de ella y cómo estaba. Esto 

pudo haber sido un peligro. No era sabio tomar un 

interés demasiado grande en una mujer que era parte del 

harén del rey. 
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Él la cuidó a ella y estaba siempre a la mano. Él fue 

regularmente encontrado sedente en la portilla, una 

portilla que fue accesible para Ester a fin de que ella 

podría mantener contacto con él directamente o a través 

de los otros. Pero él fue sabio que nadie sospechó de la 

relación entre ellos.  

Luego el día crítico vino. Un día que requirió que ella 

lleve a cabo lo imposible. Ella necesitó acercarse al rey 

sin su invitación o el permiso. Luego ella necesitó crear 

una situación que permitiría presentar el asunto de tal 

manera que el rey la tomaría en serio y escogería no sólo 

protegerla, pero todo su pueblo. 

Sobre los años a los que ella había aprendido responder 

a las personas, cómo vencer sus miedos, sus dudas y 

relacionarse con esos alrededor ella. Fue una habilidad 

crítica. Demasiado interés apartaba a la fuerza a las 

personas, muy poco y no serían atraídos por ella. No fue 

justamente suficiente ser agradable, uno genuinamente 

le debe importar y verdaderamente les debe estar 

interesado en esos alrededor de ellos y les debe hacer 

sentir verdaderamente valiosos. Los años de aprender y 

escuchar el consejo de otros fueron a punto de ser 

probado. 

Consideremos su ejemplo crucial de ocuparnos de otros, 

su tío. Mardoqueo fue un judío en el tribunal del rey. Él 

fue de una de las naciones conquistadas. Su aceptación 

en el tribunal y nombramiento estuviera en función de 

sus habilidades y su talento para vencer los prejuicios de 

esos que fueron persas por nacimiento. Él nos muestra 

que él genuinamente se preocupó por esos alrededor de 
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él. De su primo adoptado hasta el rey. Su meta fue 

cuidar de ellos y hacerla posible para ellos confiar en él 

y su juicio. 

No sabemos nada acerca de su estilo de crianza de los 

hijos, cómo disciplinó él sus niños o cualquier otra cosa. 

Lo que nosotros sabemos es que Ester aprendió a confiar 

en su compenetración y aprendió a usar esa 

compenetración en sus relaciones con esos alrededor de 

ella. Respondieron y se convirtieron en sus soportadores 

y sus consejeros en las áreas cruciales. Ella trató a las 

personas con respeto y respondieron proveyendo los 

recursos y compenetraciones que ella necesitó para 

hacer más que simplemente sobrevivir sino para tomar 

control de su situación. 

Las lecciones aprendidas de su padre adoptado, y el 

ejemplo de su vida se convirtieron en el centro de su 

vida. Le dio a ella el coraje para confiar en sí misma y 

las instrucciones dadas a ella por Mardoqueo. Ella supo 

lo que se requeriría para ayudar al rey ver más allá de la 

intrusión, la interrupción, y la brecha de protocolo. Ella 

supo qué sería requerido si ella cambiara el corazón del 

rey y ganara su protección no sólo para ella, sino por su 

pueblo. 

El servicio fiel de Mardoqueo en reportar a los hombres 

que maquinaron el asesinato del rey sería una gran 

ayuda para ella igualmente. Subiría confianza en sí 

misma y el plan que ella había diseñado. Le daría a ella 

el coraje que ella necesitó para llevar a cabo su plan. 

Luego, sabiamente, ella dejaría cosas moverse en su 

paso.  
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Las acciones de Ester nos ayudan a ver cómo Dios le 

proveyó dirección en puntos cruciales en su vida a través 

de Mardoqueo. Y cómo ella aprendió a hacer más que 

simplemente someter a los otros. Ella prefirió disfrutar 

los beneficios de esa relación y aprendió como usar las 

lecciones en todos los aspectos de su vida. 

¿Cada cuánto vemos la dirección y admonición de 

nuestros padres y los otros de este modo, no como una 

carga opresiva, pero como una oportunidad a aprender? 

¿Cada cuánto es nuestra sumisión dada resentidamente 

como el precio que pagamos para continuar recibiendo 

el cuidado y la protección y soporte de nuestros padres y 

los otros, no como una condición que debe ser cumplida 

antes de que recibimos más sino como la avenida a 

través de que nosotros podemos aprender sobre nosotros 

mismos y cómo crecer y madurar? 

Las lecciones y las oportunidades están allí. ¿Estamos 

suficientemente alerta para aprovecharnos de ellos? 

 

Juan El Bautista el hijo de Elizabeth y Zacarías. Solo eso 

dice su propia historia. Los padres de Juan fueron una 

pareja única en la historia del Mesías. Elizabeth fue una 
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pariente de María y también del linaje de David. 

Zacarías fue un sacerdote de la línea de Aarón. Juan 

estaba relacionado con Jesús. Esto quiere decir que hubo 

una posibilidad bien definida que Jesús y Juan se 

conocieron y pudieron haber pasado tiempo juntos 

durante su infancia.  

Allí está la posibilidad muy real que como Juan creció 

su madre y padre le habría dicho las historias acerca del 

nacimiento de su pariente. Imagine que el impacto esas 

historias tendría en su pensamiento y sus elecciones. 

Sino, antes de que consideremos eso, revisemos las 

historias que él habría oído de sus padres. 

Su padre, Zacarías, le habría contado sobre los 

acontecimientos únicos rodeando su concepción. Esto 

enfocaría la atención en la llegada del ángel Gabriel, la 

promesa de un niño, y cómo había sido él dejado mudo 

por su duda referente a la posibilidad de su esposa, 

Elisabeth, teniendo a un niño en su vejez.  

Su madre le habría contado sobre los acontecimientos 

rodeando el día que María, la madre de Jesús, vino a 

hacer una visita y sobre cómo había saltado él en el 

vientre de Elisabeth al sonido de la voz de María. Ella 

probablemente le repitió la canción que María cantó en 

aquel entonces; Una canción se llenó de esperanza 

profética. 

Su padre habría hablado del día de su nacimiento y la 

circuncisión ocho días más tarde. Él se habría enterado 

que en el momento su padre puso por escrito su nombre, 
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lo que su madre había escogido, él podría hablar otra 

vez.  

Su padre habría dicho a Juan la profecía que él fue 

entregado ese momento, cómo sería él un profeta que 

prepararía el terreno para el que debe venir. 

Él pudo haber escuchado de sus padres y otros la 

historia del día que José y María trajeron a Jesús para ser 

circuncidado. Acerca de las palabras que Simeón habló 

sobre el bebé Jesús. Acerca de las palabras de Ana y 

cómo sería Jesús el que traería la salvación para las 

personas. 

Hay un acontecimiento que Juan pudo haber sido 

testigo. Recuerde que su padre fue un sacerdote y habría 

estado en Jerusalén para los festivales y especialmente 

para la Pascua. Es muy probable que Juan estaba en 

Jerusalén cuando Jesús tenía doce años de edad y 

debatió con los maestros. Él habría oído las preguntas y 

respuestas de Jesús.  

No tenemos idea cada cuánto estas historias fueron 

repetidas. Pero una de dos cosas pudo haber ocurrido 

como resultado de tenerlas repetidamente dicho a él y a 

los otros.  

1. Él pudo haberse enojado con de ellos. A la mayoría de 

gente joven no le gustan los otros diciéndoles la 

dirección que su vida debe tener, aún más cuando las 

expectativas son colocadas muy altas. Entre más las 
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historias son repetidas más altas las expectativas. 

Cualquier fracaso en la vida, cualquier error sería 

desaprobado y él se recordaría que él debe comportarse 

porque él estaba escogido.  

2. Él podría haberlos aceptados y la guía que le dieron 

en sus decisiones y su dirección. Él les pudo haber 

permitido ampliar la mente para estudiar a fondo las 

Sagradas Escrituras. Él preguntaría preguntas de su 

padre y su madre para ganar una mejor comprensión de 

los acontecimientos. 

El impacto de esas historias dependió grandemente en 

cómo se dijeron y cómo le trataron sus padres. Es claro 

que manipulasen la situación bien. Lucas indica que 

Juan se fortaleció en espíritu. Las historias crearon 

dentro de él una determinación para cometerse para el 

camino que le requirieron a seguir. Las historias 

abrieron su mente y corazón como él se sumergiese a sí 

mismo en el estudio de la palabra de Dios y se preparó 

para el día que él asumiría su trabajo. 

Esa es fase uno de la vida de Juan. La vida que él vivió 

mientras era un niño y un joven. La vida que él vivió en 

la sumisión hacia la autoridad de sus padres y la 

enseñanza que le dieron. La vida que le permitió hacer 

una decisión crucial y encaminarse a la tierra salvaje. 

La primera parte de vida de Juan nos permite la 

posibilidad de sugerir lo que ocurría que abriría la puerta 

para él. Su vida, en la mayoría de los casos, fue pública 

y visible para todo para ver. Permanecer viviendo con 
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sus padres pudo, con el tiempo, haber creado una 

posición insoportable para el joven. Habría muchas 

preguntas de la comunidad de acerca de cuando él 

empezaría su trabajo, cómo sabría él quién el Mesías 

sería y etcétera. Así es que él salió. Tanto para su 

cordura y posiblemente por el bien de sus padres, quien 

tenía que negociar con todo esto igualmente. 

La segunda parte de vida de Juan está envuelta en el 

misterio. Él desaparece en el desierto. Muchos dan por 

supuesto que él se unió a los Esenes o un grupo como 

ellos. Éstas fueron personas que tomaron serio las 

enseñanzas acerca del Mesías y organizaron sus vidas a 

fin de que se prepararan completamente para su llegada. 

También tomaron muy en serio el juicio de Dios en 

contra de esos que dejaron de prestar atención a la 

palabra de Dios o buscaron retorcerla para sus 

propósitos y hablaron en los términos más severos 

acerca de lo que iba a ocurrir para ellos.  

Lo que sabemos es que cuando Juan reapareció él estaba 

en lugares de aislamiento solitarios. Su apariencia es 

comparada con esa de Elías. Un hombre alimentándose 

de la tierra. Algunos le llamaron un hombre salvaje y 

todavía hubo algo diferente acerca de él. Así en lugar de 

vivir en la ciudad donde las personas gritarían y se 

reirían de él, él fue a los lugares remotos y empezó a 

hablar. Él tuvo un mensaje, el Mesías está aquí y usted 

necesita prepararse para su llegada.  

Juan tuvo una confianza única no encontrada en los 

demás. Las personas evitaron a los demás, tal vez aun 

trataron de desterrarles de la ciudad. Pero con Juan fue 



129 

 

lo contrario. Viajaron en tropel para él y le salieron a 

buscar en el desierto. Es difícil de decir por qué 

hicieron. Fue una cosa de Dios. Quisieron ser sus 

discípulos. El mensaje esparcido hasta que las 

autoridades se pusieron preocupadas y le salieron a 

buscar. Su voz fue estridente en su juicio, como él les 

llamó a una nidada de víboras, destructiva y egoísta. Las 

personas amaron vigilar la confusión y la incomodidad 

que él les causó. Los líderes hablaron sólo de la ley y la 

hicieron a ella una carga pesada. Juan habló de un 

cordero entrante, uno que fue suave y perdonará y 

quitará fuera su pecado.  

Juan fue único. Juan lo supo. Él se había preparado 

excepcionalmente. Él creció con la verdad y luego se 

dedicó a estudiar la palabra para verificarle todo. Él no 

fue un hombre salvaje. Él fue un profeta. Él había 

recibido bien el mensaje de Dios en una forma muy 

única y que le había hecho a ella aún más poderoso. Él 

no echó para atrás para nadie, fariseos, soldados, 

recaudadores de impuestos. Dios había revelado la 

verdad y eso fue el tiempo para el arrepentimiento, para 

prepararlos a las personas para el día que el Mesías 

debió ser revelado.  

Juan supo en su corazón que las historias de sus padres 

fueron verdaderas. Juan supo las palabras de los 

profetas, cada juicio, cada promesa. Él conoció que él 

había sido escogido y él aceptó la llamada de Dios. Él 

aun conoció cuándo estaba  pasado su tiempo. Cuando 

Jesús apareció él dirigió a las personas a Jesús. Él debe 

disminuir así es que Jesús podría aumentar. (Juan 3:30) 
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Sólo habría un momento de duda. Llegó a un punto bajo 

en su vida y el ministerio. Él había proclamado la verdad 

y Herod había desaprobado sus palabras. Pero Herod le 

tenía miedo a Juan y el hecho que él habló la verdad 

hizo más hondo ese miedo. Él llamó a Juan y habló con 

él. Él estaba fascinado por la verdad, pero espantoso a 

verse como débil. Él no podría dejar en libertad a Juan, 

pero él no podría encontrar la manera de quitarse la 

existencia sin las personas rebelándose. Juan supo que él 

no sería liberado; Fue sólo un asunto de tiempo. En este 

momento él comenzó a dudar y envió a un mensajero a 

preguntar una pregunta a Jesús.  

¿Entendí mal todo lo que me decía, todo lo que he 

aprendido? ¿Es usted el único o buscamos otro? ¿Dejé 

de entender bien y sólo tuve éxito en confundir a las 

personas? ¿Subí falsamente sus esperanzas solamente 

para quebrarlos con violencia otra vez? Si usted no es el 

único entonces mi vida ha sido un fracaso. Estoy en 

prisión y no podré continuar mi trabajo. ¿Es usted el 

único? ¿Lo entendí bien? (Mateo 11:2-3) 

La respuesta de Jesús fue simple y directa. “Cuéntele a 

Juan sobre los milagros. Cuéntele sobre mi enseñanza. 

Dígale lo que ustedes han visto y han oído. Él sabrá”. 

No sabemos lo que sucedió cuando Juan recibió su 

respuesta, pero pareció que él quedó satisfecho. Después 

de que él murió Jesús le llamó el máximo profeta que 

alguna vez vivió. Él fue la voz gritando en la tierra 

salvaje. Él preparó el camino para el Mesías.  

Juan le puso atención a lo que él fue enseñado como un 

niño. Él escuchó a sus padres. Él escuchó esos que 
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supieron la verdad y vivieron según esa verdad. Él tomó 

en serio las palabras habladas acerca de su vida. Él 

aceptó todo y se volvió el hombre que él estaba supuesto 

a ser para hacer el trabajo que él se sintió llamado a 

hacer. 

Tantos de nosotros reciben las enseñanzas de Dios como 

niños. Vamos a la escuela dominical. Vamos a la iglesia. 

Escuchamos a nuestros padres. Los observamos vivir 

sus vidas como sirvientes de Dios. ¿Nos damos cuenta 

de que en todos esos trasfondos Dios nos está enseñando 

y preparándonos? ¿Estamos nosotros escuchando lo que 

las personas nos contaron cuando niños sobre lo que 

Dios ha hecho para ellos? ¿Acerca de cómo Dios se ha 

revelado a ellos a sí mismo?  

Cualquiera persona que aceptó a Jesús como un niño, 

tiene disponible para ellos un recurso increíble que los 

puede guiar en lo que creen y cómo aplican ese 

conocimiento a la vida y para convertirse en la persona 

que Dios quiere que ellos sean. Reflexione de regreso y 

piense acerca de su vida. ¿Qué le enseñó Dios que se ha 

convertido en la fundación para su vida hoy? ¿Qué está 

haciendo usted para traer honor para esos que fielmente 

prestaron servicio a fin de que usted, como un niño, 

pudiera saber la palabra de Dios, a fin de que usted 

pudiera conocer a Dios?  

Para tantos de nosotros el entrenamiento más importante 

vino de esos alrededor de nosotros cuando crecíamos. 

¿Padres, están ustedes haciendo todo lo que ustedes 

pueden hacer para asegurarse que sus niños y esos con 

los que ustedes vienen contacto conocerán quién Dios es 
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y lo que Dios tiene que decir a ellos? ¿Crecerán 

conociendo a Dios y estar confiados en lo que su palabra 

dice? ¿Sera la vida que usted vive como un adulto una 

de ánimo para ellos para seguir y servir a Dios cuando se 

convierten en adultos? 

El poder y la influencia de padres piadosos, de adultos 

piadosos, quienes toman en serio el entrenamiento y la 

instrucción de niños no deberían estar subestimados. 

Deje a los niños venir, él quiere bendecirlos a través de 

nosotros y prepararlos para el servicio. 

 

Simón / Pedro representa un enigma grandioso. En una 

oportunidad él es la persona que ve la verdad y anuncia 

esa verdad para todos a oír. En el siguiente momento él 

cae por todo sí mismo haciendo comentarios tontos y 

promesas imposibles. Él sabe lo suficiente como para 

entender y declarar lo que él ve con claridad. Pero él no 

tiene ni idea donde para ir con lo que él ha descubierto. 

Él ha sido un líder y se ve como un líder, pero él tiene 

mucho que aprender antes de que sus palabras 

posibilitarán compartir con otros lo que él sabe y quién 

él es. 
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La historia de Simón se llena de anomalías. Él es un 

pescador grande, brusco. Pero él ha tomado su habilidad 

y exitosamente ha construido un negocio. Él posee una 

casa grande, grande lo suficiente como para patrocinar a 

Jesús y el grupo de gente que le sigue. Él se ha movido 

de un poste de baja ralea para uno de posición social. Él 

puede contratar a los sirvientes y los trabajadores para su 

negocio. Él es considerado un hombre rudo, él le llama a 

un hombre pecaminoso y pero es probable que él sea un 

seguidor de San Juan Bautista (Juan 1:35-40). Él hace 

declaraciones atrevidas sólo para chocar y quemar los 

momentos más tarde.  

¿Cómo se mueve uno de Simón el exitoso aún rudo y 

descarado pescador /hombre de negocios hasta Pedro, la 

roca, el que eventualmente será el portavoz para la 

iglesia? ¿Cómo sobrevive uno su tontería y 

declaraciones descaradas para convertirse en el líder de 

confianza de los apóstoles? ¿A cómo uno va de 

ocultamiento de la verdad hasta atrevidamente afrontar 

el sanedrín repetidas veces? º 

Tenemos poca información acerca de su edad temprana, 

principalmente que su padre fue un pescador y que, 

como fue común en aquel entonces, él fue enseñado el 

comercio de su padre. Él aprendió este trabajo tan bien 

que él pudo comprar una casa, una asociación con otro 

grupo de pescadores, y tener sirvientes contratados. Esto 

le habría hecho confiado en su habilidad para ver qué 

necesitó hacerse, lo que fue posible, y luego lo hace. 

Su éxito le habría proporcionado acceso a una multitud 

de personas que, sin embargo, más educados, no le 
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podrían evitar. Tuvieron que negociar con él y así 

también tuvieron que tratarse con él. Esto le permitía 

enterarse del mundo más allá de su comunidad. Tal vez 

este fue la forma que él oyó acerca de San Juan Bautista 

y su enseñanza.  

No hay información en cómo este pescador rudo entró 

en contacto con el profeta. Cómo su hermano Andrés y 

posiblemente Simón se convirtieron en seguidores del 

profeta salvaje. Tal vez esa misma fiereza, esa misma 

buena disposición para ir en contra de esa corriente que 

hizo a Simón un éxito le atrajo a San Juan Bautista. 

Simón también estaba al borde socialmente, como fue 

Juan. De cualquier forma que ocurrió, Simón aceptó un 

nombre nuevo y abandonó su negocio, para arriesgar 

todo. 

Simón supo de riesgo. Todos los días fue un peligro para 

un pescador. Todos los días tuvieron que leer los signos 

del clima y la estación. Si obtuvieron eso equivocados, 

cualquier número de cosas pudo salir mal. Lo menos 

peligroso sería un día sin pez. Lo peor sería atrapado en 

el mar en una tormenta. Eso podría dar como resultado 

pérdida de equipo y aun la vida de una persona. Lo 

mejor estaba en leer los signos lo más exitoso estarían 

adentro atrapando al pez y proveyendo para su familia. 

Simón supo de riesgo y él supo cómo leer los signos; 

Solamente cuando tuvo que ver con pez.  

Cuando Jesús cambió su nombre él se convirtió en 

Pedro la Roca. Pero esta roca se encontró en aguas 

inciertas. Su habilidad para ver la verdad quedó, pero su 

habilidad a actuar sobre lo que él supo se puso incierta o 
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inadecuada. Aquí hay un listín de algunos de sus 

compenetraciones y los errores muyes tontos que 

siguieron. 

1. Él claramente vio la verdad de identidad de Jesús. 

Pero hizo un intento él para impedir a Jesús ir a 

Jerusalén. La respuesta de Jesús de “Aléjate de mí 

Satanás,” le habría desestabilizado grandemente. (Mateo 

16:23) 

2. Él vio el poder de Jesús en naturaleza. Pero su fe no 

fue suficiente para mantenerle a flote. Él sólo manejó 

algunos pasos en el agua antes de que él perdiese su foco 

y comenzó a hundirse. (Mateo 14:26) 

3. Él proclamó que él estaba listo para ir para Jerusalén 

y morir con Jesús. Pero él claramente no entendió lo que 

esto quiso decir y se encontró negando su relación con 

Jesús. (Mateo 26:35) 

4. Él estaba listo a defender a Jesús en el huerto. Él tomó 

una espada y cortó totalmente la oreja de un criado. Pero 

estando afrontado con la acusación de una criada él 

habló torpemente y burrada jurando que él nunca supo 

Jesús. (Juan 18:10) 

5. Él tomó la decisión de abandonar todo para seguir a 

Jesús. Pero él no entendió lo que él ganaría por esta 

decisión. Él preguntó a Jesús lo que él recibiría a 

cambio, pensando posiblemente acerca de una posición, 
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o el poder, o la riqueza, como un buen amigo del rey 

futuro. (Mateo 19:29) 

6. Él correctamente identificó a los hombres con Jesús 

en la trasfiguración. Pero él entendió mal del evento 

pensando sólo acerca de una forma para inmovilizar el 

tiempo. (Mateo 17:4) 

Pedro experimentaría muchas lecciones en curso de 

aprender cómo usar la compenetración que él tuvo y la 

convierte en una respuesta apropiada como un líder, 

realmente en aprender a ser un criado en el reino de su 

Amo. En la tumba vacía comenzamos a ver un cambio 

en Pedro. Él llegó vio la tumba y no dijo nada, sólo 

considerando cuidadosamente el significado de esto. 

Jesús tomaba tiempo encontrarse con él aisladamente 

después de la resurrección. Luego Jesús le interrogaba 

en presencia de los otros acerca de la sinceridad de su 

amor para él. Causaba a Pedro la gran angustia, pero él 

comenzaría a aprender. 

Mientras Pedro vio mucho, él también no comprendió 

mucho de lo que él vio. Aún hay una cosa que 

necesitamos recordar. Pedro no corrió fuera de ser 

corregido o exhortado. Él no permitió su vergüenza 

personal impedirle quedarse a lado de Jesús. Piense 

acerca de eso. Él pudo haberse sentido muy tonto, y 

pudo haberse acobardado por estos fracasos. Con el 

tiempo él pudo haberse desesperado y podría haber 

abandonado. 
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Por un momento, volvamos la mirada atrás en su pasado 

para posiblemente ganar alguna comprensión de 

aproximadamente por qué él no huyó y le escondió. 

Recuerde que él fue el hijo de un pescador. Usted puede 

completamente estar convencido de que usted atrapará a 

un pez y luego atrapar absolutamente nada. Luego en 

otra vez cuando usted cree usted no obtendrá nada el pez 

está allí. Es en parte del proceso educativo de pescar.  

A los pescadores también les gusta jactarse y son 

notables por contar fábulas. Las historias diseñadas para 

hacerlos a ellos versen mejor que realmente pueden ser. 

Se trata usualmente del "lo que escapó". Una historia 

cuyo propósito exclusivo es cubrir completamente su 

fracaso o la escasez de su cogida. Realmente ninguno de 

eso tiene importancia, mientras usted atrapa lo suficiente 

así es que usted puede comer. Pero si un pescador no se 

engancha nada, esa sería una vergüenza para él. Aún, 

regresan en el mar no importa lo que ocurrió el día 

anterior, para otra vez estudiar el clima, la estación y 

haga una decisión de acerca de dónde pescar, cómo 

pescar y qué pescar. 

Esto fue exactamente lo que dio con dos ocasiones con 

Simón Pedro. Toda la noche sin cogida. Luego un 

desconocido, quienes no es un pescador, dice lanzar el 

del otro lado del bote. ¡Para ir toda la noche y luego 

tener a un novicio le explica cómo pescar! Él pudo 

haberse rehusado porque él supo mejor. Él pudo haber 

sido grosero arrogante y, tirando la red simplemente 

para probar la tontería del desconocido. Lo que fuere 

que la razón detrás de su decisión puede haber sido, él 

tiró la red y eso regresaron desbordando de pez. El 

primer tiempo Pedro se acobardó y confesó su pecado 



138 

 

diciendo a Jesús para salir. El segundo tiempo al que él 

dio prisa para el Señor y aceptó su admonición y 

restauración. 

El pescador descarado grande con una cabeza para el 

negocio había cambiado. Él fue todavía grande, pero su 

impetuosidad se convirtió en intrepidez. Su cabeza para 

el negocio le dejó ver la verdad de todo lo que él había 

experimentado y le dio a él el coraje para levantarse 

antes de todo y proclame el milagro más increíble en 

toda historia y para proclamar para toda su importancia. 

Él vio, él entendió, él actuó, pero esta vez sus palabras 

no fueron ese de un hombre tonto que actuó sin pensar. 

Sus palabras se llenaron de poder y verdad. Sus palabras 

no se enfocaron la atención en a sí mismo y su situación 

pero al ayudar a las personas a ver y saber cómo 

responder. 

Una de las barreras más grandes que cada uno de 

nosotros mira es nosotros mismos. A menudo pensamos 

demasiado de nosotros mismos, demasiado de nuestra 

habilidad, demasiado de nuestras ideas. Interrumpimos 

haciendo la conexión entre lo que sabemos y cuál es una 

respuesta apropiada para nosotros y los otros. Pensamos 

que sabemos lo que podemos hacer cuando no hacemos. 

Repetidas veces Jesús trabajó con Pedro para ayudarle a 

aprender, ayudarle a ver más allá de sí mismo. Él nunca 

dejó los fracasos de Pedro convertirse en una barrera 

para la enseñanza futura, las asignaciones futuras. 

Realmente de la vida de Pedro tenemos un ejemplo de 

cómo puede usar uno las experiencias para el propósito 

de entrenamiento. También podemos ver el proceso de 
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traer a una persona de a merced de su conocimiento, la 

habilidad y las ideas para uno que permiten Dios abrir 

sus ojos y permiten a Dios mostrar a ellos qué hacer.  

También hemos recibido un patrón para esos 

involucrado en el mentorear y discipular a los otros. Un 

patrón de paciencia y fuerza. Un patrón de 

afrontamiento cuándo es necesario y disciplina tierna en 

otros momentos. Un patrón de restauración y perdón. Un 

patrón de confianza y el soporte. 

Tantos de nosotros representan a uno u otro. Luchando 

para entender nuestras debilidades. O en brega con cómo 

ayudar otros vencen sus debilidades. Lo que es claro de 

este ejemplo es que Dios está cometido a proveer las 

lecciones necesitadas para nosotros para aprender al 

mismo y las líneas directivas necesarias para hacer el 

otro.  

¿Nosotros estamos listos a vencer nuestros errores 

bochornosos? 

¿Nosotros estamos listos a tener paciencia y ayudar a 

otros a trabajar con sus errores? 
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Marcos 3:17 

Santiago y Juan trabajaron para su padre en su negocio 

de pesca. Jesús les llamó los "hijos de trueno". Fueron 

individuos con comportamientos atrevidos y 

energéticos. Esto pudo haber dado como resultado 

algunas veces respuestas acaloradas para los 

acontecimientos y las personas. Una vez le preguntaron 

a Jesús que mande bajar fuego en un pueblo samaritano 

que se rehusó a permitir a Jesús quedarse allí. (Lucas 

9:54) 

Santiago y Juan fueron seleccionados por Jesús, junto 

con Pedro, para ser de los tres más cercanos. Como los 

miembros de este grupo vieron Jesús avivar la hija de 

Jairas para la vida, luego fueron testigos de la 

trasfiguración y fueron incluidos en el tiempo de oración 

de Jesús en el Jardín de Getsemaní. Fueron también 

parte de un grupo interior que cuestionó a Jesús acerca 

de los tiempos de fin. Sólo en algunas ocasiones fueron 

ellos referidos individualmente. Juan recibió el lugar 

especial de honor en la última cena. Más tarde, en la 

cruz, Jesús le dice a Juan que se encargue de su madre. 

Hay algo de omisiones notables de Santiago. 

Normalmente dondequiera que Pedro y Juan están, 

Santiago está con ellos. Excepto esto cambia. Él no está 
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con ellos cuando sanan al hombre cojo al frente del 

templo. Él no fue arrestado con ellos. Él no está con 

ellos cuando van a Samaria para revisar el trabajo de 

Felipe. Y él no es solamente referido por una vez por su 

hermano Juan en su evangelio, y entonces no por el 

nombre, pero sólo como uno de los hijos de Cebade. 

Hay solamente dos ocurrencias más de su nombre. La 

primera guarda relación con la historia acerca de su 

martirio en Hechos 12:2. El segundo esta en 1 Corintios 

15:7. Aquí hay una referencia a Jesús viniendo y 

encontrándose con Santiago aisladamente. Esta 

referencia es rodeada de incertidumbre. Pues fácilmente 

pudo haber sido Santiago el hermano de Jesús que es al 

que se refirió. Pero pudo haber sido Santiago el hijo de 

Cebade. 

Es también claro que él no ha desaparecido de la escena. 

Él está presente cuando escogen a un hombre para 

reemplazar a Judas para completar el número de 12 

apóstoles. Cuando los mayores están señalados en 

Hechos 6 indica que lo doce reúnase para resolver el 

asunto. Él está presente en la ascensión y en el cuarto 

superior. Pero de aquí en adelante hay una abertura 

grande hasta su martirio, cuál la mayoría de 

historiadores a los que se creyó ocurridos 14 años 

después de la resurrección. La tradición sugiere que él 

dejó Judea para atender a los colonos judíos en España, 

pero hay poco para soportar esta idea. 

Juan también parece desvanecerse en el fondo. Después 

del viaje para Samaria no vemos su nombre otra vez en 

el libro de Hechos. Juan no reaparecerá hasta el fin del 
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Nuevo Testamento. El resto está ausente, aun Pablo. 

Juan está ya no en Jerusalén, él está ahora en Efesios y 

bajo el ataque por las autoridades romanas y es 

desterrado para la isla de Patmos. Él recibe los 

comentarios de cierre de Dios para la iglesia. 

De muchas formas Santiago y Juan forman sujeta libros 

para el ministerio y la vida de los apóstoles. Santiago fue 

el primero en morir y Juan lo último. Cuando aparecen 

primero, rápidamente nos damos cuenta de que son 

algunas de los más jóvenes en el grupo. Son también los 

más emocionales, parecen tener control limitado de sus 

lenguas y acciones. Muy típico de la juventud. Se dan 

prisa para hablar sin considerar las consecuencias de sus 

palabras (mande bajar fuego en los samaritanos, Lucas 

9:54) y los sentimientos de esos alrededor de ellos 

(Denos los asientos al lado su trono, Marcos 10:35). Se 

dan prisa para juzgar, rápido para ofenderse (trataron de 

bloquear las acciones de esos no parte de su grupo 

cuando usar el nombre de Jesús Marcos 9:38).  

¿Cuál es su relación con Jesús? Algunos piensan que 

pudieron haber sido primos, que Salome, su madre, fue 

una hermana de María. No hay forma para estar cien por 

ciento seguros, pero eso puede explicar la temeridad de 

la madre para acercarse a Jesús y preguntar que Santiago 

y Juan reciban asientos en la mano derecho e izquierda 

de Jesús. También podría explicar una parte de su 

intrepidez en otras ocasiones. Podrían haber pensado 

que tuvieron derechos especiales como parientes de 

Jesús. 
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Jesús deniega la petición y luego les dice que 

participarán de su ministerio y su sufrimiento. Cuando 

son inapropiados él los reprende. Si hay un enlace 

familiar no estará permitido para influenciar a Jesús. No 

recibirían tratamiento especial, al menos no la clase que 

esperaron. Santiago sería el primero en estar martirizado 

y Juan muchos años después sería deportado para su fe. 

Lo que es interesante es que su intrepidez no disminuye. 

Pero claramente se volvió reenfocada. Al principio 

enfocaron la atención en ellos mismos y su situación. Se 

resistieron a dejar a cualquier otro llevar ventaja sobre 

ellos. No quisieron dejar parte de otros en la bendición o 

tener acceso al poder que disfrutaron como discípulos. 

Se dieron prisa para juzgar y responder negativamente. 

Fueron atrevidos, pero en todas las formas equivocados. 

Como se acerca el fin de ministerio de Jesús oímos 

menos acerca de ellos, al menos de esta manera. Ahora 

son de los tres más íntimos. Ellos, junto con Pedro, han 

sido informados que compartirán en el sufrimiento y el 

dolor del Señor. Y lo hacen. Los tres están martirizados. 

Pero estos dos desvanecen al fondo y mantenga a Pedro 

como el líder en lugar de ellos mismos. Juan se 

convierte en lo amado y el amor hacia los otros se 

convierte en un tema central en sus escrituras.  

Sí son todavía atrevidos. Juan sigue a Jesús directamente 

en la sala de tribunal del sanedrín. Él sigue a Jesús hasta 

el sitio de la crucifixión. Santiago no se escapa porque 

su vida está siendo amenazada por Herodes. Son todavía 

atrevidos, pero ellos se han cambiado. 
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Jesús los ha ayudado a reenfocar su energía y cómo debe 

ser usada. Las reprensiones, las correcciones son 

moderadas con porciones generosas de amor y 

paciencia. Jesús no altera su personalidad, simplemente 

la dirección que toman. Necesitarán ser atrevidos. 

Necesitarán permanecer firme. Necesitarán estar 

confiados en quiénes son ellos, no por su posición o 

derechos, pero por su relación a Jesús. Y no como 

parientes, pero como hijos del reino de Dios. 

Jesús ve el valor de quién ellos son y les enseña cómo 

servirle y usar quiénes son para ser canales que Dios 

puede usar en lugar de barreras que excluyen otros de 

entrar en el reino. En lugar de buscar sus derechos y sus 

beneficios, trabajan en ayudar a otros a encontrar su 

lugar en el reino. En lugar de desear juzgar y castigar se 

convierten en defensores para el amor y perdón. En 

lugar de restringir la actividad de otros a proteger su 

nombre y posiciones alientan otros a venir y participar 

en todos los que han recibido. 

Porque tenemos el evangelio de Juan y sus cartas 

tenemos una mejor idea de los cambios profundos que 

tuvieron lugar en su vida. Es probable que Santiago 

experimentase un cambio similar. 

La llave para su cambio fue su voluntad a dejar a Jesús 

revelar a ellos sus errores, sus conceptos equivocados 

acerca de ser un criado en la familia de Dios. Se vuelven 

humildes a fin de que Dios podría cambiar sus corazones 

y ellos podrían aprender cómo dejar a Dios trabajar a 

través de ellos para alcanzar a otros. Permanecieron 
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ellos mismos, pero ahora tuvieron la capacidad de usar 

quiénes fueron a atraer otros en la familia. 

¿Tenemos por entendido que el cambio que Dios quiere 

traer en nuestras vidas no es acerca de haciéndonos a 

nosotros vernos análogo a todos los demás?  No es 

acerca de aprender a comportarse como todos los demás. 

Dios realmente le quiere que usted y yo seamos la mejor 

persona que usted y yo pudimos ser; Una persona 

excepcionalmente creada que puede prestar servicio de 

nuestra unicidad. Dios está listo a aceptarnos como 

somos y nos ayuda a usar quiénes somos a servirle. 

La llave es ser anuente para dejar a Dios revelarnos a 

nosotros nuestra mala administración y nuestro uso 

egoísta de quiénes somos, para dejar a Dios hablarnos a 

nosotros honestamente acerca de nuestras actitudes, para 

dejar a Dios cambiar lo que necesita ser cambiado. 

¿Usted está listo para alguna honestidad? ¿Usted está 

listo para un poco de verdad acerca de usted mismo? 

¿Está listo a convertirse en lo que es verdaderamente 

usted? 
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Mateo 12:46; 13:55; Marcos 3:21; Juan 7:1-5 : Hechos 

15 

Hay tres Santiagos mencionados en el Nuevo 

Testamento. Dos de estos fueron discípulos de Jesús. El 

más conocido es Santiago el hermano de Juan. El otro 

acerca del que sabemos casi nada excepto que su 

nombre es Santiago y él es el hijo de Alfeo. La tercera 

persona con este nombre es considerada ser un hermano 

de Jesús.   

Las primeras veces que el hermano de Jesús aparece en 

la historia él es crítico de Jesús. Cuando Jesús es atacado 

por las personas de Nazaret, él y sus hermanos no hacen 

nada para intervenir (Marcos 6:3ff). Santiago le desafía 

a Jesús que vaya a Jerusalén para demostrar sus 

habilidades milagrosas (Juan 7:4). Él y la familia tratan 

de remover a Jesús de una casa porque piensan que él 

está chiflado (Marcos 3:21). Luego todo cambia.  

Después de la resurrección Santiago está presente en el 

cuarto superior (Hechos 1:14). Más tarde le vemos como 

un líder del concilio de Jerusalén. Pablo se encuentra 

con él privadamente en dos ocasiones. En la primera 

reunión Pablo trata de convencer a Santiago del cambio 

que ha ocurrido y para ganar la aprobación de los líderes 

para la misión de los Gentiles (Gálatas 1:19). La 
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segunda vez ocurre cuando Pablo regresa a Jerusalén y 

Santiago y los demás se encuentran con él para discutir 

el impacto de su trabajo en los cristianos judíos (Hechos 

15). La última palabra que tenemos de Santiago es en la 

forma de una carta, lo cual pasó a formar parte del 

Nuevo Testamento. 

¿Entonces cómo va uno de considerar a su hermano a 

estar potencialmente demente a un líder crucial en la 

iglesia después de la resurrección? Realmente una 

pregunta más interesante podría ser ¿por qué Santiago y 

sus hermanos tienen tal lucha aceptando a su hermano 

como un trabajador de milagro, el profeta y el Mesías? 

Tomemos un momento para considerar lo que podría 

haber sido vivir en la misma casa con Jesús.  

Jesús fue el niño perfecto. Obediente excesivamente. 

Respetuoso de sus padres según lo requerido por la ley. 

Él supo qué fue esperado de él e hizo eso aun sin ser 

pedido. Él aprendió rápidamente y pudo aplicar esas 

lecciones a otras situaciones. Él se hacía amigo de todo 

el mundo, viejo y joven. Todo el mundo que conoció a 

Jesús le cayó bien, nadie alguna vez dijo una mala cosa 

acerca de él. Cuando él hizo algo él lo hizo de la mejor 

manera que él podría hacer. Justamente no hubo nada 

equivocado acerca de él, su actitud y lo que él hizo. 

Por otra parte, los hermanos de Jesús fueron niños 

típicos. Hicieron todos los errores que los niños hacen. 

Fueron menos que perfectos en llevar a cabo las tareas 

asignadas a ellos. Podrían ser descuidados, 



148 

 

desconsiderados. No lo entendían bien la primera vez. 

Hicieron sólo lo suficiente como para sobrevivir. Fueron 

normales. 

Jesús fue excepcional y algo único en su género para la 

norma. La naturaleza humana, siendo lo que es, 

fácilmente podría dar como resultado el desarrollo de un 

número de problemas en las relaciones que Jesús tuvo 

con sus hermanos. Pudieron haber estado celosos de la 

alabanza y la atención que él obtuvo. Pudieron haber 

estado frustrados por el hecho que él hizo todo mejor 

que ellos. Que él nunca fue castigado, porque él no 

desobedeció, no dejó de escuchar, no anduvo sin 

cuidado etcétera. Pudieron haberse vueltos enojados y 

llenos de resentimiento. ¿Imagina cómo se habría 

sentido Santiago si aún una persona dijese, "por qué no 

puede ser usted más como su hermano, Jesús"? 

Luego empiezan a crecer. Jesús, como el mayor, aprende 

el comercio de su padre. Otra vez el proceso es repetido. 

Jesús es justo, honesto y hace buena obra. Cuando hay 

un trabajo para hacerse las personas vienen a Jesús. Si 

los hermanos también trabajan como carpinteros esto 

también podría crear asuntos. Saben que él es mejor y 

resienten el hecho que él obtiene los mejores trabajos y 

ellos obtienen las sobras. Ven personas estando 

dispuestos a pagarle más de lo que pondrían recibir por 

el mismo trabajo. Jesús usualmente rechaza a los demás, 

pero eso solamente añade a la frustración. Si él sólo 

aceptara lo extra la familia podría usar eso para comprar 

mejores ropas, tener una mejor casa, y así es que va. 
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Luego viene el asunto del matrimonio. Jesús no tiene 

interés en casarse. Ahora comienzan a preguntarse si hay 

algo equivocado después de todo. Estaban todo el 

tiempo buscando una forma para explicar su 

comportamiento. Siempre tratando de encontrar alguna 

forma para hacerse verse mejor que su hermano. Una 

falta de interés en el matrimonio podría sugerir que hubo 

algo equivocado con él mentalmente o en otras formas. 

También le provocaría la preocupación al cuidado futuro 

de su madre y el apellido de la familia. Se esperaría que 

Jesús provea para su madre como el hijo mayor. Él fue 

también esperado para producir a un heredero para 

mantener el apellido de la familia.  

Luego un día Jesús justamente se va de repente. Él 

entrega la tienda y la casa y él sale. Él entra a la tierra 

salvaje y se encuentra a San Juan Bautista y es 

bautizado. Juan le llama el cordero de Dios que 

substraerá el pecado del mundo. Esto abre una 

compuerta de emociones para los hermanos de Jesús. 

Ellos ahora recuerdan todas las historias rodeando el 

nacimiento de su hermano. Esto más allá echa 

combustible a su frustración. No lo ven. Han vivido con 

él y él es humano como ellos. Sí a él le parece 

comportarse perfectamente pero no hay nada que parece 

como Dios, como de Mesías acerca de él. Él nunca ha 

estado involucrado en asuntos políticos, simplemente un 

hombre quieto viviendo en Nazaret. 

Así es que el resentimiento ha aumentado.  

Como el siguiente mayor todo ahora cae en Santiago. Él 

se encarga ahora del taller y ahora debe cuidar de su 
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madre. Jesús los ha abandonado. Al menos eso es cómo 

aparece. Aun cuando él ve el agua cambiado a vino él no 

puede ver lo que ocurre; Sólo que Jesús está más 

preocupado acerca de otras personas que cuidar de su 

familia. Su cólera alcanza el máximo cuando es hora de 

ir a Jerusalén y él básicamente le desafía que Jesús  

pruebe quien es y se revele a sí mismo a las personas. Si 

él es el Mesías luego él debería comportarse como uno y 

luego nunca carecerían de cualquier cosa otra vez. 

“seremos realeza, si usted es quién usted dice que usted 

es". 

¿Puede suponerse usted cómo se sentiría Santiago si 

cada vez que alguien viniese a él estaba con la esperanza 

de ser introducido a su hermano? Siempre el foco estaba 

en Jesús, nadie tuvo realmente interés en conocer a 

Santiago. Santiago fue un hombre enojado y no tuvo 

interés en creer en Jesús, porque admitir eso quería decir 

que él había ignorado la verdad toda su vida. Haría su 

vida, al menos en sus ojos, vacía y sin sentido. Él tendría 

que someterse a su hermano. 

Luego vino el día que Jesús declara que todas las 

personas que obedecen sus palabras son su "familia 

verdadera," (Marcos 3:31-35). Esta declaración vino 

como él, Santiago, su madre y los otros hermanos 

estuviesen en espera de una oportunidad para hablar con 

Jesús. Es difícil de saber qué ocurría en el corazón de 

Santiago. Claramente le causó una gran cantidad de 

dolor y una razón para detenerse y revisar su vida.  

El momento decisivo pudo haber venido el día de la 

crucifixión. Jesús está en la cruz. Santiago 
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probablemente no está allí. Así es que Jesús, como el 

hijo mayor, hace las decisiones para entregar el cuidado 

de su madre a otra persona. Se supone que Santiago es el 

que podría recibir eso, pero él es denegado y ese honor 

es dado a otro. Esto causaría una de dos respuestas 

posibles. La furia o la vergüenza. La furia en la 

presunción de Jesús para humillarle en una forma tan 

pública. La vergüenza y el bochorno como él se diera 

cuenta de que él no había estado allí para cuidar de su 

madre como ella observó a su hijo mayor como él fue 

crucificado. 

Santiago es un hombre perdido en sus emociones y su 

confusión. Por su actitud él se ha alineado a sí mismo de 

su hermano y probablemente de su madre. Uno se 

pregunta lo que sus pensamientos podrían haber sido 

durante esos tres días entre la crucifixión y la 

resurrección. Basado en los registros aparece que 

Santiago paso algún tiempo en la revisión y reflexión 

profunda de su vida. Es también posible que Jesús se 

encontrase con él para ayudarle a avanzar con dificultad 

a través de todas esas emociones. 1 Corintios 15 

menciona que Jesús se encontró con Santiago. 

Desafortunadamente no es claro cuál Santiago fue. 

Todavía es probable que Jesús viese a su hermano y 

hablase con él. 

El cambio en Santiago fue dramático, de uno que criticó 

a su hermano y tenía poco respecto para lo que su 

hermano estaba haciendo para una figura central en la 

iglesia. Él, quien no podría decir nada agradable, ahora 

es el líder de la iglesia de la madre y presidente del 

concilio que determinará la dirección futura de la iglesia. 

Su comportamiento insolente es ahora uno de 
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sensibilidad y preocupación para el impacto del 

evangelio en las vidas de otros. Su comportamiento 

ofensivo ahora va en busca de la manera en que las 

personas se entiendan a cada una y puedan servir 

conjuntamente en la iglesia. Él sabe exactamente lo que 

significa para que alguien diga, “?por qué usted no 

puede ser más como…?” 

 Él está especialmente acondicionado para ver qué 

ocurre y proporcionarle dirección a la iglesia en este 

punto crítico. Sus palabras de sabiduría cruzan una 

abertura crítica que crece. Él ve la necesidad para 

permitir ambos grupos tener permiso de hacer la obra de 

Dios como Dios los dirige. Él también quiere tener la 

seguridad de que ambos grupos se entienden y se 

respetan cada uno. Aquí vemos sabiduría nacida de 

experiencia y el costo de hacer las elecciones 

equivocadas. 

Dios sabe exactamente dónde hemos estado, lo que 

hemos experimentado y cómo hemos respondido. Él 

sabe el valor de esas experiencias y cómo pueden usarse 

para ayudar a otros a evitar los errores que hemos hecho. 

Él también sabe el valor de experiencias en ayudar a 

otros a ocuparse de lo que ha ocurrido en su pasado y 

cómo afecta su presente. 

¿Nosotros estamos dispuestos a ocuparnos de nuestro 

pasado y dejar a Dios usarlo para guiarnos y otros en el 

presente? ¿Nos damos cuenta de la abundancia de 

conocimiento y el consejo que se contuvo en nuestro 

pasado, especialmente cuando Dios tiene permiso de 

trabajar en nosotros y traer perdón y sanación? El 
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entrenamiento consiste mucho más que la preparación. 

También involucra restauración y renovación. 

Santiago 1:2-5  Hermanos míos, considérense muy 

dichosos cuando tengan que enfrentarse con diversas 

pruebas, 3 pues ya saben que la prueba de su fe produce 

constancia. 4 Y la constancia debe llevar a feliz término 

la obra, para que sean perfectos e íntegros, sin que les 

falte nada. 5 Si a alguno de ustedes le falta sabiduría, 

pídasela a Dios, y él se la dará, pues Dios da a todos 

generosamente sin menospreciar a nadie. 

Santiago 1:19-20 Mis queridos hermanos, tengan 

presente esto: Todos deben estar listos para escuchar, y 

ser lentos para hablar y para enojarse; 20 pues la ira 

humana no produce la vida justa que Dios quiere.  

Hechos 8 y sin parar 

Saulo empezó su vida en la ciudad de Tarso. Nacido en 

una familia judía estricta que fue también ciudadanas 

romanas, él recibió dos nombres, Saulo reflejó su 

herencia hebrea y fue su nombre de circuncisión. Pablo 

reflejó su estatus como un ciudadano romano. Él 

empezó su vida como el niño de un tendero y un 

comerciante. Su vida pudo haber sido una de privilegio 
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y oportunidad.  Saulo fue enviado a las mejores escuelas 

y luego enviado a Jerusalén para estudiar la ley bajo la 

guía de Gamaliel, el maestro más grande de esa era.  

Su conocimiento de los clásicos griegos y su habilidad 

en el uso del idioma griego sugiere que él fue a la 

escuela más fina disponible en Tarso. La historia toma 

nota de que hubo una universidad famosa localizada allí. 

Sus padres fueron judíos, pero ellos supieron el valor de 

una buena educación dentro del imperio romano. Fue 

una puerta para el éxito y para mucho más. También 

supieron el valor de una buena educación en relación a 

su negocio y así es que Saulo estaba adiestrado como un 

tendero. Es probable que él también asistiera a la 

sinagoga local y recibió entrenamiento en la ley como 

todos los niños judíos.  

Como un judío estricto y uno cuyo negocio fue muy 

exitoso el padre de Saulo probablemente tuvo muchos 

contactos dentro de la secta de los fariseos. Es probable 

que él mismo fuese un fariseo. Junto con ese hecho, su 

estatus financiero le permitió viajar a Jerusalén para la 

Pascua. Padre de Saulo habría escuchado acerca de 

Gamaliel y posiblemente le habría encontrado en uno de 

los viajes a Jerusalén. Él pudo haber usado la 

oportunidad y su estatus como un fariseo para hacer los 

preparativos para las finanzas y los asuntos relatados 

que permitirían a su hijo, Saulo, convertirse en un 

estudiante bajo el amo.  

Saulo por su parte fue un muchacho inteligente. Es 

probable que él estuviese enamorado con el estudio de la 

ley como un niño y joven. Él pudo haber mostrado una 
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aptitud evidente para entender las lecciones que él fue 

enseñado. ¿Digo esto porque por qué al padre gastaría el 

dinero necesario para enviar a su hijo tan lejos si él no 

pensó que él tuvo la capacidad de traer honor y mucho 

más para la familia? Allí pudo haber estado la esperanza 

que cuando Saulo terminaba su entrenamiento él 

regresaba a Tarso para convertirse en un Rabí para la 

sinagoga local; Una fuente más de honor para la familia.  

Es claro que Saulo era inteligente, que su familia tenía el 

dinero para enviarlo a Jerusalén y que él tenía el enfoque 

necesario para tener éxito en convertirse en que todo lo 

que su padre esperó que él podría ser. Saulo los 

enorgullecería, él estaría adiestrado como un Rabí y 

podría trabajar en el negocio familiar.  

Con su futuro seguro y la oportunidad a estudiar en los 

pies de Gamaliel Saulo salió de casa y vino a Jerusalén y 

comenzó a ser alumno del maestro genial. Sus días se 

llenaron del estudio de Sagrada Escritura, aprendiendo 

de memoria, escuchando, respondiendo a preguntas, y 

oyendo la sabiduría de las edades. Fue un tiempo 

intoxicante para tal joven. Se estaba en él la ciudad 

donde el templo estado puesto que representó el centro 

de su fe. Él observó a las personas venir y presentar sus 

sacrificios. Él vivió y respiró la Sagrada Escritura.  

Es difícil de saber si Pablo estaba presente cuando Jesús 

apareció y asumió el control del templo. Pero es claro 

que en algún punto durante ese tiempo (o después de 

que) que él estuviese presente en Jerusalén. Como un 

fariseo él tuvo permiso de estar presente en las reuniones 

del sanedrín. Allí él oyó los informes referentes a la 
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secta nueva que formaba. En el templo él vio y oyó los 

apóstoles como impartieron la enseñanza y las personas 

se reunieron alrededor de ellos para escuchar. Él tuvo 

acceso a las sesiones privadas de los sacerdotes, los 

escribas y los fariseos y sus debates referentes a lo que 

los apóstoles enseñaban. Excepto a diferencia de su 

maestro y su mentor Gamaliel, quien tomó una vista 

moderada de qué ocurría, Saulo se volvió encolerizado 

en lo que él percibió fue una violación de la ley y la 

blasfemia de la verdad. Como un fariseo estricto su 

tolerancia alcanzó el punto límite cuando Esteban, un 

hombre de su región anfitriona de Celicia, empezó su 

defensa y el atacó a las personas que Saulo respetó más 

que nada.  

Ese día las portillas de la inundación fueron soltadas y 

Saulo fue liberado para desahogar la ira en contra de 

quienes mantuvieron seguir a Jesús. Esteban fue 

apedreado y Saulo se puso de pie allí guardando la ropa 

de esos que llevaron a cabo la sentencia de muerte. Su 

acción equivalió a un voto a favor de la decisión del 

sanedrín y la aprobación de la sentencia de muerte por el 

apedreamiento. Una acción seleccionada 

específicamente para esos que blasfemaron Dios y la 

ley, y para esos que hablaron falsamente en el nombre 

de Dios. 

Esto abrió la puerta y Saulo se aprovechó del momento. 

Él le dio latigazos a todo esos que él consideró ser 

seguidores de Jesús. Tuvo importancia poco para él si 

fueron hombre o mujer, pobre o rico, miembros del 

sacerdocio o los parias. Todo debe ser silenciado, todo 

debe ver el error de la enseñanza de los apóstoles, todo 
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debe enterarse de que Jesús no fue el hijo de Dios sino 

simplemente otro falso profeta, un mentiroso. 

Pero su ataque tuvo el efecto contrario. Entre más duro 

él trabajó en detener los cristianos de hablar e 

influenciar a otros más se expresaron y aún más grande 

números de personas respondieron. Entre más duro él 

trabajó en limitar el alcance de su actividad más se 

esparció. Entre más se esparce más se enojó. Él se 

volvió tan enojado que él estaba dispuesto a estirar los 

límites de su autoridad y atreverse a viajar para 

Damasco. Damasco fue una ciudad completamente fuera 

de la jurisdicción de Jerusalén y el sanedrín y su 

influencia política. Fue un movimiento atrevido, uno 

que tuvo la intención de causar miedo en los corazones 

de creyentes. Si Saulo podría tener éxito en este empeño 

luego estuvo ningún lugar para huir que él no podría 

alcanzar. Ningún lugar que podría pasarse que él no los 

pudo encontrar. Este hombre altamente educado se había 

vuelto perdido en su cólera y había perdido para toda 

esperanza de razón, HASTA... 

En el camino de Damasco él encontró al mismo hombre 

que él se rehusó a creer que podría ser el Mesías. Y él se 

encontró a sí mismo y vio en lo que él se había 

convertido. Con solo un encuentro su perspectiva entera 

fue aclarada. Él se enteró de que él no atacaba a las 

personas sino la persona que siguieron. Él no quiso 

creer, pero ahora se vio forzado a creer.  

Una única cosa había cambiado. En lugar de un Mesías 

sin nombre quien aún no había venido. Él ahora 

encontró al Mesías y vio todos los errores en 
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interpretación que él había hecho. Su odio se convirtió 

en el amor incondicional. Una simpleza de sanación 

confirmó toda la información. Su odio había conducido 

a la ceguera en varios niveles. Ahora su fe encontrada 

nueva le dio de regreso su vista física, así como también 

una vista espiritual nueva. 

Lo que sucedió después forzó a Saulo (ahora Pablo) a 

entrar en otro período de entrenamiento. Su decisión no 

trajo aceptación inmediata por los creyentes, pero eso 

trajo una respuesta rápida de sus anteriores colegas. El 

perseguidor se convirtió en lo perseguido. Él 

experimentó de primera mano lo que su cólera había 

creado. Sus anteriores intentos para decir otros lo que él 

había experimentado estaban rechazados por ambos 

grupos, esos que él había perseguido y esos que él había 

conducido. Sólo una persona vio la verdad de qué había 

ocurrido, Bernabé. Solo él tenía la fe para creer que Dios 

había cambiado el corazón de su máximo enemigo. Pero 

no fue lo suficiente y así es que Pablo tuvo que irse para 

su seguridad y para alguien que se podría asociar con él. 

Así es que Pablo se dirigió fuera en el desierto para un 

período de tiempo, algunos dicen tan largo como tres 

años. Él desapareció de la historia. Es difícil de decir 

todo lo que ocurrió durante este tiempo, pero podemos 

hacer una suposición razonable. Pablo había pasado toda 

su vida, hasta este momento, estudiando la ley y profetas 

de un punto de vista específico. Es posible que un 

aspecto de su dificultad en convencer a otros de su 

nueva fe encontrada consistiera en el hecho de que él no 

supo cómo articularlo y defenderlo eficazmente. 
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Entonces hubo una necesidad para escaparse. Para 

estudiar las Sagradas Escrituras otra vez. Para rellenar 

los espacios vacíos y revisar las lecciones que habían 

sido enseñadas de una perspectiva y ahora verlas de 

otro. Él necesitó el tiempo para revisar y aclarar lo que 

la visión quiso decir y cómo afectó toda la enseñanza 

que él había recibido. Entonces fuera para el desierto 

para tres años. Con suficiente tiempo para hacer una 

revisión cabal. 

El siguiente paso tiene sentido igualmente. Después de 

la revisión él regresó a casa. Él regresó a donde las cosas 

comenzaron. Volvió a sus raíces para ver si él podría 

comunicar lo que él tuvo aprendido y experimentado 

con esos que le conocieron mejor, su familia y sus 

amigos. Fue un lugar grande para probar lo que él había 

aprendido y cómo sería aceptado por los otros. Fue 

probable que él tuviese éxito hasta cierto punto. Dos 

veces a miembros familiares son mencionados. Una vez 

en los Hechos, cuando el hijo de su hermana ayudó a 

rescatarle de ser asesinado (Hechos 23:16). La otra es 

una referencia en romanos 16 donde él menciona a los 

parientes y otros creyentes que han estado presos con él.  

Estos años de revisión y compartir se convirtieron en la 

base para su ministerio. Cuando Pablo reapareció en la 

escena estaba porque Bernabé no había olvidado a Pablo 

y le había parecido ser consciente de que en Pablo Dios 

hubiera preparado a un maestro. Un maestro que sería 

excepcionalmente usado por Dios. Así es que Pablo 

aceptó la invitación de Bernabé para ir a Antioquía. 

Conjuntamente impartieron la enseñanza y Dios los usó 

para preparar la iglesia para la siguiente fase de la 

misión. El resto es historia. 
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La herencia de Pablo; El entrenamiento de Pablo; La 

pasión de Pablo; Se convirtieron en la fundación que 

Dios usó para preparar a Pablo para el ministerio, para la 

misión Dios tuvo en espera de él. La cólera ardiente de 

Pablo se convirtió en amor ardiente. El entrenamiento 

extensivo de Pablo se convirtió en carta después de carta 

de enseñanza penetrante para la iglesia. La historia de 

Pablo como judío, fariseo, y el ciudadano romano, se 

convirtieron en la base para abrir puertas para todo el 

mundo que él encontró. El enemigo se convierte en lo 

más gran, más comprometido seguidor que el mundo ha 

visto.  

Dios sabe exactamente qué ocurre en nuestras vidas. Él 

sabe exactamente cómo esas experiencias, esos 

acontecimientos, esas relaciones serán útiles en alcanzar 

a los grupos y personas específicas con el evangelio, con 

el mensaje de su amor y su perdón. No hay nada en 

nuestra vida, nuestro presente pasado, o nuestro futuro 

que Dios no puede usar para construir un puente para los 

otros. Si le dejamos. Si nos permitimos encontrar al 

Señor levantado. Si nos dejamos cegados para quién está 

a fin de que podemos ver quién él es. 

¿Qué le ciega de Dios y todo lo que él puede hacer en su 

vida? ¿Acerca de qué está usted furioso con Dios y 

dejará a Dios enfrentarle acerca de su cólera a fin de que 

usted pueda ver su amor? ¿Qué ha aprendido usted en su 

vida: ¿Cree usted que Dios puede usar quién usted es y 

qué usted ha experimentado para ayudarle a alcanzar a 

otros? 
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El entrenamiento de Dios está supuesto a encontrarse en 

toda vida. ¿Le dará usted acceso a toda su vida? 

 

Se cree que Timoteo, junto con su madre y su abuela, se 

convirtió en un cristiano durante el primer viaje misional 

de Pablo. Sabemos con toda certeza que su madre fue 

judía. También sabemos que su padre fue griego, pero 

por el tiempo de su conversión su padre parece haberlos 

dejado o había muerto. El hecho que Timoteo no estuvo 

circunciso hasta que Pablo lo requirió nos dice que el 

padre no fue un creyente. Con la partida del padre, su 

madre y su abuela se aseguraron que él estaba bien 

adiestrado en la palabra de Dios. 

Cuando Pablo regresa al área Timoteo es un líder activo 

en la iglesia local. El hecho que los líderes locales de la 

iglesia lo recomiendan a Pablo señalo que él ha sido 

diligente en el estudio de la palabra y es un líder y 

maestro capaz. Timoteo ha tenido que vencer una 

barrera significativa para recibir su aprobación. ¿Por 

qué? Porque él es el niño de un matrimonio entre 

personas de razas distintas. Un matrimonio prohibido 

por la ley judía. Por ley él es considerado un paria para 

la mayoría de los judíos. Pero los judíos también tenían 

un dicho que alguien que fue un estudiante sabio de la 
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ley fue mejor, en teoría, que un sacerdote elevado 

ignorante (Lightfoot). Es claro que Timoteo ha vencido 

esta barrera por el hecho que este mismo grupo, el cual 

fue probablemente una mezcla de Gentiles y judíos, 

voluntariamente le metieron mano, ordenándole como 

un evangelista.  

Timoteo se convirtió en el compañero fiel de Pablo y 

está con él a través de la mayor parte de sus viajes. Él 

recibe frecuentemente asignaciones especiales por 

Pablo. Él se queda atrás en Berea a ayudar a establecer a 

las personas en la palabra de Dios. Él es enviado a Filipo 

por Pablo para alentar la iglesia. Él es enviado a Corinto 

para entregar la carta de Pablo y ayudar la iglesia a 

corregir errores diversos en la preparación para la visita 

de Pablo. 

De las cartas y los comentarios de Pablo, podemos 

aprender un número de cosas acerca de Timoteo. Él es 

algo tímido en su acercamiento para los otros, 

especialmente cuando hay una necesidad para 

disciplinar y corregir a esos que él se siente llamado a 

conducir. Él tiene una tendencia a tener miedo y ser 

sensible acerca de su edad. Esto da como resultado una 

cierta cantidad de vacilación en su habilidad para 

enseñar y guiar. También, él puede volverse tan 

enfocado en las necesidades de otros que él olvida 

cuidar de su salud. 

A través de todo esto vemos otro factor importante que 

es crítico para Timoteo a tener éxito en vencer todas 

estas limitaciones. De acuerdo con la tradición, él está 

designado por Pablo para supervisar el trabajo en 



163 

 

Efesios como su representante y es a la larga 

seleccionado como el primer obispo de esa ciudad. 

Lo que hace posible éste es un foco crucial en mentorear 

y la responsabilidad. El enfoque de las cartas de Pablo 

para Timoteo es simplemente éste, el mentor hablándole 

a su alumno y el compañero de trabajo. Sus 

conversaciones enfocan la atención en muchas áreas, 

áreas de crecimiento personal, santidad personal, 

relación personal y áreas de ministerio y 

responsabilidad. Estas cartas son probablemente el 

ejemplo más evidente de los procesos involucrados en 

mentorear, responsabilidad y desarrollo en curso en la 

Biblia. 

Son de ninguna manera los primeros ejemplos. Hay 

muchos ejemplos de tales acontecimientos. Jetro le 

informó a Moisés en las áreas cruciales acerca de la 

gerencia y manteniendo un balance en la vida de uno 

entre las necesidades personales y las necesidades de 

otros. Samuel, en varias ocasiones, se encuentra con 

Saúl para hacer un intento a guiarle. En este caso el 

estudiante (Saúl) se resiste a escuchar y los resultados 

son desastrosos ambos para Saúl y la gente.  

Pablo se sometió a sí mismo para la revisión de otros en 

varias ocasiones. Él se encontró con los apóstoles de 

pronto para estar seguro que él y ellos estaban de 

acuerdo referente al ministerio que él era llamado y 

referente al contenido del mensaje. Él le informó al 

concilio de Jerusalén referente a los resultados de este 

trabajo y a más allá aclara la dirección que iba. Nos es 

también dicho que él tuviese una sesión privada con 
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Santiago en un punto, quizá para los propósitos de 

mentorear. 

Nadie está exento del proceso de mentorear, 

responsabilidad y entrenamiento en curso. Pablo corrigió 

a Pedro cuando él comenzó a alterar su comportamiento 

y comenzó a mostrar parcialidad para un grupo (los 

judíos) sobre otro (la Gentilidad). Cuando los líderes de 

la iglesia primitiva interrogan a Pedro acerca de su visita 

a Cornelio él estaba obligado a corregir su actitud y 

enseñarles lo que Dios le había enseñado. En realidad, la 

mayor parte de las cartas Bíblicas enfocan la atención en 

mentorear, mantener responsabilidad y alentar el 

proceso de educación permanente en el ministerio y el 

servicio. 

Un enfoque crucial de la segunda carta para Timoteo es 

mantener este proceso. Timoteo es dicho por Pablo que 

él debe seleccionar a otros para entrenar, aquellos que 

tendrán las habilidades para enseñar a otros lo que han 

aprendido (2:2). Él debe seguirle el ejemplo dado por 

Pablo y tener la seguridad de que entienden sus 

responsabilidades y el hecho que son responsables a la 

iglesia para todo lo que han aprendido.  

Pablo repetidamente habla de la necesidad para 

continuar creciendo, y aprendiendo. Él declara que 

todavía él no ha llegado. Pablo frecuentemente usa la 

palabra "ejemplo" cuándo habla a otros. Él les dice a 

ellos que sigan su ejemplo y sean un ejemplo. Esto 

quiere decir que debemos consentir que otros nos 

evalúen a nosotros y lo que estamos haciendo, no con el 

fin de criticar y ridiculizando sino para convertirnos en 
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el mejor ejemplo que podemos ser y podemos ayudar a 

otros a hacer lo mismo. 

Pablo usa muchos ejemplos en las cartas para Timoteo. 

Él habla de "pelear la buena pelea, agarrándose de fe," 

las locuciones que insinúan un proceso en curso de 

revisión y evaluación. Timoteo recibe instrucciones de 

vigilar su vida y su doctrina estrechamente. Pablo más 

allá le desafía a Timoteo que guarde lo que él ha 

recibido. Lo que es interesante es que él le desafía a 

Timoteo a que sea un buen soldado, un atleta 

competente, y un agricultor disciplinado. Cada uno de 

estos afronta un proceso normal de entrenamiento, 

evaluación y desafía a ser responsable. Timoteo es 

ordenado para recordarles a otros acerca de lo que ellos 

han aprendido, del mismo modo que Pablo le recuerda a 

él acerca de todo lo que él ha sido enseñado. 

Adentro todo esto vemos una preocupación crucial de 

Pablo. Él quiere terminar la carrera tan fuertemente 

como él empezó la carrera y él quiere que Timoteo 

pueda hacer lo mismo. Esto no es posible sin la ayuda, 

admonición y ánimo de otros. Las cartas de Pablo de 

muchas formas son escritas con esto en mente. Aquí está 

lo que enseño, aquí está lo que creo. Ha sido aprobado, 

ha experimentado y me he aceptado la responsabilidad 

dada para mí para permanecer fiel a través de toda la 

vida para proclamarla para los otros. Ustedes observaron 

mi vida, ustedes vieron mi corazón, ustedes fueron esos 

que confirmaron mi trabajo y me ayudaron a mí a 

convertirme en todo lo que Dios pretendió. 
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El proceso de entrenamiento nunca acaba. Siempre 

debemos estar listos a dar la razón para nuestras 

acciones, nuestras palabras y nuestra esperanza. Nuestra 

palabra y acciones deben estar conformes con nuestra fe 

de tal manera que todos, creyentes e incrédulos, puedan 

evaluar y puedan saber la verdad encontrada en nuestras 

vidas. Somos llamados para permanecer leal hasta al fin. 

Para que esto ocurra cada uno de nosotros necesitan 

otros que tienen acceso a nuestras vidas y el derecho 

para evaluarnos, aconsejarnos, corregirnos, 

amonestarnos y enseñarnos.  

Dios nos prepara por muchas avenidas para el trabajo a 

las que él nos llama. Excepto aún más importante es la 

promesa para estar con nosotros y continuar el proceso 

de enseñanza, preparándonos y confortándonos. Ésta fue 

la promesa de Jesús para los discípulos. Él dijo que él 

enviaría el Consolador y él le instruirá en todo. Él le 

guiará en toda verdad. Éste es un proceso de toda la 

vida.  

Cada uno de nosotros, no importa qué tarea Dios nos 

haya dado a nosotros, necesita estar en una relación que 

nos permite ser enseñados, ser responsabilizados, y ser 

guiados en llevar a cabo las responsabilidades dadas a 

nosotros. El hecho que Timoteo había estado adiestrado 

y aprobado en un nivel no quiso decir que no hubo más 

para aprender y que él no necesitó que otros comenten y 

le guíen. Pablo supo esto e hizo todo lo que él podría 

para estar seguro que Timoteo tuvo el ánimo, enseñanza 

y la supervisión que él necesitó continuar creciendo a fin 

de que él podría llevar a cabo el trabajo que él recibió y 

tendría las habilidades necesarias para entrenar la 

siguiente generación de líderes. 
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Considere hoy lo que ocurre en su vida. ¿Está usted 

saliendo a buscar los otros que pueden ser su mentor, su 

entrenador? ¿Está usted abierto para que ellos le 

corrijan, evalúen y revisen su vida? ¿Usted está listo 

para que lo que Dios quiere enseñarle acerca de usted 

mismo y qué usted necesita hacer para crecer en su 

relación con él y con otros? ¿Qué necesitará usted hacer 

para hacerlo ocurrir? 

 

Tantas veces Dios envía alguien a proveer ánimo y 

apoyo en tiempos cruciales para aquellos que se sienten 

llamados a prestar servicio. Estas personas llenan 

papeles diversos en cada situación. Pero la cosa crucial 

que hacen es proveer apoyo y ánimo. Este ánimo puede 

tomar muchas formas. Pueden estar acostumbrados a 

motivar a una persona, ayudándola a hacer una decisión 

crucial. Pueden actuar como un testigo de presencia y 

actividad de Dios, confirmando para los otros que Dios 

le ha hablado al llamado para el servicio. Pueden actuar 

como un portavoz, representando y hablar en nombre de 

esos llamados al ministerio. Pueden ser un chuzo usado 

para espolear a otra persona. También pueden actuar 

como un mediador para ayudar a otros a aceptar a aquel 

que Dios ha llamado. 
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Lo que es interesante, igualmente, es la variedad de 

trasfondos y los tipos de personas usadas por Dios para 

alentar y dar apoyo a esos llamados a prestar servicio. A 

menudo llevan una vida oscura prestando servicio en 

silencio. Son incluidos en la historia, pero usualmente en 

una forma secundaria. No tratan de influenciar ni 

eclipsar al que se han sentido llamado a servir y alentar. 

Representan lo verdaderamente humilde que está allí 

porque quieren ver el nombre de Dios honrado y 

glorificado. 

Aquí hay algunos ejemplos de tales personas. 

Aarón - él se convirtió en el portavoz de Moisés 

proclamando para todas las palabras que Dios 

daba a Moisés. Él también llenó el papel de 

confidente y compañero de trabajo. 

Fura’ - él fue un criado del padre de Gedeón. Él 

se convirtió en un testigo para los otros de la 

visión que Gedeón oyó en el campamento del 

enemigo. Él estaba también presente en tiempos 

diversos en la llamada de Gedeón. Él podría 

atestar a otros acerca de qué Dios llamó a 

Gedeón a hacer.  

Lapidot - él fue el marido de Deborah. Sin su 

apoyo y ánimo su esposa nunca podría haber 

tenido permiso de servir de un juez. Los maridos 

tuvieron una gran cantidad de poder sobre lo que 

sus esposas podrían y no podrían hacer fuera de 

la casa. Es muy probablemente que su apoyo y 
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ánimo fueron críticos para ella para ganar una 

audición entre las personas. 

Naomi - Mientras no podríamos pensar acerca de 

Naomi en este papel ella tuvo una influencia 

profunda en Rut. Por su fe, Rut prefirió seguir a 

Jehová. Por su consejo Rut hizo las decisiones 

correctas. Las palabras de Naomi ayudaron a Rut 

a entender lo que ella necesitó hacer y cómo 

responder a los acontecimientos que resultó de 

sus decisiones.  

Eli - él fue el mentor de Samuel y maestro 

durante la infancia de Samuel. Él alentó a 

Samuel a hablar el mensaje de Dios claramente y 

sin temor. Él le aceptó y apoyó las palabras que 

Samuel habló, tratándosele con el respeto debido 

a uno que Dios ha hablado. 

Jonathan - Su amor para David probablemente 

llenó una necesidad crítica en la vida de David. 

Su voluntad para renunciar al trono para el que 

fue escogido por Dios salvó la vida de David en 

varias ocasiones. En esos tiempos de lucha 

profunda y la soledad David tuvo el amor de su 

amigo Jonathan para apoyársele y ayudarle a 

continuar adelante. El valor de esta relación 

puede verse en el cuidado de David para 

Mephiboseth la única descendencia 

sobreviviente de su amigo. 
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Eliseo- él fue ambos estudiante y sucesor para 

Elías. Él fue pedido por Dios para servir y 

alentar a Elías después de que Elías regresó de su 

encuentro con Dios en Montaña Horeb. Eliseo se 

rehusó a dejar el lado de su mentor y estaba 

siempre allí para apoyar y alentar. 

La escuela de profetas - Muchas de las historias 

rodeando la vida de Eliseo involucran a un grupo 

de hombres que se ha reunido alrededor del 

profeta para ser enseñado y para estar disponible 

para prestar servicio. Están allí para cuidar de las 

necesidades del profeta. Trabajan para proveer 

vivienda y recoger comida para su cuidado. 

Asisten a recibir sus palabras y comunicarlas a 

otros.  

Barak - él fue el alentador y voz para Jeremías. 

Él aceptó los riesgos involucrados en ser el 

amigo del profeta cuando Jeremías fue designado 

persona non grata por el rey y el tribunal. Él 

atrevidamente leyó las palabras de Jeremías para 

las personas. Él fielmente puso por escrito las 

palabras y aun fue a la prisión con su amigo. Él 

se quedó al lado de Jeremías hasta el fin a 

levantar su espíritu y alentarle. 

Shadrach, Meshach, Abednego - Estos tres eran 

amigos y compatriotas de Daniel. Se unieron a 

Daniel en su decisión para sólo comer comida 

aprobado por la ley judía. Probablemente 

permanecieron fiel a Daniel cuando él hizo otras 

decisiones difíciles. Qué bendición que sería 
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tener a tal corillo que entendió su pensar y 

razonamiento y le podría sustentar cuando usted 

tuvo que levantarse antes del rey. 

Mardoqueo - él desafió a Ester a no esconderse o 

escaparse de su responsabilidad para su pueblo. 

Él estaba activamente involucrado en criarla y en 

cuidar de ella. Él mantuvo su contacto con ella 

constante después de que ella se convirtiese en 

reina e hizo eso de tal manera que no causó que 

otros entiendan mal su interés en la reina. 

Andrés - Mientras Andrés es listado como uno 

de los discípulos lo que es interesante es el papel 

él tocó en ayudar su hermano Pedro a tomar la 

decisión de seguir al Señor. Es Andrés que fue y 

dijo a Pedro que él ha encontrado al Mesías. Él le 

abrió el camino para que su hermano encontrara 

a Jesús.  

Santiago y Juan - Dos hermanos. Les parecen 

estar juntos todo el tiempo cuando primeramente 

los encontramos. Son seguidores de San Juan 

Bautista, son pescadores, son llamados los hijos 

de trueno. ¿Nos atrevemos a considerar la 

posibilidad que se alentaron a caca uno en sus 

decisiones y acciones? Es una cosa común para 

ver dos hermanos desafiando a cada uno, 

ayudando a cada uno y alentando a cada uno al 

hacer decisiones críticas acerca de sus vidas y las 

elecciones de carrera. 
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Si pensamos acerca de eso, es probable que todo el 

mundo que ha sido incluido en este estudio en entrenarse 

tuvo a alguien; Un padre, un hermano, un amigo u otra 

persona que fue usado por Dios ayudarlos a entrar en 

puntos diversos el proceso de convertirse en uno de los 

sirvientes de Dios. Pudieron haber ayudado en 

prepararlos para ver y tener por entendido que Dios los 

llamaba. Los pudieron haber ayudado a entender qué 

pedía Dios. Probablemente estaban allí para alentarlos 

en los tiempos difíciles. A menudo se convirtieron en los 

interpretadores, repitiendo lo que Dios había dicho, 

explicando para los otros lo que Dios hacía, aun 

desafiaba a otros para ponerle atención a lo que decía 

Dios a través de esa persona. 

Hay una persona que es a menudo resaltada cuando 

hablamos del trabajo de ánimo. Su nombre es Bernabé. 

Él es un Levita cuyo nombre fue originalmente Joses 

pero él es renombrado Barnabé , Hijo de ánimo. La 

primera vez que él es mencionado nos enteramos de que 

él es de Chipre y que él vende un campo y le da todo el 

dinero a los apóstoles. No somos dichos cuando o por 

qué él ha venido a Jerusalén. Pero es claro que él está 

comprometido para la iglesia joven y está preocupado 

por las necesidades de otros. 

La segunda vez que vemos Bernabé es cuando él trae al 

Saulo recién convertido para los apóstoles. Dudaron la 

verdad de la conversión de Saulo hasta Bernabé los 

alienta a aceptarle. Él les cuenta la historia de la 

conversión de Saulo. Otra vez hay poca información 

acerca de cómo Bernabé vino a conocer a Saulo y lo que 

le convenció de la verdad de la conversión. Algunas 

tradiciones sugieren que los dos habían venido a 
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Jerusalén para estudiar. Esto quiso decir que habían 

encontrado uno al otro antes y, según algunos, han 

estado en la escuela de Gamaliel conjuntamente. No 

importa cómo se conocieron lo que es claro es que 

Bernabé tenía el valor de tomar los riesgos involucrados 

y estar enfocado al alentar a los apóstoles y Saulo a 

aceptar y confiar en uno a otro. 

Esta confianza está más allá expandida cuando Bernabé 

sale a buscar a Saulo, ahora Pablo, para venir y ayuda 

con el trabajo en Antioquía. Bernabé fue enviado a 

Antioquía para alentar la iglesia y cuidar de su 

crecimiento. Él ve la magnitud del trabajo y pide a Pablo 

ayuda. Luego los dos son seleccionados para formar la 

primera expedición misional. Durante ese viaje Bernabé 

cedió el liderazgo a Pablo, otro acto de ánimo.  

Es el asunto de ánimo que causa la separación de los dos 

en el siguiente viaje. Bernabé quiere llevar a Juan 

Marcos, quien los había fallado la primera vez, en este 

viaje. Pablo se rehúsa y ellos se separan. El testimonio 

para la habilidad de Bernabé a alentar y obtener como 

resultado lo mejor en otros es notado en el hecho que 

más tarde Pablo les pide a ellos que envíen a Juan 

Marcos a él, pues él es útil. Bernabé le ha ayudado al 

que ha fallado a recuperarse y ser restablecido en el 

ministerio. 

Bernabé es también una parte crítica del equipo que 

viaja a Jerusalén para discutir el futuro del ministerio 

para los Gentiles. El informe que él y Pablo traen, junto 

con el recordatorio de acontecimientos pasados de 

Pedro, es el ánimo que el concejo necesita para hacer su 
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decisión y allanar el camino para la entrada de los 

Gentiles en la iglesia. 

Cual fuera su pasado, es claro que Bernabé haya 

aprendido el valor del ánimo. Es muy probablemente 

que él tuvo un buen ejemplo durante su infancia. Es 

también claro que él haya tomado en serio las palabras 

de Jesús para amar uno otro como han sido amadas por 

Dios. Por su fondo y su hábito de ver la posibilidad que 

existe en otros Bernabé estaba disponible en los tiempos 

críticos en la vida de la iglesia y los individuos cruciales 

para alentarles y así también hacer una diferencia. 

Necesitamos recordar lo que se siente ser alentado. 

También lo que se sienta como cuando no hay ánimo. Es 

siempre más fácil hacer el trabajo cuando hay alguien 

para alentarnos. Es siempre más fácil ser aceptado por 

los otros cuando hay alguien para hablar en nuestro 

patrocinio. Es siempre más fácil prestar servicio cuando 

sabemos que hay alguien que está siempre en condición 

de darnos una palabra de ánimo. 

No podemos ser la persona clave que Dios necesita 

llevar a cabo una tarea específica, pero podemos ser el 

único que Dios quiere usar alentar esos que son 

designados. No podemos ser el que enseña el camino 

pero nosotros todos podemos ser esos que ayudan a 

otros a seguir y confiar en aquellos que Dios ha llamado. 

Siempre habrá una necesidad para más de ' los hijos de 

ánimo.' ¿Permitiremos a Dios a usarnos para alentar a 

alguien hoy? ¿Permitiremos acceso a Dios a nuestras 



175 

 

vidas y los recursos a fin de que estarán disponibles para 

Su uso en adelantar la iglesia, o para levantar y llevar la 

iglesia durante los tiempos difíciles?? ¿Permitiremos 

Dios usarnos llenar la brecha y vencer las barreras que 

existen, de tal manera que un nivel nuevo de confianza y 

relación puede ser alcanzada? ¿Seremos un Bernabé 

para aquellos que encontramos, para aquellos que 

prestan servicio, para aquellos llamados por Dios para 

dar sus vidas? 

 

Esteban, como muchos que son mencionados en los 

Hechos y las cartas simplemente aparecen. Su pasado 

parece no tener valor. Es quiénes son ahora por su 

relación para su salvador que es lo que los define y le 

proporciona la dirección a los acontecimientos que 

siguen. En su mayor parte lo que sabemos son sus 

nombres, donde están y comentarios breves acerca de su 

servicio en la iglesia. Algunas veces aún menos. Pero lo 

que es claro es que han hecho una decisión definitiva 

para dejar atrás el pasado para seguir a Jesús y que son 

personas de valor en el trabajo de la iglesia. 

Basado en su nombre y el nombre de la sinagoga que él 

perteneció (la sinagoga de los libertos) sabemos que él 

fue un judío que hablaba griego del helenista. Como 
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muchos de estas comunidades esparcidas alrededor del 

imperio romano él vino a Jerusalén a celebrar uno de los 

grandes festivales judíos. En este caso fue el festival que 

tomó lugar 50 días después de la Pascua. Él así como 

también una gran cantidad de otros estuvieron allí para 

oír el sermón de Pedro. Él fue uno de esos que vinieron 

adelante, se arrepintieron y fueron bautizados. 

Entre la semana entrante, los meses o cuán largo estuvo 

involucrado, creció en la profundidad de su fe. Él se 

convierte en un ejemplo para todos. Él se vio claramente 

como uno profundamente comprometido a su fe nueva y 

fue escogido como uno de los siete diáconos que 

debieron cuidar de las necesidades de las viudas y 

administrar los fondos que fueron recibidos. 

Él fue uno de sólo 2 o 3 fuera de los apóstoles que son 

mencionados como realizaron signos y maravillas. Pero 

ese no fue su máximo área de fuerza. Sí, él se vio como 

un criado y uno que se preocupó por todos esos 

alrededores de él. Cierto, él fue un hombre de gran fe, 

tanto que él pudo realizar signos y maravillas. Aún más 

importante fue su habilidad para articular su fe. Él se 

convirtió en el primer apologista y vio mucho más allá 

de esos alrededor de él. Él vio la dirección verdadera del 

evangelio. 

Todos los revisores señalan que el enfoque verdadero de 

su predicación fue que el mensaje era mucho más que 

una renovación de la estructura religiosa actual, mucho 

más que una reformación del sistema tradicional actual. 

Debió ser un cambio completo. El templo ya no era 

crítico para adorar. La ley no sería el factor determinante 
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en definir la relación de uno por Dios. No serían 

eliminados, pero necesitarían asumir papeles nuevos en 

la reestructuración. 

Lo que hizo sus adversarios tan frustrados es que su 

lógica estaba tan bien fundada, sus discusiones tan bien 

estructuradas que no podrían resistir sus discusiones. No 

podrían escapar la verdad de lo que él decía y no podrían 

encontrar una debilidad para atacar. Esto creó una 

frustración que se desarrolló en la cólera que le abrió la 

puerta a usar cualquier instrumento disponible. Aun si 

significó sobornar a las personas para brindar testimonio 

falsamente en contra de Esteban. Aun si significó 

asesinar a un hombre inocente. 

Finalmente le llevaron antes del sanedrín y ellos 

pensaron que estaban en posición correcta para destruir 

a su enemigo. Esteban se levanta antes de ellos. El 

registro dice que su apariencia fue esa de un ángel. Él no 

tuvo miedo, no desalentó. Él fue bastante como el 

pararrayos. Es calmo, impasible por la tormenta que se 

enfurece alrededor de él. Absorbe los rayos que lo 

golpean y continúa adelante en paz y calma. No tiene 

importancia qué tan grande o pequeño el rayo es, el 

pararrayos los atrae a todos ellos. Amortigua toda la 

energía dirigida en ello y permanece inalterado. 

Esteban ha absorbido todos sus ataques. Él está listo 

para lo que viene. Él afronta las mentiras. Él le dice otra 

vez la verdad. Cuando se rehúsan a oír él declara la 

verdad acerca de su actitud. Cuando las piedras 

comenzaron a volar él no está afectado. Su mirada fue 

fija. Permanecía en todos y cada uno, incluyendo Saulo, 
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especialmente Saulo. Una mirada que no podría ser 

evitada, uno que no podría ser escapado. Luego las 

palabras que absorbieron todo el poder de su odio y se lo 

redujo a impotencia. "Perdónelos.” 

Habían hecho lo peor y había fallado en silenciarle. De 

hecho, sus acciones tuvieron completamente el efecto 

opuesto. En lugar de desacelerar el brote de la iglesia, o 

llevarlos al silencio fuera del miedo de la persecución 

que se levantó. Su acción causa la expansión repentina 

del evangelio. Ahora las personas se dispersan para el 

área circundante de Judea y en la persona de Felipe en 

Samaria. 

El mensaje de Esteban ha producida fruta. Él proclamó 

el futuro del evangelio y por su vida y más importante 

su muerte trajo la iglesia para el siguiente nivel de 

ministerio. Su defensa valiente de la fe le dio a la iglesia 

el coraje que necesitó para tomar el siguiente paso de 

llevar el evangelio para todas las naciones. 

Déjeme explicar usando un ejemplo. Cuando vivíamos 

en Sierra Leona teníamos tormentas eléctricas de forma 

regular. Durante una de estas tormentas aprendimos que 

un amigo nuestro estaba durmiendo su casa cuando un 

rayo golpea el edificio. Lo hecho fuera de su cama. 

Agradecidamente él sobrevivió. Vivimos al borde del 

pueblo y tuvimos un techo de metal en nuestra casa. 

Esto quiso decir que fue un imán natural para 

relámpago. Pero en nuestro techo tuvimos varios 

pararrayos que fueron correctamente conectados a tierra. 

En todos nuestros seis años nunca experimentamos un 

acontecimiento como nuestro amigo.  



179 

 

La gente, por naturaleza, le da miedo el relámpago, le da 

miedo la muerte y sufrimiento. Pero cuando sabemos 

qué hacer para reducir el riesgo luego sabemos qué 

hacer para eliminar o negar ese miedo. La persecución 

fue un asunto real para ésos que eligieron seguir a Jesús. 

Los apóstoles habían sido metidos en la cárcel, 

golpeados, y amenazados y sobrevivieron. Eso no pudo 

haber sido suficiente. Fueron, por supuesto, el círculo 

interior de los seguidores del Señor. Las personas 

fácilmente pudieron haber creído que ellos estaban en 

una categoría especial y fueron dados fuerza y recursos 

especiales. 

Pero con Esteban todo eso cambiaría. Esteban fue un 

creyente nuevo como ellos. Él no fue uno del círculo 

interior que había seguido a Jesús antes de la Crucifixión 

y resurrección. Él era parte de la generación nueva de 

seguidores. Él reveló que Dios no fue selectivo en dar su 

bendición y su fuerza. Esteban se levantó antes de todos 

ellos y se levantó fuertemente. Él no sólo desafió al 

enemigo y absorbió lo peor que podrían producir. Él se 

levantó antes de la iglesia entera y reveló el poder que 

Dios tuvo para ellos. Él reveló la debilidad del poder de 

muerte y Satanás, él reveló la presencia increíble de 

Dios que estaba disponible para todo. No fue 

simplemente para los apóstoles, era para quienes 

caminaron en la fe y fueron perdonados.  

Si Esteban podría afrontar el relámpago, absorber lo 

peor que podrían producir, pudo perdonar esos que le 

odiaron y ver a Dios en el trono entonces nada fue 

imposible para alguien en el reino nuevo de Dios. Y eso 

es simplemente lo que ocurrió. La persecución comenzó 

y no sólo absorbieron la furia pero tomaron el evangelio 
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en el camino. Tomaron la paz y el amor de Dios para 

esos que fueron de la república de judaísmo y luego la 

tomaron para los hermanos arrinconados, abandonados, 

denegados, los parias fueron bienvenidos. También 

podrían saber paz y pudieron hacer más que sobrevivir. 

El extranjero se convirtió en uno del grupo interior. Los 

helenistas griegos fueron judíos, pero en cierta forma 

inferior a los judíos de Palestina. Pero él encontró un 

lugar entre los apóstoles. Ellos de su mismo grupo 

trataron de probar su fe nueva para ser defectuoso y no 

lo pueden hacer. Aun Saulo, el estudiante de Gamaliel 

no tuvo nada que decir. Él prefirió estar de acuerdo, 

dejar que el relámpago cayera. Sin importar que el juicio 

fue una mentira. Esto también falló como Esteban le 

miró a él y habló perdón. Fue una imagen que causaría 

obsesión a Pablo y tal vez Pablo usaría el mismo 

estándar a guiar su vida y su ministerio. 

Los ataques relámpagos y la barra permanecen. En 

verdad el evangelio es el pararrayos. Esteban es el 

monte que lo mantiene. El evangelio puede absorber lo 

peor que el mundo puede traer y permanece constante. 

El amor y el perdón de Dios permanece constante 

inalterada. Dios busca a las personas que le permitirán 

usar llevar el evangelio en la tormenta de fuego. Las 

personas que entrarán la tormenta que es el mundo y 

traiga la calma y paz de Dios para poner fin a su lucha y 

su tormento. 

¿Sabe usted el evangelio lo suficiente como para tener la 

confianza de Esteban para hablar la verdad, absorber la 



181 

 

tormenta que vendrá, mostrándoles el amor y perdón de 

Dios? 

 

Salomón es considerado el epítome de sabiduría y la 

riqueza. Cuando queremos un estándar, él es el estándar. 

Las personas vinieron de todas partes a oírle y ver su 

riqueza. Pero cuando él alcanza el fin de su vida algo ha 

seriamente salido mal. Tan equivocado que su hijo 

Reboan hace una decisión imprudente, pensar que él 

puede hacer lo que él quiere y se sale con la suya con 

eso. 

Este hecho me hace indeciso para ponerle en la lista. 

Salomón ha recibido mucho, pero lo malgasta todo. Él 

falla en enseñar a su hijo algún sabiduría  y análisis 

básica, y así como así, todo es perdido; La riqueza, la 

fama, el control. Reboan queda con un remanente y sin 

demora es atacado y la tesorería es vaciada por el rey de 

Egipto. Los escudos de oro del templo, un símbolo del 

poder y la riqueza del rey, son reemplazados con unos 

de bronce.  

¿Cómo alguien que comenzó con todo terminó como la 

culata de la broma? 
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Para entender esto necesitamos revisar la edad temprana 

de Salomón. Primero como un hijo  del rey y un 

heredero potencial, y luego como uno que beneficia de 

la visión anticipada de un padre sabio. 

El Niño /heredero 

La madre de Salomón fue una adúltera. Eso no fue tanto 

su falla en cómo fue un resultado de lujuria del Rey 

David para ella. Su primer hijo murió por este pecado y 

que David organizó la muerte de su marido (asesinado 

por la aprobación). Salomón es el niño del matrimonio 

que siguió. Será difícil de entender qué afecto este fondo 

pudo haber tenido en Salomón como él creciese en la 

casa del rey; Una casa se llenó de intriga y de las peleas 

entre los niños del rey. 

Absalón trata de suplantar a su padre por la traición y 

hace los preparativos para la muerte de muchas de la 

descendencia del rey. Salomón sobrevive esto. Luego su 

posición como heredero para el trono es luego 

amenazado por otro hermano mayor, Adoniza. Él 

convence a algunos de los consejeros de unirse a él en su 

licitación para el trono. Organizan una recepción con el 

intento de ponerle al trono. Excepto por la acción rápida 

de Batsebé, el sumo sacerdote, y el profeta Natán él 

había tenido éxito y Salomón no habría sido rey. 

El benefactor 
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Mientras Salomón es considerado un hombre sabio, esta 

sabiduría no fue inherente en él sino el resultado de una 

elección muy punzante en su parte. Él se dio cuenta de 

que él no fue lo suficientemente listo para administrar el 

reino o ser efectivo como rey. Su gran sabiduría provino 

de Dios y no de él. ¿Por qué tomó él esta elección y no 

pide las riquezas, tesoro, y fama que tantos otros habrían 

buscado? 

De hecho, la mayoría de personas no se dieron cuenta 

qué Salomón estaba a punto de recibir en herencia. 

Su padre David fue un administrador increíble. Él pone 

en el movimiento más de las estructuras y los planes que 

fueron la base de la riqueza, poder y la gerencia de 

Salomón. Una porción significativa de los dos libros de 

registro de Crónicas todo lo que David preparó antes de 

que su hijo realmente fuera coronado rey. 

1. David acumuló una cantidad increíble de 

riqueza en forma de oro, plata, bronce, hierro y 

piedras preciosas. 

2. Mientras él no fue permitido para construir el 

templo David preparó todos los planes para la 

construcción del templo. Él también había 

empezado el proceso de excavar la piedra 

necesaria para el templo y había acumulado una 

gran provisión de materiales que serían 

necesarios para su construcción. 
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3. David organizó al ejército con una estructura 

completa de liderazgo. Cada división fue 

asignada un tiempo específico de servicio. 

4. David estableció las líneas directivas para la 

gerencia del gobierno y nominó a sus primeros 

oficiales. 

5. David organizó todos los aspectos del trabajo 

que pertenece al templo. Él se ocupó de todo, de 

quién se pondría de pie a guarda sus puertas, 

supervise las ofertas, organice el culto y la 

música y mucho más. 

Cuándo fue hora para que Salomón sea coronado, su 

padre había puesto en movimiento todo para la 

construcción del templo y para la gerencia del país. No 

es extraño que Salomón pidiera sabiduría. Él lo necesitó. 

Era el acto más sabio que él en toda su vida realizó. 

Pero todo lo que su padre hizo pudo haberse convertido 

en la base para lo que sucedió más tarde. Salomón tuvo 

poco para preocuparse, a causa de todo que su padre 

había puesto en lugar. Esto pudo haber hecho a Salomón 

perezoso en algunas áreas cruciales.  Salomón no tuvo 

que crear las estructuras que él meramente tuvo para 

administrarlas a ellas o al menos estar seguro que él 

escogió las personas correctas para hacer eso. Salomón 

no tuvo que construir más fortificaciones. Su padre ya 

había asegurado la paz. Todo lo que él tuvo que hacer 

fue expandir en ellos. Realmente, lo que Salomón hizo 
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fue más acerca de ser impresionante que acerque de ser 

necesario.  

Salomón no tuvo que decidir cómo construir el templo. 

Su padre se había encargado de eso. Los planes fueron 

dibujados que las estructuras estaban en el lugar. Todo 

lo que Salomón tuvo que hacer fue asegurase que esos 

asignados fueron libres para hacer el trabajo. Él reclutó a 

las personas no judíos como parte de la fuerza laboral 

necesaria para realizar el trabajo. Las personas cruciales 

estaban ya en lugar. Él llegó a un acuerdo con Hiram 

para obtener la madera que fue necesaria para terminar 

el trabajo. Excepto de muchas formas esa acción fue 

basado en la relación que había sido desarrollada por su 

padre. 

Hay otro factor que pudo haber causado que él se vuelva 

descuidado acerca de mantener su relación a Dios y un 

enfoque en cómo vivir correctamente. La promesa dada 

a David acerca del futuro de su familia. Dios prometió a 

David que siempre sería un descendiente de él en el 

trono. Con tal promesa uno podría depender de la 

promesa para el futuro y no preocúpese por la condición 

de su relación a Dios en el presente. Este error pudo 

haber sido más dañino que cualquiera de las otras 

fuentes posibles de descuido. 

Ninguno de esto reduce la naturaleza increíble de qué 

ocurrió durante el reinado de Salomón. Él hizo la 

elección correcta y recibió sabiduría. La sabiduría que él 

recibió le permitió sabiamente usar lo que su padre había 

iniciado como la base de su dominio. Como 
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consecuencia él tuvo el tiempo necesario a perseguir el 

estudio de sabiduría y mucho más.  

El problema en todo esto fue el desarrollo potencial de 

complacencia. Todo estaba en marcha tan lisamente. 

Tanto que él comenzó a ponerle cada vez menos 

atención a su responsabilidad para las personas él debió 

estar al mando y su papel como el ejemplo más alto de 

uno que fielmente sirve a Dios. 

Entonces allí estaba el problema de la promesa. David 

recibe la promesa que siempre sería uno de sus 

descendientes en el trono. En esos anteriores años 

Salomón está muy consiente que esta promesa se basó 

en la relación de su padre a Dios. Excepto sobre el 

tiempo esto pudo haber desviado. El reto originalmente 

fue mantener un camino cercano con Dios para 

continuar a recibir la bendición. El cambio pudo haber 

sido muy sutil, olvidando para llevar a cabo un deber 

simple y luego otro. Con cada acontecimiento y nadie 

para poner en duda el error la puerta abre para los 

mayores errores y la indiscreción. 

Además, allí estaban la atención y riqueza aumentada de 

los líderes de otros países. Todo el mundo quiere ser su 

amigo y parte de eso involucran creando tratados. Sin 

embargo, en esos días, una forma crucial para sellar un 

acuerdo fue dar a una hija en el matrimonio para el rey 

de ese país. No están bajo las mismas censuras como 

Solomon. No están obligados a adorar al Dios de Israel. 

En lugar de eso traen a sus dioses y patrones de 

adoración con ellos. Esto es permitido por el acuerdo y 

el pensar descuidado que viene con tales acuerdos. No 
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hubo necesidad para tratados y ninguna necesidad para 

la adición de más esposas. 

Este proceso continúa y la Sagrada Escritura toma nota 

de que son las muchas esposas que causaron su corazón 

a salir de camino de sabiduría, no el mundo de filosofía. 

Si aceptamos que más de los proverbios y Eclesiastés 

están escrito por Salomón, es claro que él sea un hombre 

sabio en el conocimiento del mundo y de relaciones 

humanas. El camino que él pierde de vista es la 

sabiduría que proviene de caminar cerca de Dios. 

Eclesiastés revela la realidad de esta situación. Solomon 

vaga lejos de este camino, buscando sabiduría y 

compenetración en el mundo sólo encontrándose 

frustrado, persiguiendo lo que no puede ser atrapado, 

tratando de cambiar lo que no puede ser cambiado. Al 

fin, él se ve obligado a regresar de atrás a la fuente de 

verdad. Todo lo demás es vanidad, sin significado. Es el 

miedo de Dios y persiguiendo una relación con Dios que 

tiene importancia. 

Desafortunadamente su recuperación no viene a tiempo 

y él falla. A diferencia de su padre David, él no ve lo 

que es necesario en el futuro para mantener el país en el 

buen camino. Él deja de enseñar a su hijo 

suficientemente acerca de Dios, sus expectativas como 

el rey y lo que Dios puede hacer para ayudar a él a tomar 

elecciones sabias. Rehoboam no viene ante Dios cuando 

es el tiempo para hacer una decisión crítica. Él no 

escucha esos que han caminado por el camino y 

conocieron a Dios. En lugar de eso él coloca su 

confianza en sus amigos y su creencia que merecen el 

derecho de vivir en lo alto del montón, que todos los 

demás existen para hacer su vida una de reposo y placer, 
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que es su derecho inalienable de vivir en la comodidad 

no importa lo que cueste a otros o cuánto sufrimiento 

podría causar. 

Podríamos continuar este debate, pero eso es 

innecesario. Es claro que al fin la sabiduría de Salomón 

haya fracasado en dos áreas críticas. Él no ha visto la 

sabiduría de mantener su relación con Dios y protegerse 

de influencia exterior. Y él ha dejado de enseñar a su 

hijo la posición y responsabilidad verdadera de un rey, 

como el representante de Dios, quien sirve a las 

personas. 

Podemos aprender mucho de Salomón, y mucho más de 

sus errores. Necesitamos enseñar a nuestros niños que la 

promesa de Dios no es algo que una persona reciba en 

herencia. Es la responsabilidad de cada persona 

desarrollar una relación personal con Dios. Esa es la 

base verdadera para el cumplimiento de todas las 

promesas dadas a nuestros antepasados. Podemos 

aprender el peligro de ponernos demasiado involucrados 

en la vida y las formas del mundo alrededor de nosotros. 

Al final nos llevarán lejos de Dios y nosotros 

perderemos la presencia de Dios y todas las bendiciones 

que vienen cuando uno está verdaderamente cerca a 

Dios y nada es admitido para interferir o intervenir. 

Podemos enterarnos de que la sabiduría real no es 

encontrada en el alcance de nuestro conocimiento y la 

profundidad de nuestra percepción sino en nuestra 

dependencia en Dios, porque conocemos nuestras 

limitaciones. 
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Salomón tuvo un montón de preparación y 

entrenamiento. Pero él perdió de vista lo que él tuvo. Su 

vida es una advertencia a todos nosotros para hacer 

seguro nosotros nos dejamos nuestros ojos claramente 

enfocados en Dios. Dios está trabajando para preparar 

cada uno de nosotros para el servicio. Pero podemos 

dilapidar esa preparación si perdemos de vista la fuente 

de quiénes somos, lo que tenemos y lo que Dios se ha 

preparado para cada uno quién es fiel y obediente. 

 

 

Dios ha enfocado la atención en enseñarles a las 

personas a servirle a todo lo largo de la historia de la 

existencia del hombre. Tenemos registros de las vidas de 

aquellos que Dios usó en una forma especial para llevar 

a cabo tareas cruciales como parte de su misión a 

redimir al hombre del pecado.  

En todos estos casos, Dios tomó el tiempo a preparar la 

persona y ocuparse de desperfectos y asuntos cruciales 

en su personalidad o su carácter. Estas historias nos 

ayudan a entender los asuntos que afrontamos en 

entrenar a personas hoy para involucrase y llevar a cabo 



190 

 

esa misión en nuestra generación. Las historias también 

nos ayudan a entender algunas de las excusas que 

usamos a explicar por qué no estamos involucrados, y lo 

que necesitamos hacer para corregir nuestras actitudes. 

Para empezar, miremos una lista de personas y 

brevemente examinemos sus vidas, el asunto que 

afrontaron, y cómo se relacionan con nosotros. 

Cuidémonos de no volvernos abrumados por la lista y 

asuntos presentados. Recuerde que en cada caso Dios 

proveyó lo que era necesario a vencer las barreras que 

estaban confrontados y facultaban a esa persona a llevar 

a cabo la tarea asignada. 

Adán – Mientras él no tenía una tarea específica 

asignada a él por Dios, podemos asumir que como la 

única persona que realmente caminó en el huerto con 

Dios, él sea esperado a ayudar a otras generaciones a 

entender quién eran y conducirlos a Dios. Se dice que, 

después de muchas generaciones, las personas 

finalmente comenzaban a llamar al nombre del Señor. 

Es claro que Adán no se ocultaba de su responsabilidad. 

El asunto potencial – Adán pudo haberse escondido. Él 

pudo haber enfocado la atención en su fracaso pasado de 

abrir la puerta a pecado y trayendo muerte al mundo. Él 

pudo haberse sumergido en auto-condenación. En lugar 

de eso él mantuvo su relación con Dios y obviamente 

hacia posible a otros saber lo que sucedió y lo que 

necesitaban hacer. 
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El escrutinio – ¿Cuantos de nosotros preferiríamos 

escondernos de nuestra responsabilidad? 

Noé – Durante el día de Noé, el testimonio de Adán se 

había desvanecido en la distancia. Aquellos que 

conocían Adán morían y la vida estaba poniéndose 

difícil. Las personas ya no buscaban a Dios. Cuando 

Dios vino a Noé hubo esperanza pequeña para el mundo 

y sólo su compromiso a Dios hizo posible la salvación 

de su esposa y su familia. En medio de esto, Dios le 

llamó a construir un arca y advertir a las personas. 

El asunto potencial – Noé fácilmente pudo haber 

considerado la situación y pudo haber dicho a Dios "que 

nadie oirá," cuanto más que él había recibido 

instrucciones de construir un arca, y construirla lejos de 

cualquier agua.  Pero Noé venció esto: Él construyó el 

arca y predicó el mensaje por 100 años. Al fin sólo su 

familia escuchó. ¿Qué hubiera ocurrido si él no hubiera 

obedecido y nadie había sobrevivido? 

El escrutinio – ¿Cada cuánto consideramos la tarea y nos 

damos por vencido porque parece mayor que lo que 

podemos hacer? 

Abrahán – Dios le llamó a dejar a su familia e ir a una 

tierra extranjera. Él recibió una a promesa de riqueza 

grande y una familia numerosa. Él también recibió una 

promesa de un lugar permanente para vivir. Así es que 

Abrahán dejó su casa y familia. Él arriesgó todo para 

obedecer la palabra de Dios y traer la bendición de Dios 

para el mundo.  
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El asunto potencial - la vida de Abrahán estaba 

confortable y yendo bien. Él era conocido y respetado. 

Dios le preguntó a él que cediera todo esto para lo 

desconocido. Él estaba probablemente ya consciente que 

su esposa era árida y no produciría un heredero. Dejar a 

su familia extendida no sería una cosa fácil. Hubo un 

miedo muy real que era que no hubiera nadie para cuidar 

a él y Sara en su vejez, ninguno de los niños, ninguna 

familia para compartir la vida. Él fácilmente pudo haber 

estado demasiado asustado del aislamiento y separación 

para salir. 

El escrutinio – ¿Cuantos de nosotros, por el miedo de 

estar solo y aislado de aquellos que amamos, rehusamos 

a ir de donde Dios nos enviara? 

Jacob – Jacob fue un tramposo y un mentiroso, siempre 

buscando el camino fácil. Al final esto le cuesta caro. A 

él no le gustó tener que pagar el precio por lo que él 

quiso. Él estaba todo el tiempo buscando una forma para 

trasladar para el frente de la fila. Es interesante a notar 

cuántas veces en su vida que él tenía que pasar tiempo 

extra para ganar lo que él deseó, pagó más de lo 

planeaba, y tenía que colocar todo en peligro para recibir 

lo que él buscaba. Este tema fue repetido en las vidas de 

su hijo y la bendición cayó, no para el primogénito, pero 

a otros de sus hijos. Su bendición final de los hijos de 

José reflejó las lecciones aprendidas. 

El asunto potencial – Jacob vivía su vida usando atajos, 

siempre intentando conseguir lo que él quiso por 

cualquier medio posible. Él compró un derecho de 

nacimiento, acaparó una bendición, y pagó caro por 
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aquéllas acciones. Él recibió el mismo tratamiento de 

otros. Aprender a ganar el derecho y pagar el precio 

completo no eran lecciones fáciles que Jacob tuvo que 

aprender. Afectó su matrimonio y las vidas de sus hijos. 

Los otros sufrían por sus acciones.  

El escrutinio – ¿Cada cuánto tratamos de tomar un atajo, 

evitar hacer el trabajo necesario, y falsificar información 

a fin de que no tenemos que hacer todo el trabajo que es 

necesario para estar correctamente preparado por lo que 

será pedido hacer? ¿Amenazamos abandonar si no 

obtenemos lo que deseamos? 

José - él no era popular con sus hermanos. Él era el 

favorito de su padre. Esta combinación creó una 

situación altamente combustible. Sus hermanos estaban 

lo suficientemente enojados para hacer lo inconcebible y 

ellos casi mataron a su hermano. Afortunadamente uno 

de ellos mantenía una mente clara. Todavía no los 

detuvo de vender a José en la esclavitud y mintiéndole a 

su padre, diciéndole que José había sido matado por un 

animal salvaje. Después de este acontecimiento la 

actitud de José fue notablemente diferente. Él se 

convirtió en el esclavo humilde hasta ser falsamente 

acusado. Luego él era el prisionero diligente cuidando 

de otros, olvidado hasta que Dios orquestó que los 

acontecimientos le coloquen en una posición donde él 

podría salvar a su familia de la carestía. Él 

eventualmente aterrizó por encima y en sus pies y había 

aprendido lecciones cruciales para ser un administrador 

sabio. 
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El asunto potencial - José recibía tratamiento 

preferencial por su padre. Parece que él usaba esta 

situación para predominar sobre sus hermanos, reportaba 

sus indiscreciones, y se hacía una molestia. Cuando él 

fue escogido para recibir visiones que sugirieron que 

tendrían que someterse a él, aun doblegarse ante él, la 

vida para los hermanos se volvió insoportable. El 

comportamiento de José y la actitud no ayudaron la 

situación. Aun su padre comenzó a cuestionar la verdad 

de la vista o si fue simplemente otra táctica ganar más 

control y más tratamiento especial. Esto resultó en la 

esquematización de los hermanos a deshacerse de su 

hermano, lo cual casi tenía éxito. Tomó medidas 

drásticas por José para aprender humildad y se convierte 

en una herramienta útil para Dios 

El escrutinio - ¿Qué es necesario para una persona a 

aprender a ser humilde? ¿Por qué es el orgullo una 

barrera tan difícil a vencer? ¿Qué estamos haciendo 

nosotros en nuestras vidas que nos impiden ser capaz a 

prestar servicio eficazmente? 

Moisés – él pasó sus anteriores años en el palacio de 

Faraón. Él tenía todo lo que él quiso y más. Él recibió el 

mejor entrenamiento y aprendió a organizar y 

administrar una nación. Luego él olvidó todo lo que él 

había aprendido y mató un hombre. Él pensó que él 

salvaba otro. Él pensó. Bien no es claro lo que él pensó. 

En su exilio Moisés recibió otro nivel de entrenamiento. 

Él aprendió lo que los libros y las clases no podrían 

enseñar. Él aprendió a ser un líder. 
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El asunto potencial – Cuando Dios encontró a Moisés y 

habló en la zarza ardiente Moisés prefirió rehusarle la 

llamada de Dios a gobernar. Él hizo excusas basadas en 

el fracaso pasado. Él dijo que "no puedo hacerlo.” Él 

débilmente dijo que él no sabía cómo hablar. Esto fue en 

parte verdadero desde que él recurriese a la violencia en 

lugar de usar su conocimiento y entrenamiento para 

oralmente resolver lo que sucedió. Como uno lee de 

cabo a rabo el Pentateuco se aclara que por el camino 

adelante esta incapacidad se subsanó y Moisés se 

convirtió en un líder y comunicador efectivo. 

El escrutinio – ¿Cada cuánto usamos excusas acerca de 

nuestra falta de habilidad, nuestras debilidades, o 

nuestros miedos como una manera de evitar hacer lo que 

Dios nos pide a nosotros que hagamos?  

Josué – Josué se pasó la vida a la sombra de un líder 

genial. Sus actividades y sus decisiones eran dirigidas 

por Moisés. Él había vigilado a Moisés ocuparse de los 

fracasos de otros y tuvo muchas oportunidades para 

observar cómo Moisés dependía de Dios para la 

dirección y la guía. Pero el tiempo de Moisés como líder 

llegaba al final. Josué aprendió de Moisés que Dios le 

había seleccionado a ser el siguiente líder para las 

personas de Israel. Rápidamente él sería puesto a prueba 

- cruzando el Jordán empantanado, destruyendo Jericó y 

luego afrontando el fracaso de Ai. Al fin Josué se 

convirtió en un líder genial y fue altamente respetado 

por las personas. 

El asunto potencial – Cuando hay una transición es fácil 

que el líder recién señalado pierda su camino. Esto 



196 

 

puede especialmente ser cierto si el líder nuevo, como 

Josué, fue el asistente del anterior. Están acostumbrados 

a ser informados de lo que debía hacerse, y ahora, sin 

ese apoyo podría tener una gran dificultad en seguir. 

Siempre ha sido el ayudante y se pierden cuando la 

responsabilidad de hacer decisiones y gobernar cae en 

ellos. Dios tomó el tiempo especial para alentar a Josué 

en los días de transición. Él le dio a Josué retos 

especiales que fortalecerían su confianza y la confianza 

de la gente hacia Josué. 

El escrutinio – ¿Cada cuánto dejamos de seguir porque 

esperamos a que los otros guíen o estamos asustados a 

tomar responsabilidad de otros? ¿Pensamos acerca de 

nosotros mismos como simplemente un ayudante? 

Gedeón – Gedeón vivía durante un tiempo de miedo y 

frustración. Nada salía bien y lo dado la apariencia de 

que Dios ya no le importó. Todo el mundo esperaba que 

Dios enviase a otro líder genial, otro juez a salvarlos y 

ayudarles a derrotar a sus enemigos. Gedeón no 

esperaba ser escogido y tenía poca fe en la decisión de 

Dios. Repetidas veces él pidió a Dios una prueba más, 

una evidencia más, que Dios estaba en control y que él 

tendría éxito. De muchas formas, la victoria fue ganada 

a pesar de Gedeón. Sin embargo al fin, Gedeón obedeció 

y las personas fueron liberadas de la opresión de su 

enemigo. 

El asunto potencial – En la vida existe el peligro de 

nunca tener lo suficiente.  Nunca tener respuestas 

suficientes a la oración.  Nunca tener prueba suficiente 

que Dios está dirigiéndonos. Nunca tener fe suficiente 
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para adelantarse y hacer lo que Dios quiere que nosotros 

hagamos. Aun cuando leemos la Biblia y sabemos que 

Dios habla algunas veces no es suficiente y buscamos 

señales especiales como Gedeón hizo. Queremos una 

revelación especial para hacer aun las cosas más simples 

que Dios ha ordenado. Esto luego nos impide oír a Dios 

cuando él tiene un trabajo especial para nosotros o 

necesita que nosotros respondamos en una forma 

especial a fin de que los otros oirán la verdad de Dios 

 El escrutinio – ¿Cada cuánto entrabamos Dios de 

trabajar porque queremos más prueba, más información 

antes de que hagamos cualquier cosa? 

Sansón – Sansón fue señalado desde su nacimiento para 

servir a Dios en una forma especial. Sus padres pusieron 

atención a su entrenamiento y preparación. Sansón 

necesitaba entender que Dios iba a usar su vida según 

las direcciones de Dios. Pero la mayor parte de la vida 

de Sansón fue acerca de hacer lo que él quería hacer. 

Dios le usó, a menudo a pesar de los fracasos de Sansón, 

a seguir las líneas directivas que habían sido 

establecidas para él. A la larga esto dio como resultado 

humillación y sufrimiento para Sansón, hasta el día que 

él comenzó a entender lo que él había cedido para vivir 

una vida de su forma. 

El asunto potencial – En la vida recibiremos 

instrucciones de hacer muchas decisiones entre lo que 

pensamos queremos y lo que Dios quiere. Tendremos 

que escoger entre tener lo que todos los demás tienen, 

viviendo como todos los demás, haciendo lo que 

queremos, o sirviendo a Dios. Cuál es a menudo 
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incomprendido en este proceso es que no hay nada que 

adecuadamente puede reemplazar lo que perdemos 

cuando dejamos de seguir las direcciones de Dios y vivir 

según Sus líneas directivas para nosotros. Muchas 

personas hacen al igual que Sansón hizo y escogen las 

alegrías y los placeres de este mundo. Son un substituto 

pobre para la alegría esperando para nosotros cuando 

completamente nos comprometemos a servir a Dios 

El escrutinio – ¿Cada cuánto cedemos lo mejor que Dios 

tiene para nosotros para mantener algo que no queremos 

soltar? 

Rut - Ruth adoraba a los dioses de Moab hasta que ella 

encontró a un judío y se casó con él. Ella aprendió a 

amar a Jehová y voluntariamente sacrificó a su familia 

para permanecer con Naomi y reacomodar a la tierra de 

los judíos. Ella había aprendido a través de la 

observación la realidad del Dios verdadero y su fe la 

guiaba en un viaje que la colocó en el linaje del Mesías. 

El asunto potencial - Muchas veces un deseo para servir 

a Dios dará como resultado un conflicto con nuestra 

familia y nuestra cultura. Nos requerirá hacer decisiones 

impopulares, impopular al menos para aquellos que 

siguen un estilo de vida y el sistema de creencia que 

denegamos.  

El escrutinio - ¿Cuánto  estamos nosotros dispuestos a 

arriesgar para ganar lo que tiene valor eterno? 

¿Entendemos que a menos que tomemos ese riesgo le 

podemos hacer más difícil para aquellos que sienten que 
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los denegamos a encontrar a Dios? ¿Nos damos cuenta 

de lo que arriesgamos cuando tratamos de mantenernos 

firmes en el pasado y todavía seguir a Dios? 

Débora - Débora vivía en una era donde las mujeres 

tenían pocos, si cualquiera, derechos. Aun sin embargo 

muchas de las leyes y las ordenanzas dadas a Moisés 

abrió la puerta a un nivel nuevo de respeto y la 

oportunidad, no era fácil para una mujer asumir 

cualquier clase de papel de liderazgo. Cuando usted lee 

de cabo a rabo la Biblia usted rápidamente notará cómo 

pocos se permitían tales posiciones. Débora fue 

designada por Dios a una posición de autoridad y 

respeto. Llegar a ese lugar significó ocuparse de un 

montón de prejuicio cultural y probablemente un 

montón de rechazo en las fases iniciales. Ella venció 

estos y era instrumental en llevar a las personas de 

vuelta a Dios y en la victoria sobre el enemigo. 

El asunto potencial - Cada Uno de nosotros puede 

afrontar oposición desde nuestra cultura y los otros. 

Podría haber pocos que entienden lo que Dios nos llama 

a hacer y aún menos quién tomará el riesgo para 

alentarnos y mantenernos. Esto es especialmente cierto 

cuando aquellos alrededor de nosotros ven poco, si 

cualquier, valor en servir a Dios 

 El escrutinio - ¿Estamos listos a adelantarnos y 

ocuparnos de la oposición? ¿Estamos listos a trabajar de 

tal manera que conquistamos aquellos que no se oponen 

a nosotros y la llamada de Dios en nosotros? ¿Estamos 

dispuestos a mantenernos haciendo un intento hasta el 
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día que Dios pruebe la verdad a todo de lo que él nos 

llamó a hacer? 

Samuel – Samuel estaba dedicado a Dios aun antes de 

que él nació. A tres años de edad, su madre le llevó al 

tabernáculo y le colocó bajo el cuidado del sacerdote 

Eli. Allí su vida se llenaba de enseñanza sobre los 

rituales y el servicio en el templo. Como un niño, Dios 

lo llamó para entregar un mensaje muy difícil; Un 

mensaje de advertencia, juicio y castigo para la misma 

persona que se encargaba de él. Sino, él entregó el 

mensaje y, sobre los años, ganó la confianza de la gente 

de Israel. Samuel recibió la tarea de nominar a los 

primeros reyes de Israel y coadyuvar en la transición 

para un monarca.  

El asunto potencial – Tantas veces las gentes jóvenes 

entre nosotros no son dado mucho respeto cuando tratan 

de servir a Dios. Su servicio y sus compenetraciones no 

son tratados con el mismo valor y el respeto como esos 

de las personas mayores. Habría sido fácil para Samuel 

decir que ¨soy demasiado joven para hacer este trabajo" 

o "yo soy demasiado inexperto para entender lo que 

Dios quiere que yo haga”. O “nadie me escuchará 

porque sólo verán que tan joven e inexperto yo soy.” 

 El escrutinio – ¿Cada cuánto nuestras palabras y 

acciones le hacen a los niños y juventud entre nosotros 

desistir de hacer lo que Dios les pide hacer? ¿Cada 

cuánto denegamos sus palabras y compenetraciones 

simplemente porque son demasiadas jóvenes? 
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David – David le parecía vivir una vida hechizada. Él 

fue escogido en lugar de sus hermanos a estar ungido 

como el siguiente rey. Él exitosamente mató al mayor 

enemigo de la gente de Israel y se convirtió en un 

capitán altamente exitoso en el ejército del rey. Además 

de eso, su mejor amigo fue Jonatán, el hijo del rey, y la 

hija del rey estaba enamorada de él. Luego todo cambió. 

El rey le quiso muerto porque él se había convertido en 

una amenaza. Forzado a escapar, él tuvo muchas 

oportunidades para deshacerse del rey y regodearse de 

las desgracias del rey. Él prefirió más bien confiar en 

Dios y esperar. Por esto Dios más tarde le llamó un 

hombro conforme a su corazón. 

El asunto potencial – Cuando estamos bien y 

encontramos obstáculos podemos hacer el error serio de 

creer que podemos solucionar los problemas nosotros 

mismos. Hacemos su propias soluciones y pretendemos 

que Dios nos dará lo que él ha prometido. El éxito (o la 

falta de éxito) también puede causar otro tipo de 

problema. Podemos estar indispuestos a ocuparnos de 

fracaso y oposición. En lugar de tener paciencia y 

esperar, en lugar de confiar en Dios y esperar, 

simplemente nos damos por vencido. Repetidas veces 

David prefirió esperar en Dios a proveer la respuesta 

para cada situación. 

 El escrutinio – ¿Cada cuánto dejamos de 

entender el tiempo de Dios y tratamos de hacer el 

trabajo sin buscar la dirección de Dios? ¿Cada cuándo 

nos damos por vencido cuando afrontamos un fracaso y 

una oposición para lo que Dios nos pide a nosotros que 

hagamos? 
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Elías – Elías explotó encima de la escena. Él predijo una 

sequía. Él derrotó a todos los profetas de Baal en una 

manera dramática y decisiva. Él predijo el regreso de 

lluvia. Finalmente, para llegar al final de todo esto, él 

dejó atrás a los caballos de regreso a la ciudad capital, 

no era una hazaña pequeña. Pero todo este poder no era 

suficiente para protegerle de su debilidad. Cuando 

Jezabel amenazó matarle él corrió y se escondió, 

demandando a Dios a dar fin a su vida. Él, quien había 

tenido éxito en realizar acciones milagrosas, se perdió en 

la lástima de sí mismo y la auto-derrota. Dios llamó a 

Elías a otra hazaña asombrosa, 40 días de viaje sin pan y 

agua, a fin de que Elías aprendería la procedencia 

verdadera de su poder y cómo vivir victoriosamente 

cueste lo que cueste.  

El asunto potencial – Pelear a la oposición no es fácil. Y 

créame, abunda la oposición allí afuera. La oposición de 

Satanás, de aquellos que sirven a Satanás, de esos que 

quien no cree, de esos que no quieren creer, de todo el 

mundo que está infeliz con su vida. Sí, abunda la 

oposición. Como Elías, podemos afrontar una gran 

cantidad de oposición exitosamente en el poder de Dios 

y luego repentinamente fallar. Olvidamos todo lo que 

Dios ha hecho y nos enfocamos en el hecho que las 

personas no escuchan, en cómo parece que nada de lo 

que hacemos es suficiente, o cómo todo el mundo parece 

está atacándonos. Podemos atemorizarnos y podemos 

olvidar a quién servimos, lo que ya tenemos, y el hecho 

que no  puede quitarlo de nosotros 

El escrutinio – ¿Cada cuánto estamos asombrados por la 

dificultad u oposición inesperada y decidimos darnos 

por vencido? ¿Cada cuánto olvidamos todo lo que Dios 
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ha hecho y puede hacer por un miedo de la oposición de 

otros? 

Eliseo – Eliseo había pasado una porción significativa 

de su vida oyendo acerca de y vigilando la actividad y la 

vida de Elías. Él estaba trabajando en los campos arando 

cuando Elías le dijo que él debió ser su sucesor. Eliseo 

rápidamente se dio cuenta del significado de lo que ha 

ocurrido y sacrificó a los bueyes para indicar que él 

estaba listo a seguir a Elías. Más tarde él fue otra vez 

probado para ver si él estaba listo a empezar el trabajo 

de un profeta. Como una confirmación que él había 

estado aprobado por ambos Elías y Dios, él dividió el 

Río de Jordán y cruzó en tierra firme. Esto se convirtió 

en la señal para todos que él seguiría en los pasos de 

Elías. 

El asunto potencial – Elías era considerado por muchos 

a ser el máximo profeta de su día. Él había desafiado al 

rey y había realizado milagros increíbles en el nombre 

de Dios. Eliseo fácilmente pudo haber decidido que no 

existía una manera en la que él podría seguir, mucho 

menos llenar los zapatos de Elías. Él pudo haberse dado 

por vencido y pudo haber ido a casa y pudo haber creído 

que él no valió. 

Isaías – Isaías era joven durante el tiempo de Ezequías y 

era una parte del tribunal real. Él recibió una pregunta 

única de Dios. Él fue preguntado que quien iría y 

proclamaría la verdad para el pueblo. Él respondió y dijo 

a Dios que él estaba disponible. Él dijo a Dios que le 

enviar. Él era llamado a hablarle a los reyes y los 

gobernantes de la tierra. Él era llamado a decirle a las 
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naciones del juicio de Dios. Dios usaba Isaías a 

proclamar las verdades acerca del ministerio y la vida 

del Mesías entrante. 

El asunto potencial – Cuándo Isaías recibió su vista 

divina y la llamada para el servicio sus primeras 

palabras guardan relación a su condición como un 

pecador. Él claramente manifestó que él fue un hombre 

de labios sucios. Un pecador. Él no valió. En este punto 

Isaías pudo haberse escapado. Él pudo haber usado su 

pasado como una excusa para decir que él nunca sería 

digno para servir a Dios. Él pudo haberse marchado 

dando media vuelta y pudo haber denegado el acto de 

purificación de Dios. Él pudo haber elegido enfocarse en 

el pecado de su pasado, y no en el perdón y las 

provisiones de Dios . 

El escrutinio – ¿Cada cuánto tomamos como excusa el 

pecado para evitar el servicio o como el medio de 

denegar a otros a servir en el reino de Dios y la iglesia? 

Jeremías – Jeremías se sintió llamado a dar un mensaje 

impopular que trajo abuso del rey, los líderes y otros 

profetas. Él se llama el profeta llorón. Él lloró para su 

pueblo, y él lloró por cómo estaba siendo él tratado por 

esos alrededor de él. Pocos lo escucharon, aun menos 

respondió a las instrucciones que Dios las daba a través 

de él. Entre todo esto, Dios le prometió que él tuvo un 

plan para Jeremías y que Dios prosperaría para él, tal 

vez no en el mundo terrenal pero en el reino de Dios. 

Dios  entendió la lucha que enfrentaba Jeremías y así es 

que Dios proveyó a Baruch, para ser su amigo y 

alentarle. 
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 El asunto potencial –Nunca es fácil compartir 

una enseñanza impopular con otros, especialmente 

cuando sentimos como somos los únicos hablando. El 

pecado condenatorio, la desobediencia y el rechazo de 

Dios no son nunca temas populares. Así es que a 

menudo las personas responden negativamente y le dan 

latigazos a aquellos hablando la verdad, como hicieron 

con Jeremías. Sería fácil de ceder. El riesgo es que 

abandonaremos o cambiaremos el mensaje para evitar 

ser impopulares; Evitar el dolor y la frustración de ser 

rechazado por simplemente decir la verdad. Todos 

nosotros necesitamos que alguien como Baruch ayude a 

mantenernos enfocados y soportarnos 

 El escrutinio – ¿Cada cuánto nos rehusamos a 

decir la verdad acerca de lo que los otros hacen y los 

advertimos sobre el juicio de Dios? ¿Cada cuánto 

tememos el ridículo de otros y dejamos de obedecer a 

Dios? ¿Creemos que hay otros que ven la verdad como 

nosotros y que Dios traerá otros en nuestras vidas para 

alentarnos? 

El escrutinio – ¿Cada cuánto cedemos antes de que 

empezamos porque pensamos acerca de nosotros 

mismos como indigno o incapaz a llevar adelante el 

trabajo que los otros han iniciado? 

Ezequiel - Aislado y lejos de casa Ezequiel fue 

nombrado por Dios a vivir una vida inusual. No, no 

simplemente inusual, pero extrema. Su vida fue 

convertirse en una parábola viva, visible para todos 

observar. Para confortarle, él recibió las visiones únicas 

de lo que ocurría y lo que ocurriría. Él fue designado a 
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revelar el alcance del juicio de Dios y lo que Dios 

esperaba del pueblo antes de que tendrían permiso a 

regresar a casa o recibir otra vez la bendición y la 

protección de Dios. Algunas de las acciones que él fue 

mandado a realizar requirieron gran disciplina y 

enfoque. Nadie puede acostarse de un lado como él fue 

instruido y por tanto tiempo. Fácilmente podríamos 

encontrar muchos aspectos de la vida de Ezequiel que 

sería muy poco atractiva a nosotros. Pero Ezequiel 

prefería hacer exactamente como Dios le instruyó. Dios 

pudo usarle ayudar al pueblo a entender claramente lo 

que estaba en peligro y hacer una decisión evidente 

acerca de su relación a Dios 

El asunto potencial - Algunas veces requiere medidas 

extremas antes de que las personas oirán claramente lo 

que quiere Dios decir a ellas. Esto puede requerir que 

nosotros estemos listos a ir donde no queremos ir, hacer 

lo que no queremos hacer y decirles a las personas lo 

que no quieran oír. 

El escrutinio - ¿Qué tan valioso es un alma a Dios? 

¿Ahora qué tan valioso es esa alma para usted? 

¿Considera cual precio usted pagará y cual acción usted 

está dispuesto a tomar a fin de que ellos oirán el mensaje 

que Dios tiene para ellos? 

Daniel – él era sólo un adolescente cuando el enemigo 

vino, destruyó su país, y le llevó como un cautivo a una 

tierra extranjera. Pronto, él tuvo que hacer decisiones 

acerca de si haría como él era instruido o caminaría un 

camino diferente de todos los demás. Esta elección se 

convirtió en el faro que le conservó con el rumbo 
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correcto a todo lo largo de su vida a fin de que él podría 

ser una fuente de dirección y fuerza para otros. 

 El asunto potencial – Daniel fue joven. Él estaba 

en un tribunal extranjero. Su país se había destruido 

junto con muchos amigos y familia. Él estaba en un 

ambiente hostil que prometió castigo y retribución si él 

falló o se salió de línea. Daniel fácilmente pudo haberse 

dado por vencido por miedo. Él pudo haber permitido 

las amenazas, hablado y tácito, oblíguele a acobardarse 

y no salir en defensa de sus creencias. Él pudo haber 

permitido el miedo ser el foco de su vida. 

El escrutinio – ¿Cada cuánto dejamos de proclamar la 

verdad, hacer lo correcto, porque tenemos miedo de lo 

qué puede ocurrirnos a nosotros? 

Esdras - Esdras estaba bien entrenado y había alcanzado 

un nivel de reconocimiento y favor a fin de que él pudo 

hablar con el rey acerca del estado de su pueblo y su 

tierra natal. El debate resultó en el regreso de Esdras a 

Israel y hacer lo que era necesario para restablecer al 

pueblo en la palabra de Dios y organizar la región a fin 

de que podría cuidar de ellos mismos y tener previstas 

de sus necesidades. Esdras era un administrador capaz y 

le importó profundamente el estado de su pueblo. Él 

colocó en lugar las fundaciones que mantendrían al 

pueblo en el estudio de la palabra de Dios y prepararlos 

para la llegada del Mesías. 

El asunto potencial - Esdras fue solamente uno y fue 

confrontado con una tarea increíble. Primero él tuvo que 
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convencer al rey que él debería tener permiso de 

regresar a casa. En segundo lugar, él tuvo que hacer una 

decisión difícil, una decisión de fe, que convencería al 

rey y los otros de la validez de su fe en Dios. Luego él 

tuvo que ocuparse eficazmente del desorden que existía 

y la desatención por la ley que él encontró. Escogiendo 

la respuesta equivocada podría destruir todo lo que él 

esperó lograr. Escoger los métodos correctos y mantener 

la actitud correcta le dio a él el respeto de la gente y el 

mandato necesitado para implementar la ley de tal 

manera que las personas se arrepintieron de su pecado y 

obedecieron la palabra. 

El escrutinio - ¿Estamos convencidos que la palabra de 

Dios es verdaderamente la guía para cada aspecto de 

nuestra vida? ¿Estamos dispuestos a permanecer en esa 

verdad y enfrentar el pecado que existe en los otros? 

¿Estamos nosotros claramente viviendo de acuerdo con 

las leyes y las líneas directivas que Dios nos ha dado así 

es que no habrá pregunta acerca de nuestro derecho a 

hablar?  

Nehemías - Nehemías conocía muy bien el peligro e 

intriga. Él era el copero del rey. Eso quiso decir que 

supervisó la preparación de la comida del rey y luego la 

prueba en la presencia del rey para estar seguro que no 

tenía veneno. Él se dio cuenta de lo que ocurría 

alrededor de él y quien podría tener motivos para dañar 

al rey que él servía. Si él hizo su trabajo bien y era 

astuto luego él podría vivir medianamente seguramente. 

Si él no hizo y anduviese sin cuidado él sería el primero 

en morir.  
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El asunto potencial - La vida se llena de tantos detalles. 

Es fácil de volverse laxa y descuidada creyendo que no 

tendrá importancia si uno no cuida de cada detalle. 

Consideramos que no causará un problema serio si esto 

es pasado por alto mientras las necesidades cruciales 

sean de las que  se ocupó.  

El escrutinio - ¿Cuántas relaciones y trabajos han sido 

destruidos, arruinados o se han perdido por no prestarle 

atención a los detalles? ¿Cada cuánto hemos consentido 

detalles no esenciales nos distraigan del negocio a la 

mano y luego fracasamos en llevar a cabo la tarea dado a 

nosotros o hemos dejado de hacerla en la medida de 

nuestra habilidad? ¿Por qué es importante poner 

atención para los detalles e involucrándose a otros? 

Ester - Ester perdió a sus padres y se crio por un 

pariente. Ella fue entonces seleccionada como una 

candidata como la reina futura. Ella le hizo decisiones 

críticas relatada al consejo dado a ella y se ganó la 

voluntad de personas cruciales durante el proceso. Por 

su voluntad a oír y tomar el consejo de otros seriamente 

ella también conquistó el corazón del rey. Más tarde esta 

misma habilidad abrió el camino por ella a salvar a su 

pueblo. 

El asunto potencial - A menudo nos encontramos en 

trasfondos y posiciones difíciles; Los lugares donde no 

tenemos el conocimiento y las habilidades necesitadas. 

Nosotros podemos ya sea pelear por hacer las cosas de 

nuestra forma o preferir salir a buscar esos que tiene el 

conocimiento que necesitamos y nos pueden aconsejar 

en lo que se refiere a la mejor manera a proceder.  
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El escrutinio - ¿Cada cuánto interrumpe nuestro orgullo 

a escuchar el consejo de otros? ¿Cada cuánto nos ciega a 

nuestra resistencia de lo que está ocurriendo a las 

posibilidades antes de nosotros? ¿Cada cuánto perdemos 

una oportunidad a servir porque no nos gustan estar en 

trasfondos poco familiares? 

Juan el bautista - Llamado al desierto, a una vida de 

aislamiento y privación, Juan se convirtió en la voz 

gritando en la tierra salvaje. Él ciertamente preparó el 

terreno para el Mesías. Él hizo eso sin compromiso. No 

tenía importancia quién vino y lo que fue su estatus, 

todos ellos necesitaban oír la verdad, confesar su pecado 

y ceder sus vidas a Dios. El las bautizó porque 

necesitaban realizar un acto que públicamente expresó 

su decisión. Su intrepidez fue su máximo bien y les 

atrajo a las personas a él. Pero él supo que el día vendría 

cuando él haría indistinto en el fondo y produciría la 

etapa para el que él proclamó. 

El asunto potencial - Cuando uno prefiere decir la 

verdad siempre habrá esos que están ofendidos y 

buscarán una forma para atacar y destruirlos. Es fácil de 

dejar esa amenaza impacta lo que decimos y lo que 

hacemos.  

Con el tiempo puede causar a una persona a alterar su 

mensaje hasta que pierde su poder y su propósito. 

El escrutinio - Cuándo afrontado con el costo 

involucrado en proclamar la verdad, ¿qué hace usted? 

¿Cuándo es claro que hay un riesgo involucrado en decir 
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a los otros la verdad cómo afecta eso lo que usted dice y 

hace? ¿Tiene usted el coraje y la confianza requerida 

para decirlos a los otros exactamente lo que Dios quiere 

que ellos oigan? ¿Qué ocurrirá a ellos si usted no hace? 

Pedro – Pedro era una de esas personas que nunca 

esperamos tener importancia para cualquier cosa. Él era 

rudo, crudo, inculto; Un inadaptado en el mundo. Esta 

clase de persona podría trabajar duro y podría proveer 

para su familia pero en general, nadie piensa que 

equivaldrán mucho. Vacilan, fallan, y a menudo dicen 

una cosa desatinada.  Pero fue Pedro, y su voluntad para 

jugarse el todo por el todo para seguir a Jesús, quien se 

convirtió en la piedra angular de la iglesia.  Su fe, su 

deseo para hacer lo que pidió Jesús, causó un cambio 

fundamental en él. Él fue el mismo designado a 

presentar el primer sermón; Él fue el primero en llevar la 

verdad para los Gentiles. Él fue la roca cuya fe es la 

fundación de la iglesia. 

El asunto potencial – A menudo sentimos que es solo 

aquellos que han estado de verdad adiestrados que 

pueden tener éxito en hacer el trabajo del reino. A 

menudo creamos estándares y expectativas que excluyen 

muchos de servicio. Cuando Pedro primeramente 

encontró a Jesús él trató de usar esta idea como una 

salida de obedecer la llamada de Jesús. Él dijo que él no 

valió. Él no fue preparado, él no estaba adiestrado, y él 

no fue sofisticado o sabio. 

El escrutinio – ¿Cada cuánto usamos esta excusa para 

evitar servir o impedir otros de servir? 



212 

 

El escrutinio – ¿Cada cuánto nos rehusamos a confiar en 

esos que fueron nuestros enemigos y se han cambiado 

por Dios? ¿Cada cuánto los excluimos de la camaradería 

y así también impedimos a Dios usar sus vidas para 

bendecir a nosotros y alcanzar los otros? 

Juan y Santiago – Santiago y Juan estaban como faros. 

Uno se convirtió en el primer mártir y el otro fue lo 

último de los Apóstoles a morir. Se llamaron los "hijos 

de Trueno" y atrajeron las miradas por las razones 

equivocadas.  Jesús se dedicó a sus actitudes y los ayudó 

a mirar más allá obtener lo que quisieron para asegurarse 

de que los otros encontraron lo que necesitaron. Juan se 

convirtió en el único bien amado por Jesús y su 

evangelio y cartas enfocan la atención en la necesidad 

por amor. Santiago sacrificó su vida y abandonó todo 

para recibir el último regalo de amor. 

El asunto potencial – Al principio Santiago y Juan 

tendieron a enfocar la atención en lo que podrían obtener 

de seguir a Jesús. Se dieron prisa para atacar y rápido a 

juzgar. Una de las cosas acerca de la que necesitamos 

tener cuidado es cómo atraemos la atención de otros. 

Podemos ser atrevidos y crítico y personas nos notarán, 

pero al fin, deniega el evangelio. 

El escrutinio – ¿Cada cuánto sólo enfocamos la atención 

en los beneficios que podemos recibir y no en lo que 

podemos dar? ¿Cada cuánto ahuyenta nuestra actitud a 

otros, pensar que protegemos la verdad cuando en 

realidad impedimos nuestro acceso a las bendiciones de 

Dios? 
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Santiago - el Hermano - Santiago creció a la sombra de 

su hermano; No sólo cuando Jesús se hizo popular sino a 

todo lo largo de su vida. Él tenía a un hermano que 

siempre obedeció, siempre hizo lo que estaba en lo 

correcto, siempre hizo el mejor trabajo y tenía tiempo 

para esos alrededor de él. Esto fácilmente le pudo haber 

avinagrado y resentido, especialmente cuando Jesús 

repentinamente salió de casa para vivir la vida de un 

maestro itinerante. Luego Santiago se hizo responsable 

para cuidar de su madre y las necesidades de la familia. 

No es claro en cual punto hubo un cambio en su pensar 

pero Santiago estaba allí en el cuarto superior en el 

Pentecostés y pronto se convirtió en el portavoz para la 

iglesia en Jerusalén. 

El asunto potencial - Cuando aquellos que están 

próximos a nosotros, nuestros hermanos, nuestros 

buenos amigos, nuestros compañeros de clase y nuestros 

compañeros de trabajo tienen un acercamiento diferente 

para la vida y se convierten en más populares, es fácil de 

reaccionar negativamente a lo que ocurre. Los vemos en 

una luz negativa, reaccionando con celos, la crítica y 

más.  

El escrutinio - ¿Estamos verdaderamente contentos 

cuándo los otros ganan atención y son honrados? 

¿Somos capaces de ser una fuente de ánimo para ellos y 

continuar siendo de apoyo? ¿O somos celosos y 

tratamos de debilitarlos? ¿Por qué tenemos tal mal rato 

cuando los otros tienen éxito? 
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Pablo – Pablo fue el enemigo. Él había metido en 

prisión a las personas, las flageló y aun aprobó su 

ejecución por ser seguidores de Cristo. Él estaba tan 

seguro que él y los demás como él estaban en lo correcto 

y que Jesús, y aquellos que le seguían tuvieron que ser 

destruidos. La definición de verdad de Pablo debe estar 

protegido a cualquier precio de cualquier que no estaba 

de acuerdo con él. Hasta el día él encontró la verdad. A 

partir de ese día Pablo voluntariamente sufrió todo lo 

que ocurrió a fin de que otros sabrían la verdad que él 

tan diligentemente había tratado de destruir. 

El asunto potencial – Pronto, Pablo fue confrontado con 

el problema de ocuparse de esos que él había llamado a 

su enemigo, pero ahora querría hacer una amistad y con 

esos que habían sido sus amigos quien ahora se 

convirtieron en sus enemigos. Él fácilmente pudo 

haberse dado por vencido, creyendo que nadie jamás 

confiaría en él o creería en él. Él pudo haber abandonado 

por el odio de esos que le consideraban un traidor. 

El escrutinio - ¿Cuánto damos ocasión a que nuestro 

pasado afecta e influencia nuestro presente? 

¿Verdaderamente creemos que Jesús nos ha perdonado y 

puede usarnos no importa lo que hayamos hecho? 

Timoteo - Timoteo era un joven que rápidamente era 

reconocido por su compromiso y energía en servir al 

Señor. Aquellos alrededor de él vieron la claridad de 

llamada de Dios y le recomendaron a Pablo para el 

servicio. Pero, como en la mayoría de las culturas, la 

juventud no está todo el tiempo concedida el mismo 

nivel de respeto como aquellos que son mayores. 
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Timoteo luchó con su responsabilidad a enseñar y 

amonestar aquellos que eran más viejos que él, 

especialmente los que llamaríamos hoy "personas de 

edad.” Para ocuparse de este sentido de falta de 

adecuación él continuaba siendo mentoreado y alentado 

por Pablo. La verdad es, todos nosotros necesitamos 

tener a la vista nuestras limitaciones y buscar el 

entrenamiento y soporte que necesitamos para crecer y 

desarrollar en esas áreas. 

El asunto potencial - Nadie es adecuado para cada 

situación y cada necesidad. Nadie tiene todas las 

habilidades necesarias a negociar todo lo que ocurra en 

la vida de una iglesia. Es la persona sabía que está 

dispuesta a salir a buscar el consejo e instrucción de 

otros para ganar y refinar las habilidades necesitadas. 

El escrutinio - ¿Qué limitaciones tiene usted en su vida? 

¿Está usted dispuesto a admitir que usted no sabe todo? 

¿Está dispuesto a salir a buscar las oportunidades y las 

personas que pueden ayudarle aprende a servir más 

eficazmente? ¿Es usted accesible a recibir el consejo de 

otros en sus áreas de debilidad? 

Bernabé - ayudando otros - Bernabé era una de las 

personas especiales. No sabemos de dónde vienen estas 

personas sino están siempre allí para alentarnos y 

mantenernos. Son los que son los puentes y ayudan 

aquellos al borde a encontrar aceptación y pasar a 

formar parte del grupo. Saben lo que se debe hacer y las 

palabras justas para decir. Algunas veces solo lo que es 

necesario es su presencia para ayudar a abrir el camino a 

la comprensión y conciliación. Bernabé era tal persona. 
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Siempre en el lugar correcto para ayudar a través de 

vender un trozo de terreno o actuar como un mediador 

para Pablo y otros 

El asunto potencial - Todos los días en nuestras vidas 

encontraremos personas y situaciones donde que hay 

una necesidad para que alguien actúe como un 

mediador. Habrá una necesidad para aquellos que 

pueden ver ambos lados de un asunto, pueden entender 

la posición de ambos lados y pueden ayudar a salvar la 

brecha entre los dos. Hay una necesidad para aquellos 

que nos pueden ayudar a hacer las decisiones correctas 

para las razones correctas. 

El escrutinio - ¿Cuándo enfrentado con personas que 

están por fuera, tomamos el tiempo para ayudarlos a ser 

aceptadas? ¿Cuándo atrapado en el medio, ayudamos 

que aquellos alrededor de nosotros encuentran los 

puntos de acuerdo? ¿Cuándo hay una decisión a estar 

hecho, entendemos cómo afectará a todos los 

interesados y podrá ayudar el grupo a hacer posible la 

mejor decisión? 

 

Esteban - la barra alumbrante - Esteban era una 

persona ajena, un extranjero. Pero él vio el punto en 

cuestión mejor que cualquier otro. Él era desafiante en la 

defensa de la verdad y la necesidad para que personas 

vean lo que habían hecho. Él era el pararrayos que atrajo 

el fuego y amortiguó la respuesta fuera sin ser afectado 
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por su cólera y su venganza. Cuando fue todo hecho, sus 

palabras de amor fueron lo que las personas recordaron.  

El asunto potencial - Cada época, cada generación 

necesita ser recordada acerca del tema central. Somos 

los que han pecado. Somos los únicos responsables por 

la muerte de Jesús en la cruz. Es nuestra insolencia, 

nuestro orgullo que él tuvo que pagar. Es su amor para 

nosotros que hizo posible para el a pagar el precio. 

¿Podemos hacer la misión sin dudas? 

El escrutinio - Cuándo las personas le atacan por hablar 

la verdad, ¿cómo responde usted? ¿Le ataca usted a ellos 

o encuentra la manera de amarlos y hablar palabras de 

perdón? ¿Usted es parte del problema o parte de la 

solución? ¿Ayuda usted a otros a ver la naturaleza del 

amor de Dios para ellos por su actitud hacia ellos 

cuando le atacan? ¿Es usted un pararrayos, capaz a 

absorber el fuego direccionado hacia usted, aún 

permanece inalterado en su amor para otros? 

Adicional 

Salomón - el Entrenamiento mal usado - Salomón 

tenía todo. Su padre había preparado todo para el 

templo. Él había colocado el trabajo fundacional para los 

materiales y había dibujado los planes. David había 

establecido en lugar una estructura organizativa que fue 

fenomenal. Aún más que eso, David recibió una 

promesa que habría un heredero de él en el trono por 

siempre. Salomón había estado escogido como la 

primera parte de los herederos a aprovecharse de esta 
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promesa. Una cosa más necesita ser mencionada. 

Cuando Salomón vino al trono todos los enemigos de 

Israel habían sido conquistados y todos los demás 

tuvieron tratados de no agresión. Salomón hizo la cosa 

punzante y pidió la sabiduría necesaria para llevar a 

cabo lo que su padre había colocado en marcha y ser un 

rey verdadero para las personas de Dios. Pero en algún 

punto por el camino adelante todo salió mal. La Biblia 

dice que Salomón se volvió enamorado con las maneras 

de sus esposas y su harén. Se dice que le influenciaron 

hasta que Salomón comenzó a permitirles construir 

templos y lugares para adorar a sus dioses y sus ídolos. 

Su gran sabiduría le falló y él se convirtió en un tonto. 

El asunto potencial - puede ser una situación peligrosa si 

dependemos demasiado con exceso de lo que han hecho 

los otros como la base de nuestra relación con Dios y de 

nuestra fe. La relación de nuestro padre no nos salvará ni 

nos conectará con Dios. Éste puede ser un lugar para 

comenzar excepto él no equivale a una relación 

personal. Con el tiempo estaremos sujetos a la influencia 

y las ideas de otros. Esa influencia puede ser suficiente a 

influenciar nuestra fe y guiarnos lejos de Dios. 

El escrutinio - ¿Cuánto usted depende de la fe y la 

fuerza de otros para determinar sus decisiones acerca de 

su fe y el compromiso a Dios? ¿Cada cuánto depende 

usted de la compenetración de otros en lugar de tomar el 

tiempo para estudiar la palabra de Dios para usted 

mismo? ¿Sabe usted dónde encontrar las respuestas para 

sus preguntas?  ¿Busca usted a Dios o simplemente pide 

a otro a proveerle la respuesta? 


